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JESÚS BAYORT 
SEVILLA 

El presidente de la Junta de Andalucía, 
Juanma Moreno, inauguró ayer la sex-
ta edición del Foro Next Spain, organi-
zado por Vocento, que se celebró en la 
Galería de ABC en Sevilla. Una jornada 
que se centró en plantear y abordar nue-
vas iniciativas sostenibles que garanti-
cen un futuro verde para nuestro país, 
así como proyectar todas aquellas que 
ya son realidad.  

Bajo el lema ‘La España que quere-
mos’, Juanma Moreno expuso los «plan-
teamientos, proyectos e ideas» con los 
que trabaja su Gobierno en Andalucía. 
«Un pilar maestro de esta nueva Anda-
lucía pasa por la implantación de un 
modelo económico verde». Y avanzó 
que, al término del evento, en el Conse-
jo de Gobierno, se aprobaría «la formu-
lación de un plan para el ahorro ener-
gético de la Junta de Andalucía. Se tra-
ta de reducir al mínimo nuestra 
dependencia de combustibles fósiles y 
del gas natural. Andalucía tiene condi-
ciones inigualables para generar pro-

yectos, riqueza y miles de empleos ver-
des vinculados a la energía sostenible. 
En clara apuesta por lograr una auto-
nomía energética».  

El proyecto Next Spain cuenta con 
CaixaBank, Grant Thornton Sanguino 
y Telefónica como ‘global partners’, mien-
tras que la convocatoria de Sevilla, or-
ganizada por Vocento, contó con el pa-
trocinio de Aqualia, Cepsa, Grupo MAS, 
Iberdrola, Junta de Andalucía y Metro-
vacesa. «La mitad de la energía que se 
produce en Andalucía ya es renovable. 
Y en esta legislatura nos proponemos 
seguir incrementando la potencia de 
energía eléctrica renovable, con 12 nue-
vos gigavatios; multiplicaremos por 2,5 
la potencia instalada hasta llegar a 20 
gigavatio. El objetivo es lograr ser la co-
munidad con más capacidad de gene-
ración de energía limpia de España. Ten-
dremos capacidad de suministrar casi 
toda la energía eléctrica que consumi-
mos usando solamente fuentes renova-
bles», reconoció el presidente de la Jun-
ta de Andalucía.  

«Por eso hemos reclamado al Gobier-
no de España que priorice, a través de 

Red Eléctrica, las inversiones necesa-
rias para tener la red de transporte que 
necesitamos para poder aprovechar 
toda la energía generada. A esto se suma 
que en las próximas semanas, aproba-
remos el anteproyecto de Ley de Eco-
nomía Circular de Andalucía. Una nor-
ma pionera, y la más completa, con la 
que Andalucía marcará el paso hacia la 
nueva economía verde». 

El acto contó también con la presen-
cia del presidente del Grupo Vocento, 

Ignacio Ybarra; el alcalde de Sevilla, An-
tonio Muñoz; los consejeros de la Jun-
ta Jorge Paradela, Carmen Crespo, An-
tonio Sanz, Carolina España y Ramón 
Fernández de Mesa; el presidente del 
Parlamento andaluz, Jesús Aguirre; el 
director de ABC de Sevilla, Alberto Gar-
cía Reyes; y el director general de ABC 
en Andalucía, Álvaro Rodríguez Guitart.  

El alcalde de Sevilla, Antonio Muñoz, 
agradeció a Vocento que escogiera a la 
capital hispalense como sede de esta 

Juanma Moreno: 
«Marcaremos el 
paso de la nueva 
economía verde»
∑ La Galería de ABC acogió ayer una 

jornada dedicada a las nuevas 
iniciativas sostenibles 

∑ Estuvo organizada por Vocento y ABC

Juanma Moreno, presidente de la Junta de Andalucía  // RAÚL DOBLADO

Ignacio Ybarra Aznar, presidente de Vocento  // J.M. SERRANOAntonio Muñoz, alcalde de Sevilla  // RAÚL DOBLADO
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Foro Next Spain  // Sostenibilidad

Luis Montoto, Salvador Andrés, Antonio Fernández, Delia Pascual y Carmen Ponce  // RAÚL DOBLADO

nueva edición para que «analicemos de 
forma conjunta los grandes desafíos 
que tenemos en estos momentos en 
nuestro país. Y agradezco especialmen-
te que la sesión que se celebra en nues-
tra ciudad esté centrada precisamente 
en la transición ecológica y el gran reto 
de la descarbonización y la reducción 
de emisiones para hacer frente al cam-
bio climático». 

El regidor socialista recordó que Se-
villa preside la red de ciudades por el 
clima y que ha sido una de las grandes 
capitales seleccionadas en la misión eu-
ropea para convertirse en una capital 
climáticamente neutra y descarboniza-
da en el año 2030. «Somos  una ciudad 
expuesta a las temperaturas extremas 
y a efectos del cambio climático como 
la subida de temperaturas o la sequía 
que en estos momentos estamos su-
friendo», señaló Muñoz.  

El presidente de Vocento, Ignacio 
Ybarra, recordó que este foro Next Spain 
nació hace un año con la vocación de 
ser un punto de encuentro «para ilu-
minar la España que queremos, ponien-
do el foco en las empresas, administra-
ciones y ciudadanos». «La sostenibili-
dad es el gran objetivo que marca la 
agenda 2030 europea. ¿Podemos los or-
ganismos públicos, las empresas pri-
vadas y los medios de comunicación 
hacer algo por este cambio en verde? 
Desde vocento nuestro compromiso es 
informar a diario de las labores que ha-
cen las empresas e instituciones en este 
campo». 

E. FREIRE 

SEVILLA 

La sostenibilidad «no es una moda» 
pasajera, sino un compromiso de fu-
turo para empresas como Ingenos-
trum, Iberdrola, Heineken-Cruzcam-
po y Grupo Más. Ni la pandemia, ni la 
actual crisis energética van a despla-
zar los objetivos de lucha contra el 
cambio climático y los planes de des-
carbonización trazados. Así lo desta-
caron ayer en Sevilla responsables de 
estas compañías durante el Foro Next 
Spain organizado por ABC de Sevilla 
y Vocento. Un desarrollador de pro-
yectos (Ingenostrum), un productor 
de energía (Iberdrola), un consumi-
dor y fabricante (Heineken) y un dis-
tribuidor (Grupo MAS) aportaron una 
visión panorámica sobre las distin-
tas estrategias empresariales para 
contribuir a la sostenibilidad me-
dioambiental y también social.   

«Estamos en un momento absolu-
tamente dulce en el que hay que se-
guir apostando por las energías re-
novables», unas fuentes de energía   
que, «sin ninguna duda son ya renta-
bles», sostuvo Salvador Andrés, di-
rector del proyecto CCGreen de Inge-
nostrum. En la coyuntura actual de 
crisis energética, «en España tene-

mos fuentes renovables para ser au-
tosuficientes», afirmó el responsable 
de CCGreen, un proyecto que Inge-
nostrum está desarrollando en Cáce-
res llamado a ser el primer Data Cen-
ter de España neutro en carbono. 

Antonio Fernández González, de-
legado Institucional de Iberdrola en 
Andalucía, también subrayó que las 
renovables vinculadas al sol y al vien-
to «son ya hoy las fuentes de energía 
más baratas y con mayor capacidad 
de producción», y apuntó que gracias 
a la tecnología se logra multiplicar 
por tres la eficiencia. Iberdrola está 
invirtiendo 1.500 millones de euros 
en Andalucía para desarrollar nueva 
potencia renovable y es líder regio-
nal en eólica. «Desde el punto de vis-
ta energético, estamos ante una re-
volución», manifestó Fernández, que 

considera «fundamental tener una 
hoja de ruta clara porque se trata de 
inversiones a muy largo plazo y muy 
cuantiosas». 

Delia Pascual Salvador, directora 
de Marketing, Sostenibilidad y Nego-
cio Digital de Grupo MAS, detalló las 
medidas que está implantando la 
compañía para tener una red de «tien-
das «ecoeficientes» y generar su pro-
pia energía con fuentes renovables, 
como las plantas fotovoltaicas para 
autoconsumo de sus centros logísti-
cos.  

Carmen Ponce, directora de Rela-
ciones Corporativas y Sostenibilidad 
de Heineken, esbozó la agenda de la 
compañía cervecera para ser «verde» 
ya en el año 2025.  Cero emisiones, 
cero residuos y tener una huella hí-
drica neutra son sus objetivos.

Ser ‘verde’ no es una moda: La 
sostenibilidad, un eje empresarial

∑ Iberdrola, Heineken,  
Ingenostrum y Grupo 
MAS explican sus 
estrategias

Salvador Andrés 
Ingenostrum 

«En España tenemos 
fuentes de energía 
renovable para ser 
autosuficientes» 

Delia Pascual Salvador 
Grupo MAS 

«Nuestras líneas son 
Tiendas ecoeficientes y el 
autoconsumo con    
energía fotovoltaica» 

Antonio Fernández 
Iberdrola 

«Es fundamental tener 
una hoja de ruta clara 
porque las inversiones son 
muy cuantiosas» 

Carmen Ponce 
Heineken-Cruzcampo 

«Tenemos una agenda 
ambiciosa para ser ‘cero 
emisiones’ y tener una 
huella hídrica neutra»

ABC MIÉRCOLES, 21 DE SEPTIEMBRE DE 2022 ECONOMÍA 47

k#c

D
is

tr
ib

ui
do

 p
ar

a 
C

O
N

F
E

D
E

R
A

C
IÃ

�
N

 D
E

 E
M

P
R

E
S

A
R

IO
S

 D
E

 S
E

V
IL

L
A

 *
 E

st
e 

ar
tí

cu
lo

 n
o 

pu
ed

e 
di

st
ri

bu
ir

se
 s

in
 e

l c
on

se
nt

im
ie

nt
o 

ex
pr

es
o 

de
l d

ue
ño

 d
e 

lo
s 

de
re

ch
os

 d
e

au
to

r.

«-- Volver al índice



 

Foro Next Spain  // Sostenibilidad

Luis Montoto, Salvador Andrés, Antonio Fernández, Delia Pascual y Carmen Ponce  // RAÚL DOBLADO

nueva edición para que «analicemos de 
forma conjunta los grandes desafíos 
que tenemos en estos momentos en 
nuestro país. Y agradezco especialmen-
te que la sesión que se celebra en nues-
tra ciudad esté centrada precisamente 
en la transición ecológica y el gran reto 
de la descarbonización y la reducción 
de emisiones para hacer frente al cam-
bio climático». 

El regidor socialista recordó que Se-
villa preside la red de ciudades por el 
clima y que ha sido una de las grandes 
capitales seleccionadas en la misión eu-
ropea para convertirse en una capital 
climáticamente neutra y descarboniza-
da en el año 2030. «Somos  una ciudad 
expuesta a las temperaturas extremas 
y a efectos del cambio climático como 
la subida de temperaturas o la sequía 
que en estos momentos estamos su-
friendo», señaló Muñoz.  

El presidente de Vocento, Ignacio 
Ybarra, recordó que este foro Next Spain 
nació hace un año con la vocación de 
ser un punto de encuentro «para ilu-
minar la España que queremos, ponien-
do el foco en las empresas, administra-
ciones y ciudadanos». «La sostenibili-
dad es el gran objetivo que marca la 
agenda 2030 europea. ¿Podemos los or-
ganismos públicos, las empresas pri-
vadas y los medios de comunicación 
hacer algo por este cambio en verde? 
Desde vocento nuestro compromiso es 
informar a diario de las labores que ha-
cen las empresas e instituciones en este 
campo». 

E. FREIRE 

SEVILLA 

La sostenibilidad «no es una moda» 
pasajera, sino un compromiso de fu-
turo para empresas como Ingenos-
trum, Iberdrola, Heineken-Cruzcam-
po y Grupo Más. Ni la pandemia, ni la 
actual crisis energética van a despla-
zar los objetivos de lucha contra el 
cambio climático y los planes de des-
carbonización trazados. Así lo desta-
caron ayer en Sevilla responsables de 
estas compañías durante el Foro Next 
Spain organizado por ABC de Sevilla 
y Vocento. Un desarrollador de pro-
yectos (Ingenostrum), un productor 
de energía (Iberdrola), un consumi-
dor y fabricante (Heineken) y un dis-
tribuidor (Grupo MAS) aportaron una 
visión panorámica sobre las distin-
tas estrategias empresariales para 
contribuir a la sostenibilidad me-
dioambiental y también social.   

«Estamos en un momento absolu-
tamente dulce en el que hay que se-
guir apostando por las energías re-
novables», unas fuentes de energía   
que, «sin ninguna duda son ya renta-
bles», sostuvo Salvador Andrés, di-
rector del proyecto CCGreen de Inge-
nostrum. En la coyuntura actual de 
crisis energética, «en España tene-

mos fuentes renovables para ser au-
tosuficientes», afirmó el responsable 
de CCGreen, un proyecto que Inge-
nostrum está desarrollando en Cáce-
res llamado a ser el primer Data Cen-
ter de España neutro en carbono. 

Antonio Fernández González, de-
legado Institucional de Iberdrola en 
Andalucía, también subrayó que las 
renovables vinculadas al sol y al vien-
to «son ya hoy las fuentes de energía 
más baratas y con mayor capacidad 
de producción», y apuntó que gracias 
a la tecnología se logra multiplicar 
por tres la eficiencia. Iberdrola está 
invirtiendo 1.500 millones de euros 
en Andalucía para desarrollar nueva 
potencia renovable y es líder regio-
nal en eólica. «Desde el punto de vis-
ta energético, estamos ante una re-
volución», manifestó Fernández, que 

considera «fundamental tener una 
hoja de ruta clara porque se trata de 
inversiones a muy largo plazo y muy 
cuantiosas». 

Delia Pascual Salvador, directora 
de Marketing, Sostenibilidad y Nego-
cio Digital de Grupo MAS, detalló las 
medidas que está implantando la 
compañía para tener una red de «tien-
das «ecoeficientes» y generar su pro-
pia energía con fuentes renovables, 
como las plantas fotovoltaicas para 
autoconsumo de sus centros logísti-
cos.  

Carmen Ponce, directora de Rela-
ciones Corporativas y Sostenibilidad 
de Heineken, esbozó la agenda de la 
compañía cervecera para ser «verde» 
ya en el año 2025.  Cero emisiones, 
cero residuos y tener una huella hí-
drica neutra son sus objetivos.

Ser ‘verde’ no es una moda: La 
sostenibilidad, un eje empresarial

∑ Iberdrola, Heineken,  
Ingenostrum y Grupo 
MAS explican sus 
estrategias

Salvador Andrés 
Ingenostrum 

«En España tenemos 
fuentes de energía 
renovable para ser 
autosuficientes» 

Delia Pascual Salvador 
Grupo MAS 

«Nuestras líneas son 
Tiendas ecoeficientes y el 
autoconsumo con    
energía fotovoltaica» 

Antonio Fernández 
Iberdrola 

«Es fundamental tener 
una hoja de ruta clara 
porque las inversiones son 
muy cuantiosas» 

Carmen Ponce 
Heineken-Cruzcampo 

«Tenemos una agenda 
ambiciosa para ser ‘cero 
emisiones’ y tener una 
huella hídrica neutra»
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N.ORTIZ 

SEVILLA 

El agua es un recurso fundamental 
tanto para el sector industrial como 
para el agrícola y, por supuesto, para 
el consumo humano. Su gestión efi-
ciente y sostenible es clave para el de-
sarrollo de Andalucía, y de España, y 
en ella deben trabajar tanto las insti-
tuciones públicas como privadas. 

Esta fue la principal conclusión de 
una de las mesas de debate de Next 
Spain, que tuvo como objetivo poner 
encima de la mesa el futuro, y el pre-
sente, de la gestión hídrica. 

Marien Benavente, Responsable de 
Protección Ambiental de Cepsa, una de 
las principales industrias ubicadas en 
Andalucía, destacó que ha sostenibili-
dad es «el centro de su estrategia cor-
porativa», y  y remarcó los ambiciosos 
objetivos de la compañía, que busca re-
ducir el 55% de emisiones de CO2 en 
2030. 

La responsable de Protección Am-
biental se refirió a los dos «Energy 
Parks» que la compañía tiene en An-
dalucía: su parque energético en La 
Rábida y la refinería Gibraltar-San Ro-
que donde, aseguró, van a reducir la 
captación de agua dulce de aquí a 2025, 
entre otros objetivos sostenibles que 
también incluyen a sus proveedores. 
Convertir el agua residual en agua lim-
pia es, por ejemplo, uno de los proyec-
tos en los que está inmersa Cepsa. 

Por su parte, Antonio Bretones, pre-

sidente de la Cooperativa Agraria y Ga-
nadera San Isidro CASI, ha hecho hin-
capié en que los agricultores almerien-
ses «llevan años usando de manera efi-
ciente el escaso agua disponible» en 
la provincia. «Hoy en día, el agricultor 
que no es sostenible no puede produ-
cir para el mercado europeo», ha re-
calcado el presidente de una coopera-
tiva con más de 3.000 socios. 

Huella hídrica 

Carmen Gómez-Acebo, Head of Sus-
tainability Coca Cola Europacific Part-
ners Iberia – Coca Cola Europacific 
Partners, recalcó la importancia que 
tiene para la multinacional la planta 
ubicada en La Rinconada, en Sevilla, 
la de mayor capacidad productiva de 

Europa y donde también tienden a la 
neutralidad en emisiones de carbono. 

Además, según explicó Gómez-Ace-
bo a los asistentes, hacen un exhaus-
tivo análisis de la huella hídrica de to-
dos sus procesos, y buscan reducir tan-
to el agua que usan la fábrica (quieren 
que sea un 20% menos en 2025), y que 
se utiliza en vender un litro de bebida. 

Por otra parte, desde la compañía 
colaboran en asegurar la seguridad hí-
drica de las cuencas hidrográficas de 
las que se surten, y se aseguran de que 
todos los ingredientes agrícolas (na-
ranjas y limones, fundamentalmente) 
que utilizan son 100% sostenibles.  

Para ello, ha remarcado Gómez-Ace-
bo, uno de los proyectos que tienen en 
marcha, el «Desafío Gudalquivir», co-

Foro Next Spain  // Sostenibilidad

Las empresas andaluzas, cada vez 
más eficientes en el uso del agua

∑ El agua desalada y 
regenerada forma 
parte de la estrategia 
de muchas compañías

labora con 15 fincas agrícolas para lo-
grar un regadío más eficiente. El uso 
del agua residual para regar fincas, por 
ejemplo, y la regeneración de humeda-
les, son otros de los proyectos que Coca 
Cola lleva a cabo en toda España. 

Otro de los ponentes de la mesa de 
debate fue Juan Pablo Merino, direc-
tor de Comunicación y Sostenibilidad 
Corporativa de Aqualia, que resaltó 
que, si bien la desalación es uno de los 
principales caminos para dotar de re-
cursos hídricos a muchas zonas clave 
en Andalucía, es necesario «agilizar la 
burocracia» administrativa. 

«En Andalucía, las posibilidades 
son inmensas, ya lo hacemos en Ca-
narias, Baleares o el norte de Africa, 
minimizando además los riesgos de 
la desalación y haciéndola cada vez 
más sostenible», aseguró. Merino tam-
bién se refirió a la sostenibilidad fi-
nanciera, declarando que, a pesar de 
que los costes de la gestión del agua 
han subido, las tarifas hídricas de las 
administraciones locales no lo han he-
cho en años.

Marien Benavente, Antonio Bretones, Carmen Gómez-Acebo y Juan Pablo Merino  // RAÚL DOBLADO

ía, Medio Ambiente y Clima de la CEOE  // R. DOBLADO

N.B. SEVILLA  

Cristina Rivero, directora del depar-
tamento de Industria, Energía, Me-
dio Ambiente y Clima de la CEOE fue 
la encargada de clausurar el foro Next 
Spain. 

Con más de veinte años trabajan-
do en todo lo que tiene que ver con la 
sostenibilidad y el cambio climático, 
Rivero resaltó que «el futuro de Espa-
ña debe ser verde» por muchas razo-
nes, entre las que se encuentra la ri-
queza natural (somos el país con más 

Reservas de la Biosfera, 52, y 9 de ellas 
en Andalucía), y nuestra vulnerabili-
dad frente al cambio climático. 

«Tenemos un 68% de dependencia 
energética, de combustibles fósiles, en 
nuestro país, un hito importante con 
el que tenemos que lidiar», remarcó. 

Además, Rivero recordó que no solo 
la descarbonización es el futuro, sino 
que «se ha asumido como hoja de 
ruta» en la Unión Europea y, por tan-
to, será una realidad. 

«Tenemos que lograrla, y podemos 

hacerlo con todo lo que tenemos: sol, 
litio, una gestión cada vez mejor del 
agua y, por supuesto, unos fondos eu-
ropeos irrepetibles», ha recalcó. 

Y es que la directora de Industria 
de la CEOE remarcó que los Next Ge-
neration son «oportunidad histórica» 
y que hay que hacer todo lo posible 
«para que lleguen de manera eficien-
te a las empresas». 

«Si no es por las empresas, ningu-
na de las hojas de ruta marcadas, en-
tre ellas el Pacto Verde Europeo, se va 
a hacer realidad», aseguró. No obstan-
te, recuerda que hay que tener en cuen-
ta «el equilibrio». «Pedimos apoyo 
para acometer las inversiones que ha-
cen falta, igualdad de condiciones con 
países terceros, que son competido-
res,, y, estabilidad y certidumbre».

Cristina Rivero: «Sin las 
empresas, la descarbonización 
no será una realidad»

 DIRECTORA DE INDUSTRIA DE LA CEOE

Más información 
en abcdesevilla.es
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Vista del puerto de Sevilla  // ROCÍO RUZ

JAVIER GONZÁLEZ NAVARRO 
MADRID  

Las eléctricas que operan en Espa-
ña consideran necesario que el Go-
bierno asuma la propuesta de la UE 
que pretende fijar un impuesto a los 
beneficios extraordinarios de las 
compañías gasistas y petroleras, en 
vez de seguir adelante con su ini-
ciativa de gravar las ventas de to-
das las empresas energéticas –in-
cluidas las eléctricas–, aplicando 
un tipo del 1,2% sobre la facturación 
de las sociedades con ingresos su-
periores a los mil millones de euros 
durante dos años. 

Así lo puso de manifiesto ayer la 
presidenta de la patronal eléctrica 
Aelec, Marina Serrano, quien aña-
dió que la propuesta de la Comisión 
Europea  debe de ser «armonizada» 
para todos los países. 

La decisión, el día 30  
En cualquier caso, hay que esperar 
a la reunión de los ministros de 
Energía de la UE, que se celebrará 
el día 30 de este mes. Además, des-
de el Ejecutivo se ha señalado que 
adaptará el impuesto a las energé-
ticas para ajustarlo a la fórmula que 
se acabe finalmente aprobando en 
Bruselas. 

Serrano defendió también que 
«no hay beneficios extraordinarios» 
por la actual coyuntura de crisis 
energética para las grandes eléctri-
cas y subrayó que las compañías es-
tán «deseando volver a una situa-
ción de precios de normalidad». 

En ese IV congreso de Aelec, los 
analistas de AFI presentaron un in-
forme que desmiente que el alza de 
los precios de la energía haya oca-
sionado un incremento inusual de 
los resultados de las eléctricas. 

La presidenta de Aelec recordó 
que el gas natural es «la raíz del pro-
blema» actual del incremento de 
precios de la energía y que el siste-
ma que limita el precio del gas para 
la generación eléctrica «está provo-
cando un aumento de la demanda 
de gas y una distorsión del merca-
do por la compensación que apare-
ce en las facturas de los consumi-
dores con precio fijo». Asimismo, 
las eléctricas piden que la UE esta-
blezca un tope al precio del gas en 
toda Europa. 

Sobre la imposición de un lími-
te de precios a las tecnologías in-
framarginales, donde Bruselas plan-
tea unos 180 euros el MWh mien-
tras que en España ya se aplica 
desde hace tiempo un ‘cap’ de 67 eu-
ros, dijo que «las intervenciones tie-
nen que ser comunes en todo el mer-
cado europeo».

Las eléctricas 
piden a Sánchez  
que asuma la 
propuesta fiscal de 
la Unión Europea 

BENEFICIOS EXTRAS

E. F. 
SEVILLA 

La Autoridad Portuaria de Sevilla ha 
iniciado el trámite de competencia 
de proyectos en relación con la soli-
citud de una concesión administra-
tiva presentada por Armonia Green 
Sevilla, sociedad del Grupo Ignis, para 
la construcción y puesta en operación 
de una planta de procesamiento y ex-
pedición de amoniaco verde genera-
do a partir de hidrógeno renovable 

en el Polígono Industrial de Torrecué-
llar.  
La superficie solicitada en concesión 
alcanza unas dimensiones de cerca 
de 200.000 m2 del dominio público 
portuario. En ella, además de la cons-
trucción de la planta, el proyecto in-
cluye el desarrollo de una nueva ter-
minal de carga para la exportación 
de la producción vía marítima desde 
el Puerto de Sevilla.  

Grupo Ignis ha mostrado su interés 
por instalar el proyecto en el puerto se-
villano por «su multimodalidad con 
conexión marítima y terrestre, infor-
ma la Autoridad Portuaria. Esta inicia-
tiva supondrá la creación de un polo 
energético, punto de unión y de inno-
vación del sector industrial, con una 
proyección de más de 250.000 tonela-

das al año de amoniaco verde» y gene-
rará nuevas oportunidades de empleo 
directo e indirecto en la zona, destaca. 

El proyecto permitirá la transfor-
mación del hidrógeno verde, que será 
generado a partir de recursos ener-
géticos renovables, en amoniaco ver-
de. Este producto final será utilizado 
para almacenar o transportar ener-
gía y en la industria del fertilizante. 

Tras la publicación ayer martes en 
el Boletín Oficial del Estado (nº 226) 
y conforme al texto refundido de Ley 
de Puertos del Estado y de la Marina 
Mercante, la Autoridad Portuaria de 
Sevilla inicia el trámite de competen-
cia de proyectos en virtud del cual en 
el plazo de un mes podrán presentar-
se otras solicitudes que tenga el mis-
mo objeto.

La planta de hidrógeno verde del 
Puerto de Sevilla echa a andar

∑ El proyecto de Armonia 
Green Sevilla fabricará 
amoniaco con esta 
fuente renovable

E. F. SEVILLA  

La promotora Habitat Inmobiliaria ha 
adquirido suelo en el barrio de Triana 
de Sevilla, en el que invertirá más de 
31 millones de euros para desarrollar 
un proyecto de 69 viviendas. Su cons-
trucción generará cerca de 170 em-
pleos directos e indirectos, según in-
forma la compañía. Habitat destaca 
que el nuevo suelo está ubicado «en 
una de las más emblemáticas de la ca-
pital sevillana», dentro del barrio de 

Triana, concretamente entre la Ron-
da de los Tejares y la calle Rafael Bel-
monte García, y  cuenta con una su-
perficie edificable de 7.500 m2. El es-
pacio albergará «un proyecto icónico 
en la ciudad», subraya la empresa, para 
cuyo desarrollo se convocará un con-
curso de arquitectos de prestigio. Pre-
vé la edificación de terrazas, jardines, 
zonas comunes y piscina y contará con 
142 plazas de garaje cubiertas bajo ra-
sante. 

La nueva promoción está ubicada 
en una zona consolidada de la ciudad 
de Sevilla, que ha experimentado una 
considerable revalorización en los úl-
timos años. Con esta nueva inversión, 
Habitat Inmobiliaria refuerza su pre-
sencia en la provincia de Sevilla, don-
de tiene actualmente más de 900 vi-
viendas en comercialización reparti-
das en siete promociones en los 
municipios de Sevilla capital, Maire-
na del Aljarafe, Entrenúcleos (Dos Her-
manas) y Camas. Las más de 900 vi-
viendas que tiene este grupo promo-
tor en el mercado forman parte de las 
más de 1.700 viviendas que  está de-
sarrollando en sus 18 promociones an-
daluza, concretamente en las provin-
cias de Sevilla, Málaga y Córdoba.

Habitat invertirá 31 millones en 
una promoción en Triana

COMERCIALIZA 900 VIVIENDAS EN SEVILLA

 MIÉRCOLES, 21 DE SEPTIEMBRE DE 2022 ABC44 ECONOMÍA

k#c

D
is

tr
ib

ui
do

 p
ar

a 
C

O
N

F
E

D
E

R
A

C
IÃ

�
N

 D
E

 E
M

P
R

E
S

A
R

IO
S

 D
E

 S
E

V
IL

L
A

 *
 E

st
e 

ar
tí

cu
lo

 n
o 

pu
ed

e 
di

st
ri

bu
ir

se
 s

in
 e

l c
on

se
nt

im
ie

nt
o 

ex
pr

es
o 

de
l d

ue
ño

 d
e 

lo
s 

de
re

ch
os

 d
e

au
to

r.

«-- Volver al índice



SEVILLA

10 Miércoles21deSeptiembrede2022 | DIARIODESEVILLA

M. Ruesga

El proyecto para levantar un ba-
rrio portuario en la ciudad sigue
dando pasos. El último es la con-
vocatoria del consejo extraordi-
nario de la Gerencia de Urbanis-
mo para aprobar y elevar al Ple-
no municipal una propuesta de
modificación puntual del Plan
General de Ordenación Urbana
(PGOU) para modificar el pla-
neamiento urbanístico de los
suelos de la margen oriental de
la avenida de las Razas tras el

acuerdo con la Autoridad Por-
tuaria de Sevilla para la cons-
trucción de un nuevo barrio con
700 viviendas (de las que 226
serán de protección oficial) que
tendrá zonas verdes, áreas de
equipamientos públicos y espa-
cios para servicios avanzados. El
proyecto respetará los edificios
de las antiguas naves de la Expo-
sición Iberoamericana de 1929.

La idea es conseguir la integra-
ción definitiva entre el Puerto y
la ciudad (ya avanzada con la
modificación del planeamiento
para los suelos de la cabecera
oeste del Batán) y abrir el cam-
pus universitario de Reina Mer-
cedes a la avenida de las Razas,
algo que no se ha conseguido rea-
lizar en la última década y media
tal y como preveía el Plan general
de 2006. En concreto, el acuerdo
con la Autoridad Portuaria se ba-
sa en una rebaja en la edificabili-
dad prevista en el PGOU para es-

tos suelos que llega casi al 30%,
abriendo posibilidades para vi-
viendas, equipamientos, usos
terciarios y espacios libres y con
el proyecto del distrito portuario
con sedes de iniciativas de em-
prendimiento, innovación, co-
merciales y de ocio.

El ámbito de la modificación
es el área de reforma interior
DBP-08 Avenida de Las Razas,
con una superficie de 165.698
metros cuadrados, situándose
en la margen oriental de la ave-
nida de Las Razas a lo largo de
alrededor de dos kilómetros de
longitud. Con la propuesta de
modificación urbanística se
plantea 98.000 metros cuadra-
dos de edificabilidad, con
82.000 para los usos residencia-
les y 16.000 para usos terciarios.

El equipo socialista sostiene
que “la actuación prevista por el
PGOU en el ámbito de la aveni-
da de las Razas obedece a la ne-
cesidad de culminar el proceso
de integración urbana de esos
terrenos una vez desafectados
del uso portuario y recuperarlos
para la ciudad a través de un
nuevo barrio. Estos suelos cons-
tituyen un área urbana de enor-
me oportunidad hoy día, tanto
para revitalizar el frente fluvial,
dado que el Puerto se desplaza

hacia el sur, como para abrir las
instalaciones universitarias del
Campus de Reina Mercedes y el
barrio de Los Bermejales. Este
acuerdo se ha diseñado en un
marco de colaboración y lealtad
institucional con la Autoridad
Portuaria planteado desde el in-
terés general para la ciudad”.

La modificación puntual se con-
cibe desde un desarrollo urbano
sostenible, al regenerar espacios,
priorizar la movilidad peatonal,

facilitar la conexión transversal
con la avenida Reina Mercedes,
preservar el patrimonio natural,
distribuir los espacios destinados
a dotaciones siguiendo el criterio
de proximidad, reutilizar equipa-
mientos existentes, poner en valor
las antiguas naves de la Exposi-
ción Iberoamericana de 1929,
permitir una permeabilidad física
y visual entre la ciudad y el río y
eliminar el efecto barrera que en
sí supone la avenida de las Razas.

En suma, la nueva ordenación
propone un escenario que redu-
ce un 20% el aprovechamiento
y se introduce el uso residencial
manteniendo un porcentaje de
terciario. Por su parte, la edifi-
cabilidad disminuye hasta los
98.000 metros cuadrados, lo
que supone una disminución de
casi el 30% respecto de la ficha
inicial del plan general. En la
práctica, desde el punto de vis-
ta volumétrico, el PGOU de
2006 permitía implantar una
pantalla edificada de alturas de
hasta 11 plantas entre la aveni-
da de las Razas y la zona resi-
dencial al oeste de la avenida de
la Palmera, con 137.000 metros
cuadrados de edificabilidad.

La ampliación del sistema ge-
neral de espacios libres permiti-
rá completar la cabecera del
Parque del Guadaíra. En el tra-
mo central de la avenida de las
Razas, aprovechando una zona
de mayor anchura, se propone
una ampliación con acerados
más amplios y una variación del
trazado reduciendo la veloci-
dad del tráfico, al tiempo que la
modificación urbanística abre
también la posibilidad a espa-
cios de ocio y a la construcción
de una vía ciclista, entre otras
iniciativas.

El barrio portuario
contará con
un 30% menos
de edificabilidad

JUAN CARLOS MUÑOZ

Naves situadas en la avenida de las Razas, en una imagen de archivo.

D. S.

Recreación del nuevo distrito en el Muelle de Tablada.

● El proyecto
reserva suelo para
usos terciarios,
zonas verdes
y 700 viviendas

Lamodificación
del PGOU facilita la
conexión con la avenida
ReinaMercedes
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de los edificios, de unos 50 años, qué 
se hace con los materiales. Por eso bus-
camos los proveedores que menor im-
pacto tienen para el medio ambiente». 

La socia directora de Grant 
Thornton Sanguino, Vanesa Villegas 
adentró a los asistentes al gran avan-
ce que se está llevando con respecto a 
la huella de carbono: «Hay una ten-
dencia favorable que hace que cada 
vez son más las pymes que conocen la 
huella de carbono. Hace unos años a 
los empresarios les sonaba a chino. 
Pensaban que eran cosas de grandes 
empresas. Todos los que asesoramos 
a empresas tenemos el deber de adap-
tarlas a la regulación». 

Foro Next Spain  // Sostenibilidad

Luis Montoto se dirige a Diego Crescente, Elena Fernández Rodríguez, David Sierra, Vanessa Villegas  // RAÚL DOBLADO

J. B.  

SEVILLA 

El Next Spain continuó su desarrollo 
con la mesa debate ‘Crecer en Verde’, 
que contó con la participación del di-
rector de Comunicación y Relaciones 
Institucionales de EOI, Diego Crescen-
te; la subdirectora de Relaciones Inter-
nacionales y ODS y directora de Rela-
ciones Institucionales y filatelia de Co-
rreos, Elena Fernández Rodríguez; la 
socia directora de Grant Thornton San-
guino, Vanesa Villegas; y el director de 

Proyectos y Sostenibilidad de Metro-
vacesa, David Sierra.  

La gran cuestión para los intervi-
nientes fue: «¿El futuro será verde o 
no será?». El primero en tomar la pa-
labra fue Diego Crescente, director 
de Comunicación y Relaciones Insti-
tucionales de EOI: «Nosotros veni-
mos desarrollando nuestros progra-
mas en sostenibilidad desde hace 
veinte años y ahora notamos como se 
demanda en todo. Formamos talen-
to para un futuro sostenible y cada 
vez más lo solicitan las empresas. Es 
necesaria la educación en las empre-
sas como en el carácter transversal. 
Cada vez hay más exigencia para los 
profesionales. La sostenibilidad es 
economía y eficiencia, no una impo-
sición». 

Elena Fernández Rodríguez expli-
có el gran reto en esta materia que 
afrontan desde Correos: «Tenemos 
que hacer una transición ecológica y 
digital. Tenemos 11.000 carteros que 
reparten en vehículos y a pie. Y nues-
tro presidente ya anunció que quería-
mos modificar nuestro modelo de ne-
gocio, disociando nuestro crecimien-
to del incremento de las emisiones. 
Tenemos una de las flotas eléctricas 
más importante del sector, alimenta-
da cien por cien con energías renova-
bles».  

Por su parte, el director de Proyec-
tos y Sostenibilidad de Metrovacesa, 
David Sierra explicó que «en las inmo-
biliarias se ha avanzado mucho en este 
tema. No nos paramos a pensar que los 
edificios vienen de algún lado: los ma-
teriales, la cerámica, los vidrios... ¿Qué 
impacto tienen en el medio ambiente? 
Y cuando pasa el periodo de vida útil 

«La sostenibilidad es economía y 
eficiencia, no una imposición»

∑ La mesa ‘Crecer en 
Verde’ debatió sobre 
los nuevos modelos 
sostenibles

Elena Fernández 

«En Correos tenemos una 
de las flotas eléctricas más 
importante, alimentada 
con energías renovables» 

David Sierra 

«Buscamos los proveedores 
que tienen un menor 
impacto en el 
medioambiente» 

Vanessa Villegas 

«Hace unos años a los 
pequeños empresarios la 
huella de carbono les 
sonaba a chino»

Cristina Rivero, directora de Industria, Energí

E. F. SEVILLA  

El caso Telefónica centró una de las 
mesas de debate del Foro Next Spain 
celebrado en La Galería de ABC. El 
director territorial de la Zona Sur 
de Telefónica, Joaquín Segovia, des-
tacó la importancia de la sostenibi-
lidad para la multinacional españo-
la de telecomunicaciones, y subra-
yó que «la transición verde nos 
afecta a todos». En este sentido, Se-
govia considera que las empresas 
«ser conscientes y medir el impac-
to» que tiene su actividad en el me-
dio ambiente para tenerlo en cuen-
ta en sus decisiones operativas». 

Telefónica lleva 
más de dos déca-
das trabajando 
en este campo y 
fue pionera en-
tre las compañías 
del Ibex en crear 
un consejo espe-
cífico y también 
en la emisión de bonos verdes. Los 
tres ejes de su estrategia, remarcó 
Segovia, son impulsar la transición 
verde luchando contra el cambio 
climático mediante la tecnología, 
buscar el mayor progreso de la so-
ciedad para «que nadie se quede 
atrás» y «liderar con el ejemplo para 
generar confianza».  

Para Joaquín Segovia, la digita-
lización ayuda a las empresas a ha-
cer la transición verde y cree que 
estamos en «un cambio de era» en 
el que se generan oportunidades y 
retos y en el que «la tecnología es 
un habilitador». 

Del cobre a la fibra 
En este proceso de transición digi-
tal sostenible, «es fundamental» 
mantener estable el consumo de 
electricidad, apuntó Joaquín Sego-
via. Así, puntualizó que el consumo 
energético de las redes de datos se 
ha multiplicado y recordó que en el 
primer año de pandemia aumentó 
un 40% el tráfico y en 2021 se ha 
mantenido un repunte del 12%, «sin 
que ello haya afectado a la calidad 
de nuestras redes», aseguró.  

Para lograr este consumo ener-
gético estable, Telefónica ha dise-
ñado un plan de eficiencia y la evo-
lución del cobre a la fibra en sus re-
des. En paralelo, la compañía ha 
trazado un plan cero residuos has-
ta el año 2030 que se articula en va-
rias líneas de actuación. Entre ellas, 
el «ecodiseño» de sus productos y 
servicios pensando en su impacto 
medioambiental; la reutilización de 
equipos para darles una segunda o 
tercera vida útil; y el reciclaje de re-
siduos. 

Joaquín Segovia: 
«Estamos en un 
cambio de era en el 
que se generan 
oportunidades»

TELEFÓNICA

J. SEGOVIA
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N.ORTIZ 

SEVILLA 

El agua es un recurso fundamental 
tanto para el sector industrial como 
para el agrícola y, por supuesto, para 
el consumo humano. Su gestión efi-
ciente y sostenible es clave para el de-
sarrollo de Andalucía, y de España, y 
en ella deben trabajar tanto las insti-
tuciones públicas como privadas. 

Esta fue la principal conclusión de 
una de las mesas de debate de Next 
Spain, que tuvo como objetivo poner 
encima de la mesa el futuro, y el pre-
sente, de la gestión hídrica. 

Marien Benavente, Responsable de 
Protección Ambiental de Cepsa, una de 
las principales industrias ubicadas en 
Andalucía, destacó que ha sostenibili-
dad es «el centro de su estrategia cor-
porativa», y  y remarcó los ambiciosos 
objetivos de la compañía, que busca re-
ducir el 55% de emisiones de CO2 en 
2030. 

La responsable de Protección Am-
biental se refirió a los dos «Energy 
Parks» que la compañía tiene en An-
dalucía: su parque energético en La 
Rábida y la refinería Gibraltar-San Ro-
que donde, aseguró, van a reducir la 
captación de agua dulce de aquí a 2025, 
entre otros objetivos sostenibles que 
también incluyen a sus proveedores. 
Convertir el agua residual en agua lim-
pia es, por ejemplo, uno de los proyec-
tos en los que está inmersa Cepsa. 

Por su parte, Antonio Bretones, pre-

sidente de la Cooperativa Agraria y Ga-
nadera San Isidro CASI, ha hecho hin-
capié en que los agricultores almerien-
ses «llevan años usando de manera efi-
ciente el escaso agua disponible» en 
la provincia. «Hoy en día, el agricultor 
que no es sostenible no puede produ-
cir para el mercado europeo», ha re-
calcado el presidente de una coopera-
tiva con más de 3.000 socios. 

Huella hídrica 

Carmen Gómez-Acebo, Head of Sus-
tainability Coca Cola Europacific Part-
ners Iberia – Coca Cola Europacific 
Partners, recalcó la importancia que 
tiene para la multinacional la planta 
ubicada en La Rinconada, en Sevilla, 
la de mayor capacidad productiva de 

Europa y donde también tienden a la 
neutralidad en emisiones de carbono. 

Además, según explicó Gómez-Ace-
bo a los asistentes, hacen un exhaus-
tivo análisis de la huella hídrica de to-
dos sus procesos, y buscan reducir tan-
to el agua que usan la fábrica (quieren 
que sea un 20% menos en 2025), y que 
se utiliza en vender un litro de bebida. 

Por otra parte, desde la compañía 
colaboran en asegurar la seguridad hí-
drica de las cuencas hidrográficas de 
las que se surten, y se aseguran de que 
todos los ingredientes agrícolas (na-
ranjas y limones, fundamentalmente) 
que utilizan son 100% sostenibles.  

Para ello, ha remarcado Gómez-Ace-
bo, uno de los proyectos que tienen en 
marcha, el «Desafío Gudalquivir», co-

Foro Next Spain  // Sostenibilidad

Las empresas andaluzas, cada vez 
más eficientes en el uso del agua

∑ El agua desalada y 
regenerada forma 
parte de la estrategia 
de muchas compañías

labora con 15 fincas agrícolas para lo-
grar un regadío más eficiente. El uso 
del agua residual para regar fincas, por 
ejemplo, y la regeneración de humeda-
les, son otros de los proyectos que Coca 
Cola lleva a cabo en toda España. 

Otro de los ponentes de la mesa de 
debate fue Juan Pablo Merino, direc-
tor de Comunicación y Sostenibilidad 
Corporativa de Aqualia, que resaltó 
que, si bien la desalación es uno de los 
principales caminos para dotar de re-
cursos hídricos a muchas zonas clave 
en Andalucía, es necesario «agilizar la 
burocracia» administrativa. 

«En Andalucía, las posibilidades 
son inmensas, ya lo hacemos en Ca-
narias, Baleares o el norte de Africa, 
minimizando además los riesgos de 
la desalación y haciéndola cada vez 
más sostenible», aseguró. Merino tam-
bién se refirió a la sostenibilidad fi-
nanciera, declarando que, a pesar de 
que los costes de la gestión del agua 
han subido, las tarifas hídricas de las 
administraciones locales no lo han he-
cho en años.

Marien Benavente, Antonio Bretones, Carmen Gómez-Acebo y Juan Pablo Merino  // RAÚL DOBLADO

ía, Medio Ambiente y Clima de la CEOE  // R. DOBLADO

N.B. SEVILLA  

Cristina Rivero, directora del depar-
tamento de Industria, Energía, Me-
dio Ambiente y Clima de la CEOE fue 
la encargada de clausurar el foro Next 
Spain. 

Con más de veinte años trabajan-
do en todo lo que tiene que ver con la 
sostenibilidad y el cambio climático, 
Rivero resaltó que «el futuro de Espa-
ña debe ser verde» por muchas razo-
nes, entre las que se encuentra la ri-
queza natural (somos el país con más 

Reservas de la Biosfera, 52, y 9 de ellas 
en Andalucía), y nuestra vulnerabili-
dad frente al cambio climático. 

«Tenemos un 68% de dependencia 
energética, de combustibles fósiles, en 
nuestro país, un hito importante con 
el que tenemos que lidiar», remarcó. 

Además, Rivero recordó que no solo 
la descarbonización es el futuro, sino 
que «se ha asumido como hoja de 
ruta» en la Unión Europea y, por tan-
to, será una realidad. 

«Tenemos que lograrla, y podemos 

hacerlo con todo lo que tenemos: sol, 
litio, una gestión cada vez mejor del 
agua y, por supuesto, unos fondos eu-
ropeos irrepetibles», ha recalcó. 

Y es que la directora de Industria 
de la CEOE remarcó que los Next Ge-
neration son «oportunidad histórica» 
y que hay que hacer todo lo posible 
«para que lleguen de manera eficien-
te a las empresas». 

«Si no es por las empresas, ningu-
na de las hojas de ruta marcadas, en-
tre ellas el Pacto Verde Europeo, se va 
a hacer realidad», aseguró. No obstan-
te, recuerda que hay que tener en cuen-
ta «el equilibrio». «Pedimos apoyo 
para acometer las inversiones que ha-
cen falta, igualdad de condiciones con 
países terceros, que son competido-
res,, y, estabilidad y certidumbre».

Cristina Rivero: «Sin las 
empresas, la descarbonización 
no será una realidad»

 DIRECTORA DE INDUSTRIA DE LA CEOE

Más información 
en abcdesevilla.es
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ABC 

SEVILLA 

La Fundación Cajasol acogió este mar-
tes la entrega de los Premios Enviro-
net, un reconocimiento que ABC hace 
al esfuerzo de aquellas empresas se-
villanas que prosperan sirviéndose de 
las nuevas tecnologías y usándolas 
como fieles aliadas. Para poder optar 
a estos galardones, patrocinados por 
el Centro Universitario EUSA y la pro-
pia Fundación Cajasol, las compañías 
que quisieran participar podían pre-
sentar su candidatura a cada una de 
las tres categorías establecidas: mejor 
web, mejor app y mejor red social.  

Este año, los finalistas que tenían 

al alcance de su mano el premio a la 
mejor web eran ShowMB, Cine4you y 
Weddings With Love; los que optaban 
al galardón a la mejor app, Farmacias-
direct, ToPro e INCDEN; y los que po-
dían hacerse con el premio a la mejor 
red social, Kampaoh, (de nuevo) 
Weddings With Love y Traductor An-
daluz, de Kiuro. El jurado encargado 
de seleccionarlos a todos estaba for-
mado por profesionales de diversos 
ámbitos relacionados con el sector de 
Internet: Luis Romero, CEO de Cúbi-
ca Multimedia; Vicente Alarcón Recas, 
responsable de desarrollo en Vocen-
to; y Valentín Escribano, director en 
la Escuela Factor H. 

El acto comenzó cuando Cristina 

Camoyán, directora de publicidad de 
ABC Sevilla y maestra de ceremonias, 
dio la bienvenida a los allí presentes y 
reflexionó sobre lo importante que es 
para una empresa valerse de tecnolo-
gía de calidad, es decir, útil al mismo 
tiempo que atractiva, que visualmen-

te llame la atención. Entonces, invitó 
a subir al escenario a un experto en la 
materia, el empresario y conferencian-
te Pau García Milá. En su ponencia ‘In-
novación: el camino constante entre 
el éxito y el fracaso’, el comunicador 
comenzó hablando, en clave de humor, 

Francisco Herrero, Alejandra Navarro, Esteban Cerezo, Fabio Castañeda, Patricia Gómez, Gloria Ruiz, Zoila Borrego y Pau García  // FOTOS: J.M. SERRANO / RAÚL DOBLADO

Pau García Milá durante su ponencia 

ABC premia la apuesta tecnológica 
de las empresas sevillanas
∑ Las compañías Weddings with Love, 

Farmaciasdirect y ShowMB se 
hicieron con los galardones Environet 

∑ Los premios están patrocinados por  
el Centro Universitario EUSA y la 
Fundación Cajasol

PREMIOS ENVIRONET
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Patricia Gómez y Zoila Borrego

Francisco Herrero y Esteban Cerezo

Fabio Castañeda y Gloria Ruiz

de una experiencia personal que, de 
algún modo, le abrió los ojos y le hizo 
ver las cosas más claras. Contó que en 
2020, poco antes de que se desatase la 
pandemia, decidió hacer las maletas 
y dar la vuelta al mundo junto a su mu-
jer y sus dos hijos. Cuando práctica-
mente todos los países del planeta co-
menzaron a cerrar sus fronteras para 
contener la expansión del Covid-19, la 
familia estaba en Nueva Zelanda y, te-
merosa de quedar atrapada en algún 
país en el que por fuerza tendrían que  
hacer escala para regresar a España, 
decidieron quedarse allí. Semanas más 
tarde, se enteraron de que estaban es-
perando a su tercer hijo, en un lugar 
en que los nacionales neozelandeses 
—en lo que se convertiría el hijo Gar-
cía Milá de nacer allí— menores de doce 
años no pueden salir del país si no es 
acompañados de sus padres neozelan-
deses. Agobiados, se apresuraron a re-
solver el entuerto y, tras un mes de trá-
mites, lograron volver a España. De 
ello, el emprendedor extrajo una en-
señanza: justo cuando se relajaron, 
cuando aprendieron a lidiar con la in-
certidumbre, «se alinearon los astros» 
y consiguieron su objetivo. Su viven-
cia sirvió para ilustrar que es funda-
mental saber gestionar la incertidum-
bre cuando se habla de futuro, tam-
bién en el ámbito empresarial. 

En este futuro del que habló García 
Milá, irrumpen «nuevas formas de co-
municarse con el cliente» muy a tener 
en cuenta por los negocios. En un mun-
do en que las charlas TED han pasado 
de durar 18 minutos a apenas 9 en solo 
diez años, en que los audios de 
WhatsApp se pueden acelerar y en que 
Netflix permite hacer saltos tempora-
les en sus producciones, el experto ve 
una clara «tendencia a darle control 
de la comunicación al usuario, al clien-
te, algo que empezó en [la red social] 
TikTok». 

Por último, dio tres claves a la hora 
de manejar las nuevas tecnologías y 
que las empresas las puedan usar a su 
favor. Primero, aseguró que «cuanto 
más real se vea algo, más atención va 
a causar», motivo por el que los vídeos 
‘amateur’ tienen más posibilidades de 
viralizarse que los profesionales. Lue-
go, añadió que «lo simple es mejor que 
complejo, sobre todo si se habla de tec-
nologías, lo simple funciona». Y, final-
mente, aconsejó a los negocios mirar 
a su alrededor y descubrir novedades 
que están al alcance de su mano: Inte-
ligencia Artificial, ‘Procedural Gene-
ration’, ‘No Code’. 

Entrega de premios 
Tras la charla, se repartieron los ga-
lardones, empezando por la categoría 
de mejores redes sociales, donde 
Weddings with Love se erigió como 
ganadora. Este negocio nació en 2013 
con la vocación de planificar, diseñar, 
organizar y coordinar bodas; debido 
al nivel de exigencia que se marcan en 
cada uno de sus trabajos, solo organi-
zan veinte enlaces al año.  

Patricia Gómez Doña, cofundado-
ra de la empresa, recogió el premio de 
manos de Zoila Borrego, directora co-
mercial de ABC Sevilla. Gómez confe-

só tener «una pelea continua con la re-
des sociales», a las que confiere gran 
importancia, «que merece la pena» y 
dijo estar pensando en contratar a un 
realizador profesional para que edite 
los vídeos que la empresa publica en 
TikTok. Aseguró que «lo que no se co-
munica, no existe; si no lo cuentas a la 
sociedad, no se conoce tu trabajo». 

En la categoría de mejor app, Far-
maciasdirect resultó vencedora. En  
esta farmacia y parafarmacia online 
es posible encontrar más de 20.000 re-
ferencias de productos de diferentes 
categorías y el servicio de un equipo 
de 70 profesionales -desde farmacéu-
ticos colegiados con dermocosmésti-
ca o nutrición a otros con veterinaria- 
que se afanan en resolver las dudas de 
los clientes como se haría en un local 
físico al más puro estilo tradicional. 

Esteban Cerezo, especialista en mar-
keting digital, salió al escenario para 
recoger el galardón que le entregó Fran-
cisco Herrero León, presidente de la 
Cámara de Comercio de Sevilla, y afir-
mó estar haciendo «una gran apuesta 
por fidelizar clientes a través de la app». 

Por último, Gloria Ruiz, subdirec-
tora de actividades de Fundación Ca-
jasol, dio el premio a la mejor web a 
Fabio Castañeda, CEO de ShowMB, 
una plataforma que ayuda a los ‘in-
fluencers’ a potenciar su marca per-
sonal y les ofrece la posibilidad de co-
laborar con marcas. Castañeda expre-
só: «Me gustaría respirar y dar las 
gracias por convertir esto en una de 
las mejores plataformas». 

Además del premio, los ganadores 
de las tres categorías también reciben 
un bono para realizar una campaña 
de publicidad en la página web de ABC 
por valor de 2.000 euros.

El jurado seleccionó al 
ganador de cada una de las 
tres categorías establecidas 
siguiendo unos criterios muy 
claros. La empresa Weddings 
with Love organiza bodas 
totalmente personalizadas, 
muy cuidadas; un mimo que 
ha logrado transmitir a sus 
redes sociales, que cumplen 
con los requisitos fijados por 
el concurso: impacto social, 
adaptación de los mensajes a 
cada red, frecuencia y número 
de seguidores. Lo mismo 
ocurre con Farmaciasdirect,  
cuya app aprueba con sobre-
saliente en diseño, utilidad, 
actualizaciones y número de 
descargas en proporción al 
tiempo disponible. Por su 
parte, la web de ShowMB 
también cumple de sobra con 
los requisitos necesarios para 
hacerse con el galardón 
Environet, es decir, goza de 
buenos diseño, programación, 
navegabilidad y calidad de 
contenidos.

Los criterios a 
batir por los 
ganadores
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SEVILLA
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Ana S. Ameneiro

La falta de lluvias ha reducido aún
más las reservas de agua en los
pantanos de la cuenca del Guadal-
quivir, que han caído hasta quedar
tan solo al 20,6% de su capacidad.
Son los datos que dio a conocer
ayer el Ministerio para la Transi-
ción Ecológica y el Reto Demográ-
fico.

La cifra de agua embalsada en la
cuenca ha descendido de forma
importante respecto a la que se re-
gistraba a mediados de junio,
cuando las reservas se encontra-
ban algo más elevadas, al 30%.
Por tanto, en tres meses el nivel de
los embalses ha descendido 10
puntos porcentuales.

La cuenca del Guadalquivir,
por tanto, sigue ocupando la pe-
or posición de todo el país en
cuanto al estado de sus embal-
ses. Las escasas precipitaciones
que se han dado en el Guadalqui-
vir han sido insuficientes para
elevar los bajos niveles de los
embalses que abastecen a las pro-
vincias que integran la cuenca del
Guadalquivir: Sevilla, Huelva,
Córdoba, Jaén, Granada y Ciudad
Real.

Dentro de la cuenca, los embal-
ses de la provincia de Sevilla son

los menos perjudicados, ya que el
nivel de agua se sitúa al 38,5%.
Por encima de Sevilla solo se ha-
llan los de Ciudad Real (40,6%).
En los demás territorios el agua
embalsada oscila entre el 16% de
Córdoba y el 22,1% de Granada.
Los datos pueden verse en la info-
grafía adjunta.

Esta cuenca tiene una capaci-
dad total de 8.113 hectómetros
cúbicos de agua, pero en el año
actual sólo se ha llenado una mí-
nima parte: 1.672 hectómetros

cúbicos. El año anterior alcanzó
mejores niveles: 2.216 hectóme-
tros cúbicos. Y en la media de
diez años llegó a 4.051 hectóme-
tros cúbicos.

En toda España, la reserva hí-
drica se encuentra al 33,5% de
su capacidad, con 18.810 hectó-
metros cúbicos de agua. En la úl-
tima semana, el nivel ha dismi-
nuido en 399 hectómetros cúbi-

cos (el 0,7% de la capacidad to-
tal actual de los embalses).

Detrás del Guadalquivir, se co-
locan en segundo lugar las cuen-
cas de Guadiana al 23,8% y de
Guadalete-Barbate al 23,8%.

Por lo que respecta al abasteci-
miento de agua de los munici-
pios a los que da servicio Emase-
sa (Sevilla capital y once munici-
pios del área metropolitana),

hay agua para un año y medio
aunque no llueva estos meses,
según los cálculos que realizó a
finales de agosto el consejero de-
legado de Emasesa, Jaime Palop,
en declaraciones a Radio Sevilla.

El presidente de la Confedera-
ción Hidrográfica del Guadal-
quivir, Joaquín Páez, recordó
que desde hace casi diez años es-
tamos sufriendo un periodo se-

co. De las últimos ocho tempora-
das, sólo la de 2017-2018 se
aproximó a la media de precipi-
taciones. El resto han sido años
secos o con tendencia a un perio-
do seco. Con respecto a las apor-
taciones de agua a los embalses,
tan solo en 2012-2013 y 2017-
2018 se registraron valores de
aportaciones en torno a la media
histórica.

Las reservas de
agua caen del
30% al 20%
en tres meses
● El abastecimiento a la población está

asegurado para un año y medio, según

anunció Emasesa a finales de agosto

Los embalses de
la provincia y los
de Ciudad Real son
los que estánmejor

R. S.

Tras un verano de dura sequía en
el que Aguadulce, Gilena o Pe-
drera han sufrido cortes y res-
tricciones, se podrá asegurar el
suministro de agua potable para
los próximos años gracias al son-
deo realizado con éxito en la Sie-
rra de la Cruz, en término muni-
cipal de Estepa. El agua está bro-
tando tras el sondeo realizado

por la empresa que lleva días tra-
bajando en este pozo.

La diputada del área de Servi-
cios Públicos Supramunicipales,
Regla Martínez Bernabé, y sus
técnicos de la Diputación de Se-
villa han explicado a los alcaldes
presentes todos los detalles. Tras
el sondeo que ha localizado
agua potable, ahora toca desa-
rrollar toda la canalización y
construcción del depósito que
asegurará el suministro de agua
potable para Estepa y Aguadul-
ce, Gilena, Pedrera, Lora de Es-
tepa, Casariche o Badolatosa.

Esta obra se une a otras medi-
das de obtención de recursos hí-
dricos como el Plan Retortillo,

con lo que el suministro a la co-
marca quedará asegurado.

Antonio Jesús Muñoz, alcalde
de Estepa, y David Gamito, con-
cejal de Urbanismo, han estado
en la zona delsondeo y han con-
versado con la diputada Martí-
nez Bernabé sobre una obra de
emergencia, con 2.846.202,48
euros de presupuesto, que co-
nectará el agua encontrada con
el depósito de El Puntal y de ahí,
tendrá conexión también con el
depósito Fuente de Santiago,
que abastece a Estepa. La reu-
nión ha tenido lugar a pie de
obra, en la misma sierra.

Estepa no ha sufrido el proble-
ma de abastecimiento de forma
muy severa. El acuífero que da
agua a Estepa lo hace también a
pueblos vecinos como Lora de
Estepa o Casariche. Es vital que
el problema del agua se tenga en
cuenta como una cuestión glo-
bal de los municipios de la zona.

Un nuevo pozo en Sierra de la Cruz asegura
el agua potable para Estepa y su comarca
LaDiputación invertirá

casi3millonesenobras

para llevarelagua

aldepósitoElPuntal

JOSE MANUEL VIDAL/EFE

Sin agua en la Cañada de los Pájaros de Sevilla.

A.E.

Autoridades municipales, en la zona de los sondeos en la sierra de Estepa.
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www.dipusevilla.es

www.turismosevilla.org

www.prodetur.es

instagram.com/dipusevi

https://www.facebook.com/dipusevi

twitter.com@DIPUSEVI

3ActualidadProvincia

ESPARTINAS

Redacción

La Asociación Empresarial de
Espartinas, ASEDES pone en
marcha la VI Ruta de la Tapa de
Espartinas que se celebrará del
22 de septiembre al 2 de octubre
de 2022 (inclusive). Esta ruta
surge con el objetivo de promo-
cionar la excelente oferta gas-
tronómica de nuestro pueblo.

En esta nueva edición de la
Ruta de la Tapa de Espartinas,
Asedes pretende un año más
dinamizar el sector hostelero
de la localidad, promocionan-
do el buen hacer y la gran va-
riedad gastronómica de Espar-
tinas. Este evento, que cuenta
con el apoyo de la Diputación
de Sevilla y del Ayuntamiento
espartinero, y el patrocinio
principal de Cruzcampo, su-
pondrá un reclamo turístico
importante, puesto que son
muchas las personas prove-
nientes de otros puntos de la
provincia de Sevilla que se es-
pera visiten el municipio du-
rante su celebración.

Son 11 los establecimientos
que participan en esta VI Ruta
ofreciendo sus mejores tapas,
sumados a la famosa novedad
de la pasada edición, la tapa
para mascotas, tras el éxito
obtenido en 2021 y la integra-
ción que supone para otro tipo
de establecimientos. Como
NOVEDAD, tendremos tapas
desayunos y se sorteará un
viaje valorado en 1.000 euros.

Uno de los grandes atracti-
vos de esta ruta son sus pre-
cios populares. Por tan sólo
3,50 euros se degustará una
tapa única, elaborada por el
establecimiento para la oca-
sión, y una bebida. Las catego-
rías participantes son tapa sa-
lada, tapa dulce, tapa desayu-
no, cóctel y tapa para masco-
tas. Los participantes de esta
edición son:

- Con tapas saladas: Casa Pe-
dro, Kiosco “El lago, Restau-
rante “Las Tinajas”, Apalankao
Street Tapas, Sabor de la Casa
y La Tasquita de Cervantes.

- Con tapas dulces: Pastelería
Pepelnary, Kiosco “El Lago, Res-
taurante “Las Tinajas, Cafetería
“La Pará y Pastelería Bariloche

- Con Cócteles: Versalles Co-
ktails, Cafetería “La Pará” y
Bar Café “El Nuevo Z”

- Tapas desayuno: Restauran-

te “Las Tinajas”, Pastelería Ba-
riloche y Bar Café “El Nuevo Z”

- Tapa para mascotas: Semi-
llería Al Alba.

Se pondrá a disposición de
los participantes un documen-
to denominado «Tapaporte»,
el cual deberán sellar en los
establecimientos adheridos, a
fin de poder participar en el
concurso de elección de la Me-
jor Tapa y sorteo del premio.
Se distribuirán 15.000 unida-
des de “tapaportes” que ayu-
darán a conocer los estableci-
mientos participantes, así co-
mo las tapas que se ofertan du-
rante los días establecidos pa-
ra el evento.

Uno de los grandes atracti-
vos de esta ruta son sus precios
populares: por tan sólo 3,50
euros se degustará una tapa
única, elaborada por el esta-
blecimiento para la ocasión, y
una bebida (cerveza, refresco
o tinto de verano). Sólo tapa:
2,50 euros. Los cócteles ten-
drán un precio de 3,50 euros.

Este año como novedad,
contarán con la tapa desayu-
no, con un precio único de
3,50 euros. También conti-
nuarán con la tapa para mas-

cotas, con un precio único de
2,00 euros.

El Acto de Clausura, donde
se conocerá la tapa ganadora
procedente de todos los votos
recopilados, y sorteo del pre-
mio está previsto para el 6 de
octubre de 2022. Se llevará a
cabo, como en años anterio-
res, la campaña de promoción
a través de los videos publica-
dos en redes sociales, que tan-
ta repercusión han tenido en
las ediciones anteriores.

TAPAPORTE

Habrá una única tapa ganado-
ra, independientemente de su
categoría participativa (salada,
dulce, cóctel, desayuno o mas-
cotas), resultante del voto po-
pular que se llevará a cabo a tra-
vés de los conocidos tapaportes.

Pide tu tapa y a continua-
ción solicita que te sellen tu
Tapaporte. El Tapaporte es in-
dividual, por lo que solo po-
drás sellar una tapa por perso-
na. Para que tu voto sea válido
sólo podrás votar tapas que
hayas sellado.

Se sorteará un premio único
valorado en 1000 euros, entre
aquellos clientes que hayan

sellado al menos el 90% de las
tapas participantes, incluyen-
do una tapa de cada categoría.

Se hará entrega del Billete
Azul, consistente en un pre-
mio en metálico de 100 euros,
otorgado a la última persona
que haya consumido una tapa

de la ruta en un estableci-
miento y horario elegidos al
azar y de forma secreta por la
organización.

Toda la información sobre
este evento, las bases y la des-
carga del tapaporte en la web
www.asedes.org.

Desarrollo económico. El objetivo es dinamizar el sector hostelero de la localidad,

promocionando el buen hacer y la gran variedad gastronómica que posee

LaVI Ruta de la Tapa de
Espartinas llega con novedades
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minó este impuesto entre 2008 y 2011, 
«entonces era de izquierdas» al tiem-
po que recordó que el presidente an-
daluz «ha cumplido el programa elec-
toral que logró la mayoría absoluta 
en las urnas». 

El portavoz del PSOE en el Con-
greso de los Diputados, Patxi López 
advertía al Gobierno andaluz y al de 
Madrid que también ha eliminado 
este tributo, «no vale que ahora va-
yan a poner la mano para que papá 
Estado compense esa pérdida».  

La Consejería de Hacienda hace 
otras cuentas y considera que la pér-

dida de ingresos para las arcas an-
daluzas se compensará con 7.200 nue-
vos contribuyentes, un crecimiento 
que ven posible con estas medidas. 

Las clases medidas 

El Gobierno andaluz considera, ade-
más, que la reforma fiscal  afecta a 
una buena parte de los andaluces al 
modificar también a los tramos del 
IRPF y al canon de agua que se su-
prime en todo el año 2023 y supon-
drá que los andaluces tengan que pa-
gar 140 millones de euros menos por 
este concepto. «La deflacción del IRPF 
afectará la mayoría de los andaluces, 
ya que el 80% de los contribuyentes 
están en los tres primeros tramos (es 
decir con ingresos hasta 35.200 eu-
ros de base liquidable) y van a ver re-
ducida su cuota en un 4,3%» explica-
ba el secretario general de Hacienda 
de la Junta, Manuel Vázquez. La de-
flacción provoca que al subir las ba-
ses de los tributos habrá más perso-
nas que puedan acogerse a estas me-
didas fiscales, «y muchos 
contribuyentes que no tendrían que 
declarar pero que verán ventajoso 
hacerlo porque les saldrá a devolver».

A. R. VEGA 

SEVILLA 

Bajar impuestos no está reñido con man-
tener el nivel del gasto público e inclu-
so aumentarlo. El Gobierno andaluz 
hace lo uno y lo otro en el proyecto de 
los presupuestos para 2023 que está di-
señando. En la balanza de los ingresos, 
la Junta prevé reducir los impuestos a 
las familias afectadas por la galopante 
subida de los precios en la escala auto-
nómica del IRPF y plantea suprimir el 
Impuesto de Patrimonio para atraer a 
inversores con rentas altas. Los gastos, 
lejos de resentirse, crecerán en unos 
5.000 millones de euros hasta superar 
la barrera de los 45.000 millones. Será 
un presupuesto «récord», anunció el 
presidente andaluz, Juanma Moreno 
(PP), en el sexto Foro de Vocento NextS-
pain que se celebró ayer en Sevilla. «Eso 
supone un crecimiento general de alre-
dedor de 5.000 millones de euros res-
pecto de la cifra del actual presupues-
to prorrogado», especificó.  

Andalucía no pudo aprobar cuentas 
para el presente ejercicio porque las en-
miendas que pedían su devolución, pre-
sentadas por Vox, PSOE y Unidas Po-
demos, sumaron más votos que los gru-
pos que componían el Ejecutivo de 
coalición de PP y Ciudadanos en la an-
terior legislatura.  

Tras un año funcionando con unas 
cuentas prorrogadas, el próximo plan 
económico de la Junta, que tiene garan-
tizada su aprobación gracias a la ma-
yoría absoluta del PP en el Parlamento 
andaluz, contempla el mayor gasto pú-
blico de la historia.  

 En los próximos presupuestos de la 
comunidad se hará un «esfuerzo eco-

nómico para sostener los servicios pú-
blicos esenciales y para tejer una red de 
protección a las familias más vulnera-
bles y para reactivar el consumo y eco-
nomía».  

Más recaudación 

Para conseguir esta complicada cua-
dratura del círculo, la Administración 
autonómica confía, por un lado, en la 
inyección de los fondos europeos para 
cicatrizar las heridas que ha dejado la 
crisis derivada de la pandemia, la gue-
rra de Ucrania y la subida desbocada y 
continua de los precios. Por otro, el Eje-
cutivo del PP espera ver aumentada su 
recaudación  atrayendo a nuevos con-
tribuyentes y empresarios que decidan 
marcharse de autonomías donde so-
portan mayor carga fiscal como Cata-
luña. 

La recaudación de la Junta en el año 
2021 ya sentó un precedente. Andalu-
cía gana contribuyentes y recauda más 
tras bajar impuestos. La Administra-
ción ingresó casi 100 millones más por 
los principales tributos cedidos respec-
to a 2018, a pesar de la pandemia del co-
ronavirus. 

La comunidad obtuvo unos ingresos 
totales de 2.148,1 millones de euros en 
los impuestos sobre Sucesiones y Do-
naciones (ISD), Patrimonio, Transmi-
siones Patrimoniales (ITP) y Actos Ju-
rídicos Documentados, casi cien millo-
nes de euros más que al finalizar el 
ejercicio de 2018, cuando se recauda-
ron 2.051,35 millones. En el conjunto de 
los ejercicios de 2019 y 2020, la comu-
nidad autónoma ganó 280.000 contri-
buyentes en el Impuesto sobre la Ren-
ta de las Personas Físicas (IRPF). 

En su intervención en el citado foro, 
Moreno desgranó los tres ejes que ar-
can el «rumbo» del Gobierno en solita-
rio del PP: el diálogo con las adminis-
traciones, sindicatos y empresarios; la 
bajada de impuestos y, por último, la 
simplificación administrativa «sin per-
der la seguridad jurídica».

La Junta diseña el mayor 
presupuesto de su historia 
tras bajar los impuestos 

∑ El presidente andaluz 
anuncia que las 
cuentas crecerán en 
5.000 millones 

Los andaluces que tengan deudas 
tributarias con la Junta de 
Andalucía podrán aplazar su 
pago hasta doce años. El presi-
dente andaluz, Juanma Moreno, 
avanzó ayer que prepara un 
decreto ley que contempla una 
medida para dar más facilidades 
de pago a los ciudadanos con 
deudas con la Agencia Tributaria. 
«Hay familias y pymes que tienen 
deudas con la Agencia Tributaria 
y tenemos que ser sensibles ante 
esa situación que están viviendo», 

explicó en el Foro Vocento ‘Next 
Spain: la España que queremos’, 
que se celebra en Sevilla. Moreno 
detalló que se van a flexibilizar 
las condiciones de aplazamiento y 
de fraccionamiento de pago hasta 
un plazo general de doce años. Se 
trata de dar un respiro a las 
familias para que, «en estas 
circunstancias económicas tan 
adversas», puedan hacer frente a 
sus obligaciones con la Hacienda 
autonómica «sin que se vean 
asfixiadas», especificó.

Los andaluces podrán aplazar hasta 
doce años sus deudas tributarias

Hacienda hace las 
cuentas y considera que 
se generarán más 
ingresos por las 
cotizaciones de la renta 

Podemos, ERC, Más País, 
Compromís o la CUP 
entienden «que afecta a 
los ricos y empobrece a 
las clases medias»
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minó este impuesto entre 2008 y 2011, 
«entonces era de izquierdas» al tiem-
po que recordó que el presidente an-
daluz «ha cumplido el programa elec-
toral que logró la mayoría absoluta 
en las urnas». 

El portavoz del PSOE en el Con-
greso de los Diputados, Patxi López 
advertía al Gobierno andaluz y al de 
Madrid que también ha eliminado 
este tributo, «no vale que ahora va-
yan a poner la mano para que papá 
Estado compense esa pérdida».  

La Consejería de Hacienda hace 
otras cuentas y considera que la pér-

dida de ingresos para las arcas an-
daluzas se compensará con 7.200 nue-
vos contribuyentes, un crecimiento 
que ven posible con estas medidas. 

Las clases medidas 

El Gobierno andaluz considera, ade-
más, que la reforma fiscal  afecta a 
una buena parte de los andaluces al 
modificar también a los tramos del 
IRPF y al canon de agua que se su-
prime en todo el año 2023 y supon-
drá que los andaluces tengan que pa-
gar 140 millones de euros menos por 
este concepto. «La deflacción del IRPF 
afectará la mayoría de los andaluces, 
ya que el 80% de los contribuyentes 
están en los tres primeros tramos (es 
decir con ingresos hasta 35.200 eu-
ros de base liquidable) y van a ver re-
ducida su cuota en un 4,3%» explica-
ba el secretario general de Hacienda 
de la Junta, Manuel Vázquez. La de-
flacción provoca que al subir las ba-
ses de los tributos habrá más perso-
nas que puedan acogerse a estas me-
didas fiscales, «y muchos 
contribuyentes que no tendrían que 
declarar pero que verán ventajoso 
hacerlo porque les saldrá a devolver».

A. R. VEGA 

SEVILLA 

Bajar impuestos no está reñido con man-
tener el nivel del gasto público e inclu-
so aumentarlo. El Gobierno andaluz 
hace lo uno y lo otro en el proyecto de 
los presupuestos para 2023 que está di-
señando. En la balanza de los ingresos, 
la Junta prevé reducir los impuestos a 
las familias afectadas por la galopante 
subida de los precios en la escala auto-
nómica del IRPF y plantea suprimir el 
Impuesto de Patrimonio para atraer a 
inversores con rentas altas. Los gastos, 
lejos de resentirse, crecerán en unos 
5.000 millones de euros hasta superar 
la barrera de los 45.000 millones. Será 
un presupuesto «récord», anunció el 
presidente andaluz, Juanma Moreno 
(PP), en el sexto Foro de Vocento NextS-
pain que se celebró ayer en Sevilla. «Eso 
supone un crecimiento general de alre-
dedor de 5.000 millones de euros res-
pecto de la cifra del actual presupues-
to prorrogado», especificó.  

Andalucía no pudo aprobar cuentas 
para el presente ejercicio porque las en-
miendas que pedían su devolución, pre-
sentadas por Vox, PSOE y Unidas Po-
demos, sumaron más votos que los gru-
pos que componían el Ejecutivo de 
coalición de PP y Ciudadanos en la an-
terior legislatura.  

Tras un año funcionando con unas 
cuentas prorrogadas, el próximo plan 
económico de la Junta, que tiene garan-
tizada su aprobación gracias a la ma-
yoría absoluta del PP en el Parlamento 
andaluz, contempla el mayor gasto pú-
blico de la historia.  

 En los próximos presupuestos de la 
comunidad se hará un «esfuerzo eco-

nómico para sostener los servicios pú-
blicos esenciales y para tejer una red de 
protección a las familias más vulnera-
bles y para reactivar el consumo y eco-
nomía».  

Más recaudación 

Para conseguir esta complicada cua-
dratura del círculo, la Administración 
autonómica confía, por un lado, en la 
inyección de los fondos europeos para 
cicatrizar las heridas que ha dejado la 
crisis derivada de la pandemia, la gue-
rra de Ucrania y la subida desbocada y 
continua de los precios. Por otro, el Eje-
cutivo del PP espera ver aumentada su 
recaudación  atrayendo a nuevos con-
tribuyentes y empresarios que decidan 
marcharse de autonomías donde so-
portan mayor carga fiscal como Cata-
luña. 

La recaudación de la Junta en el año 
2021 ya sentó un precedente. Andalu-
cía gana contribuyentes y recauda más 
tras bajar impuestos. La Administra-
ción ingresó casi 100 millones más por 
los principales tributos cedidos respec-
to a 2018, a pesar de la pandemia del co-
ronavirus. 

La comunidad obtuvo unos ingresos 
totales de 2.148,1 millones de euros en 
los impuestos sobre Sucesiones y Do-
naciones (ISD), Patrimonio, Transmi-
siones Patrimoniales (ITP) y Actos Ju-
rídicos Documentados, casi cien millo-
nes de euros más que al finalizar el 
ejercicio de 2018, cuando se recauda-
ron 2.051,35 millones. En el conjunto de 
los ejercicios de 2019 y 2020, la comu-
nidad autónoma ganó 280.000 contri-
buyentes en el Impuesto sobre la Ren-
ta de las Personas Físicas (IRPF). 

En su intervención en el citado foro, 
Moreno desgranó los tres ejes que ar-
can el «rumbo» del Gobierno en solita-
rio del PP: el diálogo con las adminis-
traciones, sindicatos y empresarios; la 
bajada de impuestos y, por último, la 
simplificación administrativa «sin per-
der la seguridad jurídica».

La Junta diseña el mayor 
presupuesto de su historia 
tras bajar los impuestos 

∑ El presidente andaluz 
anuncia que las 
cuentas crecerán en 
5.000 millones 

Los andaluces que tengan deudas 
tributarias con la Junta de 
Andalucía podrán aplazar su 
pago hasta doce años. El presi-
dente andaluz, Juanma Moreno, 
avanzó ayer que prepara un 
decreto ley que contempla una 
medida para dar más facilidades 
de pago a los ciudadanos con 
deudas con la Agencia Tributaria. 
«Hay familias y pymes que tienen 
deudas con la Agencia Tributaria 
y tenemos que ser sensibles ante 
esa situación que están viviendo», 

explicó en el Foro Vocento ‘Next 
Spain: la España que queremos’, 
que se celebra en Sevilla. Moreno 
detalló que se van a flexibilizar 
las condiciones de aplazamiento y 
de fraccionamiento de pago hasta 
un plazo general de doce años. Se 
trata de dar un respiro a las 
familias para que, «en estas 
circunstancias económicas tan 
adversas», puedan hacer frente a 
sus obligaciones con la Hacienda 
autonómica «sin que se vean 
asfixiadas», especificó.

Los andaluces podrán aplazar hasta 
doce años sus deudas tributarias

Hacienda hace las 
cuentas y considera que 
se generarán más 
ingresos por las 
cotizaciones de la renta 

Podemos, ERC, Más País, 
Compromís o la CUP 
entienden «que afecta a 
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Domingo de Ramos

La Borriquita

Jesús Despojado

La Paz

La Cena

La Hiniesta

San Roque

La Estrella

La Amargura

Amor

Sucesión de las 

tres hermanda-

des seguidas al 

salir de la 

Catedral, lo cual 

provoca retrasos 

y una alta 

concentración 

de personas

Dirección que cogen las

hermandades tras su salida

de la Catedral
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Triunfo
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Ceferino

González

Mateos Gago

Alemanes
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Triunfo
Fray

Ceferino

González

Mateos Gago

Alemanes

Hernando

Colón

CATEDRAL

Miércoles Santo

El Carmen

La Sed

San Bernardo

Buen Fin

La Lanzada

El Baratillo

Cristo de Burgos

Siete Palabras

Los Panaderos

Seis hermandades de las nueve discurren por 

la calle Orfila, lo que provoca un círculo de 

concentración de público que genera inseguri-

dad. Además se forma una pescadilla que 

bloquea el discurrir de las cofradías

Las Siete Palabras tiene un problema de salida 

en la Catedral: si vuelve por Hernando Colón 

debe dejar pasar a Los Panaderos. Y si lo hace 

por Fray Ceferino, se topa también con Los 

Panaderos y con El Baratillo

Los Panaderos tiene un problema a la hora de salir, 

provocado por lo anterior, por los horarios oficiales y por el 

retraso del día, por lo que entra más tarde de las 3.30 horas

Cuna
Sierpes

Laraña

O
r

fi
la

Campana

JAVIER MACÍAS 
SEVILLA 

El Consejo de Cofradías convocó ayer a 
los hermanos mayores para ofrecerles 
una serie de criterios objetivos sobre 
los que trabajar de cara a la solución de 
los puntos negros de la Semana Santa. 
La institución que preside Francisco Vé-
lez ha tomado la determinación de ata-
jar de una vez el atasco que sufren jor-
nadas como el Domingo de Ramos, el 
Miércoles Santo o la Madrugada, ade-
más de otros problemas puntuales en 
el resto de días, y ha dado de margen 
hasta la Navidad para que sean las her-
mandades las que trabajen con sus de-
legados en un acuerdo consensuado. De 
no ser posible, será el propio Consejo el 
que asuma la toma de decisiones, como 
ocurrió con el Martes Santo.  

Precisamente, los criterios presen-
tados son los mismos con los que se ela-
boró el plan para esta última jornada: 
los tiempos de paso, una hora tope de 
entrada no más allá de las tres de la ma-
ñana, la reducción de cruces, la alter-
nancia de cofradías al salir de la Cate-

dral y evitar los círculos de aglomera-
ción de público. Para el primero de ellos, 
se tomarán como referencia los últimos 
conteos de nazarenos para tener un re-
parto más exacto de los tiempos de paso 
de las cofradías y se actualicen respec-

to del año anterior. Se pretende ampliar 
los horarios adelantándolos y retrasán-
dolos en la Carrera Oficial, salvo que se 
tope con los oficios. La limitación es que 
ninguna entre en la Catedral después 
de las 0.00 horas.  

Hora de recogida 
Otro asunto será el de evitar las entra-
das tardías. El Consejo marca las tres 
de la madrugada como el tope máximo 
para que se recojan los últimos pasos. 
Se pretende evitar que cofradías como 
el Museo, las Siete Palabras o los Pana-
deros acaben su estación de penitencia 
a horas intempestivas. Para ello, se in-
tentará seguir el criterio objetivo de que 
las últimas hermandades de la jornada 
sean aquellas cuyos templos estén más 
cerca de la Catedral. Por ejemplo, en el 
caso del Lunes Santo, sería las Aguas; y, 
en el del Miércoles, el Baratillo. Hay her-
mandades a las que no les importaría 
cambiar su rango horario.  

La tercera premisa sobre la que se 
asienta este proyecto es la reducción de 

El Consejo fija cinco criterios para 
desatascar la Semana Santa 

La Cena entrando en la Catedral de Sevilla  // ABC

Las premisas son las 
mismas sobre las que se 
asentó el plan del Martes 
Santo y se buscará evitar los 
círculos de aglomeración

∑ Vélez da un margen 
hasta Navidad para que 
sean las cofradías 
quienes resuelvan los 
puntos negros de cada 
jornada conflictiva 

∑ Las claves pasan por 
reducir cruces, evitar 
aglomeraciones y horas 
tardías, ajustar el tiempo 
de paso y la alternancia    
al salir de la Catedral
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Madrugada

El Silencio

Gran Poder

La Macarena

El Calvario

Esperanza de Triana

Los Gitanos

El gran problema es el cruce del Gran Poder con la 

Esperanza de Triana en San Pablo. El crecimiento de 

ésta última hace casi imposible que se desbloqueé, 

provocando una situación de inseguridad y alta 

concentración de personas

El cruce en 

Trajano de 

estas dos 

hermandades 

se resolvió 

obligando a El 

Silencio a dar 

un tremendo 

rodeo que hay 

que corregir

La enorme cantidad de nazarenos 

y el tope de tiempo por delante y 

por detrás provoca que las cofra-

días se retrasen y Los Gitanos 

entren tarde en la Carrera Oficial
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los cruces. De esta forma, el objetivo es 
reformar las jornadas para evitarlos, y,  
los que sean inevitables, se propone 
cambiar o alargar itinerarios con una 
franja horaria no superior a 60 minu-
tos sobre el horario actual. En este caso, 
no se especifica si tiene o no prioridad 
la que va camino de la Campana, ya que 
se entiende que poner una limitación 
de esas características sería contrapro-
ducente. En su lugar, se pretende que 
se evalúe cada uno de ellos para solven-
tarlo de la mejor manera. El ejemplo 
más claro es el de la Esperanza de Tria-
na con el Gran Poder en San Pablo. En 
este caso, la primera sufre una compre-
sión inabordable para dejar pasar a la 
segunda, y pide que la de San Lorenzo 
amplíe aún más el rodeo que da de vuel-
ta hasta llegar a Pastor y Landero. Éste 
será el principal caballo de batalla en la 
reunión de la Madrugada. 

Puerta de Palos 

 La alternancia a la salida de la Catedral 
es otra de las claves principales que de-
ben marcar el futuro logístico de la Se-
mana Santa. Así, el criterio es que si una 
cofradía sale del templo metropolitano 
hacia Alemanes, la siguiente lo haga ha-
cia la plaza del Triunfo, y así sucesiva-
mente. Al menos, que nunca llegue a 
formarse el tren entre más de dos her-
mandades, como ocurre el Domingo de 
Ramos con la Cena, la Hiniesta y San 
Roque. 

El quinto criterio a seguir es evitar 
los círculos de aglomeración de públi-
co, como el que ocurría en la zona de la 
Alfalfa el Martes Santo y que quedó re-
suelto. Ahora, este grave problema de 
seguridad se da el propio Domingo de 
Ramos desde Francos a la Cuesta del 
Rosario o el Miércoles Santo en Orfila, 
por la que llegan a pasar hasta seis co-
fradías de las nueve que procesionan.

El misterio de los Panaderos saliendo a la calle Orfila  // ABC

Nazarenos de la Macarena, de tres en tres, entrando en la Campana  // ABC

El Consejo de Cofradías ha 
dado a conocer las fechas de las 
designaciones para el año 2023. 
Así, el cartelista de la Semana 
Santa se decidirá el lunes 3 de 
octubre y, el pregonero, se 
nombrará cuatro días después, 
el viernes 7 de octubre. La 
imagen que presidirá el Vía 
Crucis de las Cofradías se 
elegirá el 31 de octubre. Otras 
fechas serán el 14 de noviembre 
para el cartelista de las glorias 
y, el 21, para el pregonero. La 
imagen que presidirá este acto 
se decidirá el 28 de ese mes. Y, 
el cartelista del Junio Eucarísti-
co, se nombrará el 12 de 
diciembre.

El pregonero será 
designado el 7 de 
octubre
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Pablo Lastrucci

Se esperan cambios significativos
para el programa de mano de la
Semana Santa 2023. El Consejo de
Hermandades y Cofradías de Sevi-
lla citó ayer a los hermanos mayo-
res de las setenta hermandades de
penitencia para informarles sobre
los criterios generales estableci-
dos para la reordenación de las
jornadas, a fin de mejorar la flui-
dez, organización y seguridad de
esta Semana Mayor a la que co-
mienzan a reventar las costuras.

A las 20:30 comenzó la reunión
en el salón principal del Consejo,
en la calle San Gregorio. Tomó la
palabra el delegado diocesano de
Hermandades y Cofradías, Marce-
lino Manzano, y tras los rezos, el
presidente de la institución, Fran-
cisco Vélez, se dirigió a los presen-
tes de forma breve para ceder el
micrófono al delegado de Martes
Santo, Daniel Perera, quien se en-
cargó de detallar toda la propues-
ta. Precisamente fueron los her-
manos mayores de dicha jornada
quienes mejor conocían estos cri-

terios comunes, pues en base a los
mismos trabajó para reformar uno
de los días de la Semana Santa que
más problemas presentaba. La llu-
via impidió que pudiera ponerse a
prueba la reforma del Martes San-
to este año, por lo que es de espe-
rar que no se toque nada hasta ver
qué ocurre en 2023. Habría que te-
ner en cuenta, eso sí, que dos de
estas cofradías tendrán nuevas
juntas de gobierno antes de la pró-
xima Semana Santa, las de Santa
Cruz y el Dulce Nombre.

Sólo el hermano mayor de la Es-
trella, Carlos Martín Vázquez, in-
tervino en una ocasión, sencilla-
mente para una aclaración sin ma-

yor importancia sobre uno de los
puntos expuestos. Hubo alguna
ausencia, como la de José Antonio
Fernández Cabrero, Sergio Sope-
ña o Jesús Resa, hermanos mayo-
res de la Macarena, Esperanza de
Triana y Los Estudiantes, respecti-
vamente. En esos casos, las her-
mandades fueron representadas
por sus tenientes de hermano ma-
yor. Fue una reunión rápida en la
que hubo contento generalizado y
buenas sensaciones para empezar
a trabajar.

Los hermanos mayores se lleva-
ron un sobre con toda la informa-
ción para presentarlas a sus res-
pectivas juntas de gobierno, con

idea de presentar sus propuestas
en base a esos criterios comunes.
En breves fechas se producirán
nuevas reuniones entre los herma-
nos mayores de cada jornada y sus
delegados de día, que también es-
tuvieron presentes en primera fila
este martes.

El Consejo ha identificado cinco
problemas: tiempos de paso insu-
ficientes; entradas muy tardías;
cruces entre cofradías; cortes en-
tre hermandades a la salida o en-
trada de la carrera oficial; y círcu-
los de concentración de público.
En cuanto a los tiempos de paso in-
suficientes se plantea para ampliar
los horarios que la única medida

posible sería adelantarlos y retra-
sarlos en la carrera oficial. No obs-
tante, hay que tener en cuenta las
singularidades de algunas jorna-
das y los horarios de Oficios y Cul-
tos en la Catedral. .

Horas de entradas tardías: Se
consideran como tales, en general,
las que entran después de las 3:00
horas. Hay hermandades a las que
no les importaría cambiar su ran-
go horario, en caso de reordena-
ción de la jornada.

Reducción de cruces: Los cru-
ces entre hermandades que van de
vuelta, y que coinciden con las que
van de ida a la carrera oficial, ori-
ginan el consiguiente riesgo de pa-
rón. Se propone reordenar la jor-
nada a fin de evitar los cruces. Si
no es posible, se propone cambiar
o alargar itinerarios, con una fran-
ja horaria no superior a los 60 mi-
nutos sobre el horario actual.

Alternancia en la carrera oficial:
Tiene como objetivo evitar los cor-
tes entre hermandades y los paro-
nes a las salidas de la Catedral. Es-
tá demostrado que la alternancia
en los itinerarios, tras salir de la ca-
rrera oficial, mejora la fluidez.

Círculos de concentración de
público: Es un problema de segu-
ridad, por lo que se debe validar
por el CECOP. Son situaciones que
se dan cuando hay confluencias y
cruces de hermandades en espa-
cios cercanos. La propuesta pasa-
ría por un cambio de orden o de iti-
nerarios para evitarlos.

Tras la presentación del docu-
mento, se establece una metodo-
logía de trabajo, para que cada jor-
nada estudie su actual situación.
Cada delegado de día lo trabajará
con sus hermandades, antes de
realizar ninguna propuesta. Las
diferentes opciones serán puntua-
das y valoradas por la junta de sec-
ción de penitencia.

ElConsejofijacriterioscomunes para
la gran reforma de la Semana Santa
●Las hermandades

deberán reunirse *

y poner en común

sus propuestas

para cada jornada

A, PIZARRO

Los hermanos mayores ayer en la sede del Consejo, en la calle San Gregorio.

D
is

tr
ib

ui
do

 p
ar

a 
C

O
N

F
E

D
E

R
A

C
IÃ

�
N

 D
E

 E
M

P
R

E
S

A
R

IO
S

 D
E

 S
E

V
IL

L
A

 *
 E

st
e 

ar
tí

cu
lo

 n
o 

pu
ed

e 
di

st
ri

bu
ir

se
 s

in
 e

l c
on

se
nt

im
ie

nt
o 

ex
pr

es
o 

de
l d

ue
ño

 d
e 

lo
s 

de
re

ch
os

 d
e

au
to

r.

«-- Volver al índice



SEVILLA

DIARIODESEVILLA | Miércoles21deSeptiembrede2022 13

R. S.

El alcalde Antonio Muñoz desta-
có ayer que en Sevilla, en estos
momentos, hay más de 300 mi-
llones de euros en inversiones
desplegadas con fondos euro-
peos destinadas a la renovación
de la red de aguas residuales, a
nuevas infraestructuras de trans-
porte urbano como el tranvía, al
desarrollo de áreas de bajas emi-
siones o a la rehabilitación de co-
legios, mercados o edificios ad-
ministrativos.

Así lo señaló durante su parti-
cipación en la Conferencia Anual
de Investigación del Centro Co-
mún de Investigación (Joint Re-
search Centre, JRC) de la Comi-
sión Europea en Sevilla que reú-
ne en la ciudad a más de un mi-
llar de participantes. La cita se
celebró junto a la Dirección Ge-
neral de Asuntos Económicos y
Financieros de la Comisión (EC-
FIN). Al acto también asistió el
delegado municipal de Econo-

mía, Comercio, y Turismo, Fran-
cisco Páez.

El alcalde apostó por convertir
la transición ecológica, la reduc-
ción de emisiones y la eficiencia
energética en una oportunidad
económica, social y académica y
por liderar desde Sevilla y desde
Andalucía este proceso.

Bajo el título ‘Cómo avanzar
hacia un Pacto Verde a la euro-
pea: mantenerse a la vanguardia
sin dejar a nadie por el camino’,
expertos europeos analizan du-
rante el día de este martes y du-
rante este miércoles los instru-
mentos existentes y los avances
científicos necesarios para lograr
una economía europea sosteni-
ble. Conseguir la neutralidad cli-
mática, contaminación cero de la
industria, sistemas alimentarios
sostenibles y una economía cir-
cular requiere profundos cam-
bios estructurales en la econo-
mía. Así, las conclusiones de esta
conferencia se tomarán como ba-
se para la formulación de las po-
líticas enmarcadas en el Pacto
Verde Europeo de cara a alcanzar
los objetivos climáticos de 2030
de la UE.

En la sede del Caixaforum se
celebró esta conferencia. Ade-
más del alcalde de Sevilla, contó

con el comisario de Economía,
Paolo Gentiloni; el director gene-
ral de Asuntos Económicos y Fi-
nancieros de la Comisión Euro-
pea, Maarten Verwey; y el direc-
tor general del JRC, Stephen

Quest; la ministra para la Transi-
ción Ecológica y el Reto Demo-
gráfico en España, Teresa Ribera;
y el secretario general de Investi-
gación e Innovación de la Junta
de Andalucía, Pablo Cortés.

Sevilla ejecuta obras con 300
millones de fondos europeos
Algunasdelas inversiones

sonparalarenovaciónde

lareddeaguasresiduales

ylaampliacióndeltranvía

Unmillar de
participantes acudieron
a esta Conferencia
Anual de Investigación

A.S.

Antonio Muñoz en la Conferencia Anual de Investigación.
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STELLA BENOT 

SEVILLA 

L
a bajada fiscal que ha aproba-
do el Gobierno andaluz ha ge-
nerado una auténtica tormen-
ta política en toda España que, 

por cierto, sitúa el modelo deJuanma 
Moreno como alternativa a lagestión 
del Ejecutivo de Pedro Sánchez. Y así 
ha reaccionado el Gobierno central 
que ha salido rápidamente a censurar 
estas medidas fiscales. 

La estrategia de la Consejería de Ha-
cienda de la Junta es clara. Entienden 
que bajando los impuestos, la admi-
nistración autonómica recauda más 
porque se estimula la economía. Y 
aportan datos para avalar esa tesis. En 
el año 2020 (cuando Moreno aprobó 
su primera reforma fiscal) había en 
Andalucía 280.000 contribuyentes más 
que en el año 2018 que aportaron 1.100 
millones de euros más en todos los tri-
butos, 800 millones de euros de los 
cuales provenían del IRPF. Un dato re-
levante a juicio del Gobierno andaluz 
ya que este impuesto de la Renta tam-
bién repercute en las arcas del Estado 
ya que Andalucía sólo ingresa la mi-
tad de lo que se recauda por él. 

Aunque lo que más ampollas ha le-
vantado la sido la supresión del Im-
puesto sobre el Patrimonio. La Junta 
va a dejar de ingresar 95 millones de 
euros el próximo ejercicio, una canti-
dad que supone el 0,6% del total de los 
ingresos tributarios y que esperan com-
pensar con creces porque entienden 
que va a atraer más inversiones y más 
contribuyentes.  

El ejemplo que aporta la Junta es el 
de un ciudadano inglés que pasa lar-
gas temporadas en la Costa del Sol en 
una vivienda valorada en 500.000 eu-
ros y un patrimonio total de 4 millo-
nes de euros. Si ahora, tras suprimir 
el impuesto de Patrimonio, se empa-

dronase en Andalucía pagaría 81.000 e
uros al año de IRPF de los que 40.500 
se quedarían en Andalucía. 

Pero ese ejemplo es precisamente 
el que el Gobierno central quiere evi-
tar. Según entiende la vicepresidenta 
Nadia Calviño, la ministra portavoz 

Isabel Rodríguez y los Gobiernos de 
Cataluña y País Vasco, este movimien-
to de Andalucía supone «una subasta 
populista», «una pesca de los ricos» o  
«una carrera a la baja que empobrece 
a todos». También están en contra los 
socios del Gobierno de Sánchez como 
Unidas Podemos, ERC, Más País, Com-
promís o la CUP que entienden que la 
reducción fiscal sólo afecta «a los ri-
cos y empobrece a las clases medias». 

La primera voz en censurar la baja-
da fiscal tuvo que rectificar. El minis-
tro José Luis Escrivá anunció la «re-
centralización» de los impuestos ante 
el «despropósito» de la Junta, olvidan-
do que se trata de competencias reco-
gidas en la Constitución y la Ley de Ba-
ses de Régimen Local como le recor-
dó la consejera de Hacienda. La 
vicepresidenta Nadia Calviño fue más 
contundente: «Hay quien está embar-
cándose en una carrera absolutamen-
te destructiva a la baja que empieza 
por la eliminación de los impuestos a 
las grandes fortunas», dijo.  

Desde el PP, sin embargo, defienden 
el modelo de Juanma Moreno como el 
paradigma del partido.Núñez Feijóo 
recordaba que Rodríguez Zapatero eli-

El Gobierno de 
Sánchez sale en 
tromba contra 
la bajada fiscal

∑ Nadia Calviño y los gobiernos de 
Cataluña y País Vasco lo tildan de 
«carrera para atraer grandes fortunas» 

∑ La Junta afirma que suben los 
ingresos como en 2020, (1.100 millones 
más) y beneficia a las clases medias

El presidente de la 

Junta, Juanma 

Moreno  // RAÚL 

DOBLADO

S
us razones tendría el legisla-
dor de la democracia cuan-
do decidió sacar del Código 

Penal la tradicional figura del de-
sacato, pero a la vista de cómo van 
las cosas, quizá habría que ir pen-
sando en restañar esa quiebra. Por-
que no es ya que en Cataluña se 
desoigan paladinamente las sen-
tencias sino que el propio Gobier-

no desoye el criterio del TS a la hora 
de indultar a los golpistas y desde 
el mismísimo CGPJ nos llega el rui-
do interno reclamando neutrali-
dad a sus miembros. Antier mis-
mo el TSJA ha tenido que rechazar 
la pretensión de una ciudadana -
de la que no conocemos más que 
su contumacia en la desobedien-
cia- que por considerarlo prevari-
cador, pretendía nada menos que 
la condena de su juzgador. La Jus-
ticia no es todavía un cachondeo, 
como decía aquél, pero no cabe 
duda de que la división de pode-
res está a punto de tocar fondo.

BELMONTE

TERCIO DE VARAS

Desacato a gogó 

belmonte@andalunet.com

El presidente de la Junta de 
Andalucía, Juanma Moreno, 
busca forjar una alianza con 
la Comunidad de Aragón, 
gobernada por el socialista 
Javier Lambán, similar a la 
que estableció con la Comuni-
dad Valenciana, Galicia o 
Murcia, en la pasada legislatu-
ra, al margen de las siglas 
políticas. Moreno anunció que 
el próximo 6 de octubre se 
reunirá con el presidente de 
Aragón para abordar «necesi-
dades y demandas comparti-
das» por ambas comunidades, 
como el Corredor Ferroviario 
Central, que es vital para 
aprovechar eje logístico del 
Puerto de Algeciras.

Cumbre con el 
‘barón’ socialista 
de Aragón

24 ANDALUCÍA
 MIÉRCOLES, 21 DE SEPTIEMBRE DE 2022 ABC

k#c

D
is

tr
ib

ui
do

 p
ar

a 
C

O
N

F
E

D
E

R
A

C
IÃ

�
N

 D
E

 E
M

P
R

E
S

A
R

IO
S

 D
E

 S
E

V
IL

L
A

 *
 E

st
e 

ar
tí

cu
lo

 n
o 

pu
ed

e 
di

st
ri

bu
ir

se
 s

in
 e

l c
on

se
nt

im
ie

nt
o 

ex
pr

es
o 

de
l d

ue
ño

 d
e 

lo
s 

de
re

ch
os

 d
e

au
to

r.

«-- Volver al índice



 

minó este impuesto entre 2008 y 2011, 
«entonces era de izquierdas» al tiem-
po que recordó que el presidente an-
daluz «ha cumplido el programa elec-
toral que logró la mayoría absoluta 
en las urnas». 

El portavoz del PSOE en el Con-
greso de los Diputados, Patxi López 
advertía al Gobierno andaluz y al de 
Madrid que también ha eliminado 
este tributo, «no vale que ahora va-
yan a poner la mano para que papá 
Estado compense esa pérdida».  

La Consejería de Hacienda hace 
otras cuentas y considera que la pér-

dida de ingresos para las arcas an-
daluzas se compensará con 7.200 nue-
vos contribuyentes, un crecimiento 
que ven posible con estas medidas. 

Las clases medidas 

El Gobierno andaluz considera, ade-
más, que la reforma fiscal  afecta a 
una buena parte de los andaluces al 
modificar también a los tramos del 
IRPF y al canon de agua que se su-
prime en todo el año 2023 y supon-
drá que los andaluces tengan que pa-
gar 140 millones de euros menos por 
este concepto. «La deflacción del IRPF 
afectará la mayoría de los andaluces, 
ya que el 80% de los contribuyentes 
están en los tres primeros tramos (es 
decir con ingresos hasta 35.200 eu-
ros de base liquidable) y van a ver re-
ducida su cuota en un 4,3%» explica-
ba el secretario general de Hacienda 
de la Junta, Manuel Vázquez. La de-
flacción provoca que al subir las ba-
ses de los tributos habrá más perso-
nas que puedan acogerse a estas me-
didas fiscales, «y muchos 
contribuyentes que no tendrían que 
declarar pero que verán ventajoso 
hacerlo porque les saldrá a devolver».

A. R. VEGA 

SEVILLA 

Bajar impuestos no está reñido con man-
tener el nivel del gasto público e inclu-
so aumentarlo. El Gobierno andaluz 
hace lo uno y lo otro en el proyecto de 
los presupuestos para 2023 que está di-
señando. En la balanza de los ingresos, 
la Junta prevé reducir los impuestos a 
las familias afectadas por la galopante 
subida de los precios en la escala auto-
nómica del IRPF y plantea suprimir el 
Impuesto de Patrimonio para atraer a 
inversores con rentas altas. Los gastos, 
lejos de resentirse, crecerán en unos 
5.000 millones de euros hasta superar 
la barrera de los 45.000 millones. Será 
un presupuesto «récord», anunció el 
presidente andaluz, Juanma Moreno 
(PP), en el sexto Foro de Vocento NextS-
pain que se celebró ayer en Sevilla. «Eso 
supone un crecimiento general de alre-
dedor de 5.000 millones de euros res-
pecto de la cifra del actual presupues-
to prorrogado», especificó.  

Andalucía no pudo aprobar cuentas 
para el presente ejercicio porque las en-
miendas que pedían su devolución, pre-
sentadas por Vox, PSOE y Unidas Po-
demos, sumaron más votos que los gru-
pos que componían el Ejecutivo de 
coalición de PP y Ciudadanos en la an-
terior legislatura.  

Tras un año funcionando con unas 
cuentas prorrogadas, el próximo plan 
económico de la Junta, que tiene garan-
tizada su aprobación gracias a la ma-
yoría absoluta del PP en el Parlamento 
andaluz, contempla el mayor gasto pú-
blico de la historia.  

 En los próximos presupuestos de la 
comunidad se hará un «esfuerzo eco-

nómico para sostener los servicios pú-
blicos esenciales y para tejer una red de 
protección a las familias más vulnera-
bles y para reactivar el consumo y eco-
nomía».  

Más recaudación 

Para conseguir esta complicada cua-
dratura del círculo, la Administración 
autonómica confía, por un lado, en la 
inyección de los fondos europeos para 
cicatrizar las heridas que ha dejado la 
crisis derivada de la pandemia, la gue-
rra de Ucrania y la subida desbocada y 
continua de los precios. Por otro, el Eje-
cutivo del PP espera ver aumentada su 
recaudación  atrayendo a nuevos con-
tribuyentes y empresarios que decidan 
marcharse de autonomías donde so-
portan mayor carga fiscal como Cata-
luña. 

La recaudación de la Junta en el año 
2021 ya sentó un precedente. Andalu-
cía gana contribuyentes y recauda más 
tras bajar impuestos. La Administra-
ción ingresó casi 100 millones más por 
los principales tributos cedidos respec-
to a 2018, a pesar de la pandemia del co-
ronavirus. 

La comunidad obtuvo unos ingresos 
totales de 2.148,1 millones de euros en 
los impuestos sobre Sucesiones y Do-
naciones (ISD), Patrimonio, Transmi-
siones Patrimoniales (ITP) y Actos Ju-
rídicos Documentados, casi cien millo-
nes de euros más que al finalizar el 
ejercicio de 2018, cuando se recauda-
ron 2.051,35 millones. En el conjunto de 
los ejercicios de 2019 y 2020, la comu-
nidad autónoma ganó 280.000 contri-
buyentes en el Impuesto sobre la Ren-
ta de las Personas Físicas (IRPF). 

En su intervención en el citado foro, 
Moreno desgranó los tres ejes que ar-
can el «rumbo» del Gobierno en solita-
rio del PP: el diálogo con las adminis-
traciones, sindicatos y empresarios; la 
bajada de impuestos y, por último, la 
simplificación administrativa «sin per-
der la seguridad jurídica».

La Junta diseña el mayor 
presupuesto de su historia 
tras bajar los impuestos 

∑ El presidente andaluz 
anuncia que las 
cuentas crecerán en 
5.000 millones 

Los andaluces que tengan deudas 
tributarias con la Junta de 
Andalucía podrán aplazar su 
pago hasta doce años. El presi-
dente andaluz, Juanma Moreno, 
avanzó ayer que prepara un 
decreto ley que contempla una 
medida para dar más facilidades 
de pago a los ciudadanos con 
deudas con la Agencia Tributaria. 
«Hay familias y pymes que tienen 
deudas con la Agencia Tributaria 
y tenemos que ser sensibles ante 
esa situación que están viviendo», 

explicó en el Foro Vocento ‘Next 
Spain: la España que queremos’, 
que se celebra en Sevilla. Moreno 
detalló que se van a flexibilizar 
las condiciones de aplazamiento y 
de fraccionamiento de pago hasta 
un plazo general de doce años. Se 
trata de dar un respiro a las 
familias para que, «en estas 
circunstancias económicas tan 
adversas», puedan hacer frente a 
sus obligaciones con la Hacienda 
autonómica «sin que se vean 
asfixiadas», especificó.

Los andaluces podrán aplazar hasta 
doce años sus deudas tributarias

Hacienda hace las 
cuentas y considera que 
se generarán más 
ingresos por las 
cotizaciones de la renta 

Podemos, ERC, Más País, 
Compromís o la CUP 
entienden «que afecta a 
los ricos y empobrece a 
las clases medias»
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STELLA BENOT SEVILLA 

E
l desconcierto en el PSOE an-
daluz es total. Al mazazo que 
ha supuesto la sentencia con-
denatoria de los ERE para tre-

ce altos cargos de los gobiernos socia-
listas se une ahora la falta de organi-
zación para firmar la petición de indulto 
ante el Consejo de Ministros para los 
nueve que tienen pena de cárcel.  

El PSOE andaluz vive momentos 
convulsos; hay mucho movimiento in-
terno con las redes de comunicación 
echando humo y los grupos de was-
sap de las agrupaciones acumulando 
mensajes, la mayoría de ellos interro-
gantes sin respuesta. No se ha cerra-
do la herida de los ERE y lo peor es que 
no hay una estrategia para hacerlo. 

Cada uno de los condenados está 
siguiendo un camino diferente para 
reclamar apoyos. Los amigos y com-
pañeros de partido están llamando a 
otros tantos para que firmen la peti-
ción de indulto... pero ni el modelo de 
documento a firmar es el mismo, ni 
los datos que se reclaman son igua-
les... ni está claro quién protege esos 
datos que podrían estar circulando 
por las redes sin control.  

La primera brecha abierta es que la 
condena no afecta sólo a Griñán por 
más que parezca el más importante 
de todos. Ahí empiezan las discrepan-
cias «¿por qué hay que ‘defender’ sólo 
a Griñán y no a otros cargos que si-
guieron sus órdenes?», comenta una 
fuente socialista a ABC. «Parece que 
hay condenados de primera y de se-
gunda». Junto al expresidente, tienen 
pena de cárcel losexconsejeros Viera, 
Vallejo, Antonio Fernández y Martí-
nez Aguayo, los exviceconsejeros Je-
sús Rodríguez Román y Agustín Bar-
berá, además del exdirector de Em-
pleo, Juan Márquez y el exdirector del 
IFA, Miguel Ángel Serrano.  

Juan Espadas ha dicho claramente 
que el código ético impide a los cargos 
orgánicos del PSOE firmar el indulto 
de condenados por corrupción, unas 
palabras que han sembrado más in-
certidumbre entre los militantes que 
están recibiendo llamadas de unos y 
otros (la cosa va por provincias según 
la de procedencia del condenado) para 
que firmen. ¿Deben los militantes fir-
mar esa petición de indulto? Nadie lo 
responde. 

A las cuitas internas se unen los 
movimientos de reconocidos socialis-

tas que, por su cuenta y riesgo, están 
llamando a personas del mundo em-
presarial para pedir que unan su nom-
bre a la lista ya publicada de apoyos al 
expresidente Griñán. Claro que, has-
ta ahora, no han tenido demasiado éxi-
to. Y todo ello por no hablar delma-
lestar que el asunto causa en La Mon-
cloa donde no quieren ni oír hablar de 
indulto ni de nada que se le parezca. 

Es un problema añadido a los que ya 
tiene Pedro Sánchez y el presidente, 
ya lo ha advertido, no quiere nada que 
desgaste su gestión. Los más nostál-
gicos recuerdan la condena de Vera y 
Barrionuevo por los GAL... y, sobre todo, 
la respuesta que el PSOE dio en aque-
llos tiempos... «ese PSOE era otro, la-
mentablemente», dice un veterano a 
ABC.

A. R. VEGA SEVILLA  

El abogado de Gaspar Zarrías ha pe-
dido al Tribunal Supremo una acla-
ración de los «conceptos oscuros» o, 
en su defecto, una rectificación de los 
«errores» que, a su juicio, presenta la 
sentencia del caso ERE. El exvicepre-
sidente del Gobierno andaluz en la 
etapa del PSOE, Gaspar Zarrías está 
condenado a nueve años de inhabili-
tación especial por prevaricación en 
una sentencia firme del Supremo que 

ratificó el fallo dictado por la Audien-
cia Provincial de Sevilla. 

En un escrito dirigido a la Sala Se-
gunda del Supremo que permite a las 
defensas ganar tiempo, el letrado Gon-
zalo Martínez-Fresneda identifica has-
ta cuatro «errores» o «conceptos os-
curos» que perjudican a su cliente en 
la resolución que también confirmó la 
condena a los expresidentes Manuel 
Chaves y José Antonio Griñán. En pri-
mer lugar, el abogado cuestiona que 

Zarrías conociera el modo en que la 
Consejería de Empleo daba las ayudas, 
como se afirma en la sentencia, que 
alude a la Comisión General de Vice-
consejeros o Consejillo, de la que éste 
formó parte, y en la que «examinó» la 
orden y el proyecto de orden para re-
gular las ayudas. En segundo lugar, el 
letrado pide al Supremo que especifi-
que la fecha de la reunión del citado 
órgano en la que se informó de la exis-
tencia del convenio marco del 17 de ju-
lio de 2001 que institucionalizó el lla-
mado ‘fondo de reptiles’. El abogado 
considera otro error «relevante» que 
Zarrías interviniera personalmente en 
la gestión de la primera subvención a 
la empresa Hamsa. «No existe prueba 
de tal cosa, que no sucedió», señala.

Zarrías ve «errores o conceptos 
oscuros» en la sentencia

CASO ERE

El banquillo de los acusados en el caso ERE  // EFE

Cada condenado está ideando una estrategia diferente para 
plantear su recurso, un galimatías que genera malestar entre 
los militantes que no saben si tienen que firmar

Lío en el PSOE andaluz con 
la petición del indulto

El delegado del Gobierno de 
España en Andalucía, Pedro 
Fernández, apeló ayer a 
aplicar a la solicitud de 
indulto para el expresidente 
socialista de la Junta José 
Antonio Griñán un «trato 
igualitario» respecto al que 
recibiría «cualquier otra 
familia o particular» que 
solicite esa medida de gracia. 
En esa línea, Fernández 
defendió que «la familia de 
Griñán haya decidido solicitar 
el indulto» para el también ex 
secretario general del PSOE-A, 
dentro del «legítimo derecho 
que tiene» para ello. El PP, por 
su parte, ha reprochado al 
Ejecutivo de Pedro Sánchez la 
«ambigüedad calculada» con 
la que responde sobre la 
tramitación del indulto del 
expresidente de la Junta.

El delegado del 
Gobierno pide un 
trato igualitario
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Imagen de algunos de los 

vehículos que hay en la 

Avenida de las Universidades 

 // VANESSA GÓMEZ

R. ARROCHA 

SEVILLA 

E
n una imagen impropia de un 
país desarrollado, la Avenida 
de las Universidades, en Dos 
Hermanas, y a escasos me-

tros de la Comandancia de la Guar-
dia Civil, se ha convertido en un ce-
menterio de coches ilegal, con todo 
lo que ello significa en torno a la in-
seguridad y evidentes problemas me-
dioambientales. La situación es dan-
tesca con vehículos incautados que 
han sido destrozados y desvalijados, 
con sillones tirados en la acera, cris-
tales rotos, y piezas de motores en la 
propia carretera.  

El mercadeo es además una cons-
tante, tal y como pudo comprobar 
ABC de Sevilla con varias personas 
que se acercaron hasta la zona para 
meterse en los coches y buscar algún 

material que pudiera servirles. La ex-
traña y lamentable situación se ha 
producido, según fuentes de la Guar-
dia Civil, por la falta de depósito ju-
dicial, circunstancia que queda a ex-
pensas de que la Junta de Andalucía, 
que es quien gestiona estas infraes-
tructuras a través de la Consejería de 
Justicia, se pronuncie al respecto. Ac-
tualmente hay una serie de depósi-
tos contratados, si bien parece ser, se-
gún las mismas fuentes, que se está 
a la espera de que se despejen para 
llevar los coches que están en la Ave-
nida de las Universidades. El núme-
ro de coches que se encuentran en los 
depósitos judiciales es bastante alto 
y se antoja como clave buscar otros 
lugares apropiados para los que hoy 
quedan abandonados  a su suerte  en 
la Avenida de las Universidades a la 
espera de una decisión judicial.  

Durante un tiempo, y ante la au-

sencia de depósito judicial, la Guar-
dia Civil asumió el control desde sus 
instalaciones, pero desde hace unos 
años los vehículos no pueden pasar 
bajo el control del Instituto Armado, 
según fuentes consultadas. Las mis-
mas fuentes oficiales añadieron que 
hay una orden interna dictada hace 
varios años que prohibe a los acuar-
telamientos guardar bienes decomi-
sados hasta que la autoridad judicial 
determine su destino. Una decisión 
adoptada en el seno de la Guardia Ci-
vil como medida de seguridad y en 
respuesta a problemas graves de lo-
gística sufridos en el pasado en dis-
tintos cuarteles. 

Zona transitada 

Los vehículos están aparcados en la 
zona de estacionamiento de la vía de 
servicio de esta avenida, muy transi-
tada pero en una zona aislada, que 
distribuye tráfico entre Sevilla y Dos 
Hermanas. A la vista queda lo que ya 
parece un cementerio de coches aban-
donados. En apenas unos días el nú-
mero de vehículos depositados ha ido 
en aumento, y ya son 22 los que se en-
cuentran en dicho sector. A la espera 
de que la autoridad judicial determi-
ne su destino, no se descarta que el 
número de vehículos aumente en tan-
to no se encuentra un destino a los 
mismos, mientras la cadena de cus-

La Avenida de las Universidades,  
un cementerio de coches ilegal
∑ La falta de depósito judicial deja en la 

calle vehículos incautados por la 
Guardia Civil junto a la Comandancia  

∑ Los coches, que suman más de una 
veintena, son vandalizados en poco 
tiempo por buscadores de repuestos 

Los vehículos incautados 
han sido destrozados y 
desvalijados; hay cristales 
rotos en la carretera y 
sillones tirados en la acera

Q
ue la autoridad se in-
caute un automóvil  
y éste quede automá-

ticamente abadonado a la 
intemperie en una gran ave-
nida, con el riesgo seguro a 
ser desvalijado por ‘caza re-
puestos’ a plena luz del día 
como si se tratara de un ce-
menterio de coches viejos, 
frente a un colegio y junto 
a la Comandancia de la 
Guardia Civil, al no haber  
depósito judicial donde 
guardarlos da cuenta del 
estado en que se cuentra la  
Justicia. Hay coches roba-
dos que tienen mejor vida. 

De Justicia 

ADRIANO
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R. A. 

SEVILLA 

Fue hace apenas dos años y la ima-
gen dio la vuelta al mundo: unas nar-
colanchas habían aparecido junto a 
las puertas del colegio Tabladilla. Al 
igual que las decenas de coches que 
hay ahora en la Avenida de las Uni-
versidades,  llegaron a acumularse 
varias embarcaciones de estas carac-
terísticas por la falta de espacio, lo 
que provocó una lluvia de reacciones 
y que se considerara que lo más apro-
piado era destruir las narcolanchas.  

Los botes fueron intervenido por 
los cuerpos policiales en operaciones 
desarrolladas en la provincia de Se-
villa y generaron un importante pro-
blema de logística, pero lo que nadie 
se podía imaginar es que las familias 
de los niños matriculados en el cole-
gio se iban a encontrar una mañana 
con las narcolanchas en las inmedia-
ciones. La situación generó un cruce 
de declaraciones en este sentido, dado 
que el director general de Infraestruc-
turas Judiciales y Sistemas de la Con-
sejería de Justicia de la Junta de An-
dalucía, Miguel Ángel Reyes, llegó a 
señalar que  la ubicación de las naves 
en un lugar tan inapropiado fue «res-
ponsabilidad en exclusiva de la Guar-
dia Civil», que optó por dejarlas allí 
«en lugar de otro sitio».  

Reyes detalló en este sentido que 
los depósitos que estaban bajo la com-
petencia de la Consejería de Justicia 
sólo podían asumir los bienes inter-
venidos por orden judicial. Es decir 
que los vehículos o lanchas que se re-
quisaban en operaciones policiales 
sin mandamiento judicial no estaban 
dentro de estos supuestos.  

En Andalucía, sobre todo en Cádiz 
y Málaga, los problemas de almace-
namiento de estas lanchas eran una 
constante, pero la misma se convir-

tió en apenas unos días en un contra-
tiempo importante en Sevilla. El he-
cho de que se declarara la guerra al 
narco en la zona del Estrecho, los tra-
ficantes empezaron a trasladar sus 
operaciones de introducción de ali-
jos a otras rutas como la que explota 
el río Guadalquivir.  

Todo eso hizo que se produjera un 
incremento del trabajo policial con  
más detenidos y más incautaciones. 

El precio de las embarcaciones po-
dían rondar los 300.000 euros. 

Enviadas al depósito 
Finalmente, las narcolanchas fueron 
enviadas al depósito que se abrió en 
la localidad jiennense de Mengíbar, 
unas instalaciones de 6.435 metros 
cuadrados situadas en un polígono 
industrial. Como ya publicara este pe-
riódico el pasado mes de marzo, el 
contrato fue adjudicado a la entidad 
mercantil Trans-Asistencia de la Chi-
ca S.L. por un importe de 797.511 eu-
ros y tiene una duración de tres años, 
prorrogables otros dos. Esa misma 
empresa se encargaría también de la 
destrucción de las lanchas que un día 
crearon la sorpresa en Sevilla.  

Cuando unas narcolanchas 
llegaron a las puertas de un colegio

∑ Hace dos años Sevilla 
vivió un episodio 
esperpéntico con una 
peculiar decisión

Una de las narcolanchas que aparecieron cerca del colegio  // JUAN FLORES

todia de bienes incautados se pier-
de en una total impunidad.   

Algunos vecinos se quejaron a 
este periódico de lo chocante de la 
situación, si bien otros, con cierta 
ironía, señalaron que se habían acos-
tumbrado a tener coches destroza-
dos de todas las gamas aparcados 
cerca de sus casas. También algu-
nos padres de los niños matricula-
dos en el colegio Tabladilla, a esca-
sos metros de la zona, lamentaron 
tener que ver cómo la cantidad de 
vehículos incautados va a más. 
«Hubo un momento en el que ha-
bía dos coches de muy alta gama, 
vehículos ambos que acabaron que-
mados. Pero ahora el número no 
para de aumentar. Como siga así lle-
gará un momento en el que vamos 
a tener cientos de metros con estos 
coches», declaró Julio, un padre ape-
sadumbrado y molesto por tener 
que explicarle a su hijo la proceden-
cia de esos coches: «Cada vez que 
pasamos, contamos cuántos hay». 
De momento las instituciones com-
petentes no se dan por aludidas. 

Las narcolanchas 
incautadas y que estuvieron 
en las calles sevillanas 
podían tener un valor de 
300.000 euros cada una
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JESÚS MORILLO 
SEVILLA 

El alcalde de Sevilla, Antonio Muñoz, 
afirmó ayer con rotundidad que el Ayun-
tamiento pretende culminar la reforma 
de la casa natal de Luis Cernuda e inau-
gurarla en 2023. Para que estos plazos 
puedan cumplirse, explicó el alcalde, es 
necesario en primer lugar que la Comi-
sión Provincial de Patrimonio dé el vis-
to bueno al proyecto básico de reforma, 
que el Consistorio le remitió el pasado 
10 de junio, y que es esencial para po-
der culminar el proyecto de ejecución 
que permita licitar las obras. 

El alcalde hizo estas declaraciones 
en la inauguración de las jornadas con-
memorativas del 120 aniversario del na-
cimiento del poeta sevillano, que se ce-
lebran estos días en el Espacio Santa 
Clara, en una intervención en la que se 
avanzaron diversos detalles del proyec-
to, desde los plazos al diseño museográ-
fico que tendrá este futuro centro cul-
tural dedicado a Luis Cernuda, la Gene-
ración del 27 y la creación lírica, con el 
traslado a sus dependencias de la Casa 
de los Poetas. 

Pero para que pueda avanzar el pro-
yecto de reforma, que tiene un presu-
puesto de 980.000 euros, es necesario 
el visto bueno de la Comisión Provin-
cial de Patrimonio, ya que el Ayunta-
miento ha tramitado los expedientes 
necesarios, incluido el proyecto museo-
gráfico de la casa, ubicada en la céntri-
ca calle Acetres, que le permitirían po-
der sacar a licitación las obras en el pri-
mer trimestre del próximo año, tal como 
señaló la directora técnica de la Geren-
cia de Urbanismo, Carmen Hernández. 

Dotación garantizada 
Esta dotación para la reforma está ga-
rantizada, subrayó el alcalde, porque va 
por una partida al margen de los presu-
puestos municipales. Además, se han 
solicitado fondos Next Generation para 
cofinanciar las obras por valor de 
270.000 euros. 

Tanto Hernández como el alcalde 
ofrecieron ayer detalles del proyecto 
junto al que será futuro responsable de 
la casa, el escritor y biógrafo de Cernu-
da Antonio Rivero Taravillo, y los redac-
tores del proyecto museográfico y mu-
seológico Steven Roberts y Auxuliado-
ra Suárez, de Blank Exhibitions. 

Respecto a concepto que debe ani-
mar la Casa Cernuda, Antonio Muñoz 
señaló que debe ser un «espacio vivo y 
de investigación» sobre la poesía, y que 
mantenga el «espíritu de ‘Ocnos’». En 

consecuencia, el proyecto museológico 
y museográfico persigue, de un lado, 
mantener intacto esa dimensión «do-
méstica e íntima», que sea compatible, 
de otro, con un itinerario que permita 
conocer al poeta, su personalidad y la 
época que le tocó vivir. Para ello, se ha 
optado por un recorrido biográfico cro-
nológico, ya que permite, según expli-
caron los responsables, mostrar tam-
bién la evolución de su obra literaria. 

De esta forma, se ha establecido un 
recorrido estructurado en dos seccio-
nes: la primera, la que abarca sus años 
en España, desde su nacimiento en Se-
villa en 1902 a su marcha del país en 
1938 durante la Guerra Civil; la segun-
da, desde ese año a 1962, fecha de su fa-
llecimiento en 1962 se centrará en su 

periplo en el exilio desde Gran Bretaña 
a México, pasando por EEUU. 

Este relato se articula con ayuda de 
objetos relacionados con la vida de Cer-
nuda. En ese sentido, el Ayuntamiento 
ha realizado un listado con unos seten-
ta objetos que pretende solicitar a di-
versas instituciones, como la Residen-
cia de Estudiantes o el Centro de la Ge-
neración del 27, y que incluyen 
manuscritos, objetos personales, foto-

grafías, primeras ediciones... Para ello, 
señaló el alcalde, se ha puesto ya en con-
versaciones con el ministro de Cultura, 
Miquel Iceta. 

Para que sea también un centro vivo 
y de investigación, el edificio contará 
con un patio que podrá albergar activi-
dades y una biblioteca.  

«Este es uno de los proyectos cultu-
rales más ilusionantes de este manda-
to», aseguró Muñoz, quien confía en que 
el año que viene pueda presentar un 
proyecto similar para recuperar la Ven-
ta de los Gatos, tan unida a la vida y obra 
de Gustavo Adolfo Bécquer. 

El Ayuntamiento quiere inaugurar 
la renovada Casa Cernuda en 2023

∑ El proyecto de reforma, 
de 980.000 euros, la 
convertirá en un centro 
cultural en torno al 
autor y la poesía

Recreación del patio de la futura Casa Cernuda, un lugar para acoger actividades  // ABC

Comisión de Patrimonio 

El visto bueno de la Comisión 
Provincial de Patrimonio al 
proyecto en el último trimestre de 
2022 es esencial para que el 
Ayuntamiento pueda licitarlo en el 
primero de 2023 y pueda inaugurar 
el nuevo centro cultural en ese 
mismo año. 

Cernuda y la poesía 

El Ayuntamiento quiere que la 
Casa Cernuda ofrezca un recorrido 
por la obra y la vida del poeta 
sevillano, pero que también sea un 
ámbito de referencia sobre la 
Generación del 27 y la poesía en 
general, con programación y 
actividades que realizará la Casa de 
los Poetas, que se trasladará allí. 

Objetos personales 

Para estructurar el relato, el 
Consistorio ha puesto la vista en 
setenta objetos de diversas institu-
ciones, que incluyen manuscritos, 
primeras ediciones fotografías 
inéditas y objetos personales.

CLAVES DE LA REFORMA

Steven Roberts, Auxiliadora Suárez, Antonio Rivero Taravillo y Antonio 

Muñoz este martes en Santa Clara  // MAYA BALANYA

El alcalde aseguró que el 
próximo año pretende 
presentar un proyecto para 
recuperar la Venta de los 
Gatos de Bécquer
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Las dos torres de Mairena del Aljarafe, ubicadas entre Ciudad Expo y el PISA  // ABC

MARTÍN LAÍNEZ 
MAIRENA DEL ALJARAFE 

Las ‘torres gemelas’ de Mairena, ubi-
cadas en una de las mejores zonas es-
tratégicas del Aljarafe, entre Ciudad 
Expo y el PISA, están consideradas, 
con una altura de 60 metros, el edifi-
cio más alto de la comarca y el terce-
ro del Área Metropolitana de Sevilla 
tras la Torre Sevilla y la Torre de los 
Remedios, ambas en la capital hispa-
lense. Y desde mañana además pue-
den ser consideradas de propiedad 
municipal tras pagar el Ayuntamien-
to 5,5 millones de euros a sus propie-
tarios, adelantándose con esta opera-
ción 29 años a ello, puesto que en 2051 
estaba previsto que pasaran a ser mu-
nicipales, tal y como se acordó cuan-
do fueron proyectadas a inicios del si-
glo XXI.  

Todo ello sería posible tras la cele-
bración de un pleno donde está previs-
to que salga adelante con el voto del 
PSOE y parte de la oposición dando así 

el paso definitivo para el rescate del 
complejo, ubicado frente al centro co-
mercial Metromar, que incluye las dos 
torres. El Ayuntamiento mairenero ad-
judicó en 2007 la concesión por 40 años 
a una filial de Sando, que entró en con-
curso de acreedores que ha permitido 
ahora que el Consistorio recupere los 
edificios «para fomentar el desarrollo 
de empresas que crean empleo en el 
municipio y no sólo como una gestión 
inmobiliaria de alquiler de espacios, 
sino como estrategia para prestar me-
jores servicios desde Mairena», expli-
có ayer a ABC a grandes rasgos el al-
calde, el socialista Antonio Conde. 

En el presupuesto municipal de 2022 
se incluyó una partida de 5,5 millones 
de euros para respaldar el préstamo 
bancario a Caixabank tal y como pu-
blicó ABC hace un año, que se requie-
re para el pago necesario, que se rea-
lizará a los administradores concur-
sales de los edificios, tras verse 
quebrada la sociedad que los gestio-
naba. En una de las torres se ubica un 
hotel de cuatro estrellas con más de 
cien habitaciones y en la otra, deno-
minada Mairena Center, un edificio de 
oficinas de 15 plantas, además de un 
parking para más de un millar de pla-
zas junto a una zona comercial con 
5.000 metros.  

En el complejo que pasará a ser de 

propiedad municipal se ubican la bi-
blioteca municipal José Saramago y la 
empresa municipal Solgest, encarga-
da del cobro y gestión de los impues-
tos locales, por lo que el Ayuntamien-
to se ahorraría ahora el pago de las 
mensualidades del alquiler.  

La intención del equipo de gobier-
no que encabeza Conde es «dar mayor 
estabilidad» a los empresarios que de-
seen instalarse en el edificio Mairena 
Center, «ocupado en un 60%», puesto 
que el hotel se mantendría tal y como 
está en la otra torre, la más cercana a 
la estación de metro de Ciudad Expo, 
por lo que «ahora se abren nuevas 
fuentes de ingresos municipales gra-
cias al alquiler de las oficinas y loca-
les comerciales, con el objetivo de fo-
mentar el emprendimiento con zonas 
de coworking para atraer empresas 
con contenido tecnológico», señaló 
Conde.  

Además, en esta operación se inclu-
ye el parking subterráneo, por «lo que 
es absurdo tenerlo ahora sin uso», in-

dicó el regidor, quien avanzó que aho-
ra se podría ofrecer precios especia-
les a los usuarios del Metro.  En pala-
bras del regidor, todo ello es posible, 
«por la buena situación en la que se 
encuentran las cuentas del Ayunta-
miento, tras varios años consecutivos 
de reducción de deuda y control del 
gasto, no suponiendo la recuperación 
de la concesión riesgo alguno para las 
arcas municipales». 

Lío judicial  
La historia de este complejo inmobilia-
rio se remonta a 2007, cuando el Ayun-
tamiento de Mairena del Aljarafe adju-
dicó a la empresa Aljarafe Center, filial 
de Sando, su construcción y explota-
ción por 40 años en suelo municipal, 
bajo la cual iría un intercambiador de 
transportes previsto por la Junta. El pro-
yecto requirió una inversión de 46 mi-
llones de euros, en parte financiados 
con un préstamo de CaixaBank. En 2015, 
en plena crisis económica, Aljarafe Cen-
ter presentó el concurso de acreedores 
al adeudar a CaixaBank 52 millones de 
euros. Las cosas se complicaron en 2018, 
cuando CaixaBank reclamó judicial-
mente al Ayuntamiento la resolución 
anticipada del contrato de concesión y 
el pago a su favor, como acreedor prin-
cipal del concurso, de la responsabili-
dad patrimonial de la Administración, 
que valoró en 40,7 millones de euros. 
Los tribunales no dieron la razón a 
CaixaBank, que recurrió la decisión ju-
dicial en el TSJA, donde aún está el asun-
to pendiente de resolver y en 2019, la 
administración concursal puso a la ven-
ta la concesión administrativa. El acuer-
do entre CaixaBank y el Ayuntamiento 
supondría que la entidad financiera re-
nuncie a la reclamación de 40 millones 
que mantiene en el TSJA.

Último paso para que Mairena 
recupere las ‘torres gemelas’ 
treinta años antes de lo previsto
∑ El pleno municipal de 

mañana es el trámite 
necesario para 
oficializar la operación 
por 5,5 millones

En una hay un hotel de 
cuatro estrellas y en la otra, 
un edificio entero de oficinas, 
además de un parking con 
más de un millar de plazas
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S. FERNÁNDEZ LA LÍNEA  

Nuevo vertido en la costa proceden-
te del buque OS 35, que permanece 
semihundido junto a Gibraltar tras 
una colisión con otro buque. Una 
macha de fuel de bajo contenido en 
azufre llegó en la tarde de ayer al li-
toral de Levante de La Línea de la 
Concepción -hace unos días llegó al 
litoral de Poniente- y obligó a ce-
rrar al baño dos playas de este mu-
nicipio gaditano así como otras tan-
tas en Gibraltar. Era lo esperado des-
pués de que en la mañana de ayer, 
Gibraltar confirmara un nuevo ver-
tido del buque.  

La Junta de Andalucía decretó en 
la tarde de ayer el nivel 1 de Emer-
gencia según indicó el alcalde de La 
Línea, Juan Franco, y varios buques 
de Salvamento Marítimo comenza-
ron a retirar la mancha mediante 
el método denominado batida, ya 
que según indicaron desde este dis-
positivo, es el más eficaz cuando la 
película es fina, como es el caso. 
También se sumó un helicóptero de 
Salvamento Marítimo para super-
visar desde el aire el vertido. 

Técnicos municipales de La Lí-
nea y de la Junta de Andalucía to-
maron muestras en las playas afec-
tadas, la de Santa Bárbara y la de 
Levante. 

En Gibraltar quedó desaconseja-
do el baño en Camp Bay y Little Bay, 
donde fueron movilizados equipos 
de limpieza de playas. La actividad 
pesquera quedó además suspendi-
da hasta nuevo aviso. Los puertos 
deportivos de Gibraltar se cerraron 
con barreras como medida de pre-
caución y también se desplegaron 
otras en el lado este y dentro de la 
bahía. 

El puerto de Gibraltar aseguró 
que trabajaba para mitigar en la me-
dida de lo posible el impacto de los 
hidrocarburos en la zona. «Lamen-
tablemente el petróleo se alejó del 
barco antes de que el tiempo amai-
nara lo suficiente como para per-
mitir el volver a desplegar la barre-
ra que lo rodeaba y que fue retira-
da durante el fin de semana. Se está 
llevando a cabo una operación para 
volver a desplegar la barrera que ro-
dea al OS 35», señaló.  

El petróleo que se escapó, aña-
día, representa cantidades a bordo 
que no eran bombeables, así como 
residuos de los depósitos de com-
bustible sucios. «Por desgracia, su 
vertido en la bahía era inevitable y 
esperado». La Autoridad Portuaria 
de Gibraltar, en estrecha colabora-
ción con Salvamento Marítimo, cen-
tró todos los recursos en las opera-
ciones de limpieza.

Otro vertido del 
buque ‘OS 35’ obliga 
a cerrar varias 
playas en La Línea 
y en Gibraltar

CÁDIZ

Manifestación de taxistas delante de la Consejería de Fomento en Sevilla  // MAYA BALANYA

R. MAESTRE 

SEVILLA 

La Consejería de Fomento de la Junta 
de Andalucía busca un acuerdo de últi-
ma hora que satisfaga a las dos partes 
del sector del transporte en conflicto, 
los taxistas y los VTC. El decreto ley que 
regule estos últimos, los coches perte-
necientes a compañías como Uber o Ca-
bify, tiene que estar listo como muy tar-
de el  30 de este mes. Desde Fomento 
señalan que se están produciendo avan-
ces y que buscan el máximo consenso 
posible «para que convivan los dos sec-
tores y el usuario tenga los mejores ser-
vicios posibles».  

Fomento defiende que ya en 2019 ela-
boraron un reglamento para el taxi don-
de se recogían muchas de sus reivindi-
caciones, como el transporte de viaje-
ros entre distintos municipios o el 
aumento de inspecciones de los VTC 
(Vehículos de Transporte con Conduc-
tor). 

Ayer se reunieron con los taxistas en 
la consejería desde las nueve de la ma-
ñana hasta pasadas la una de la tarde. 
El sector del taxi no vio avances en las 
negociaciones. «La administración se 
enroca en propuestas que no tienen nin-
gún sentido», apuntó en declaraciones 
a Europa Press el presidente de la Fe-

deración Andaluza de Autónomos del 
Taxi (FAAT), Miguel Ruano. Desde esta 
asociación denuncian que en los últi-
mos cuatro años no se han cumplido 
«la inspección, sanción y control de los 
VTC». Cuestiones que no ven viables 
porque «ni hay efectivos de inspecto-
res, ni a las policías locales le interesa 
el asunto, ni los ayuntamientos ponen 
medios» para vigilar lo que tacha de «ile-
galidades diarias» por parte de los VTC. 
Así que la posición de Fomento a este 
respecto, ha dicho, les «molesta» por-
que «parece que nos toma por ignoran-
tes». 

Limitar su número 
Ruano subraya en que nadie en el sec-
tor del taxi «quiere que desaparezca los 
VTC», pero sí demandan «una limita-
ción en el número» y que se establez-
can al menos 15 minutos de precontra-
tación del servicio. Asimismo, ha llama-
do la atención sobre el papel de los 
ayuntamientos de salir adelante el de-
creto de la Junta, dado que considera 
que «se van a vulnerar competencias» 
locales. Si este extremo se confirma, el 
taxi emprenderá acciones legales. «Este 
proceso que llevamos años sufriendo 
no va a terminar por la aprobación en 
Consejo de Gobierno de ese decreto», 

ha avisado. El taxi andaluz mantendrá 
este jueves sus protestas en la capital 
andaluza contra esta regulación, como 
ha sucedido durante las dos semanas 
previas, en las que se han concentrado 
ante el Parlamento y la Consejería de 
Fomento. 

En la parte opuesta, la Asociación 
Andaluza de Alquiler de Vehículos VTC, 
Andeval, acusa al taxi de estar «presio-
nando a la Junta» con un «argumenta-
rio engañoso» para que se incluyan en 
la regulación «restricciones» que aca-
ben por hacer su actividad imposible. 
También rechazan que hagan compe-
tencia desleal al taxi, sosteniendo que 
no se les ha condenado por este moti-
vo nunca; o que son «un servicio de lujo» 
y por tanto ser diferentes a los taxis, 
ante lo que sostienen que ya son dife-
rentes en el modo de contratación y la 
fijación de precios. «Que los VTC deben 
ser servicios de lujo es un invento del 
taxi para eliminar su competencia», han 
agregado. Sobre este último punto, nie-
gan tener precios abusivos, apuntando 
que de media son un 30% más baratos 
que el taxi y que el hecho de que pue-
dan «aumentar sus precios puntual-
mente para dar servicio en momentos 
de gran demanda» ha resultado «de gran 
utilidad en grandes eventos para garan-
tizar la disponibilidad del servicio». 

A raíz de estas negociaciones, el de-
legado del Gobierno de España en An-
dalucía, Pedro Fernández, ha reprocha-
do al Gobierno andaluz que «no ha he-
cho los deberes»  de manera que afronta 
«una situación crítica a diez del venci-
miento del plazo», el 1 de octubre.

Fomento busca un acuerdo  
in extremis entre taxis y VTC

∑ La Consejería ve 
avances para que el 1 de  
octubre «convivan los 
dos sectores» 

Los taxistas denuncian  
que no se cumplen los 
requisitos de «sanción, 
inspección y control                   
de los VTC»
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J. MACÍAS 
SEVILLA 

La estación intermedia del telecabina 
de la Expo’92, situada en el Camino de 
los Descubrimientos y junto al Pabe-
llón de Marruecos, será demolida por 
fin después de 30 años de abandono. 

Este espacio degradado, con hierros 
oxidados y morada histórica para per-
sonas sin hogar, se desmontará des-
pués de que la Comisión Provincial de 
Patrimonio informase favorablemen-
te al considerar que la actuación no 
afecta al entorno del monasterio de San-
ta María de las Cuevas, considerado 
Bien de Interés Cultural, tal y como ha 
adelantado EP. 

El director general del Parque Cien-
tífico y Tecnológico Cartuja, Luis Pérez, 
ha señalado a ABC que la decisión su-
pone «una magnífica noticia que llevá-
bamos esperando desde hace tiempo». 

A su juicio, el PCT es un referente en in-
novación en Sevilla por que el apues-
tan tanto las administraciones públi-
cas como las empresas privadas, «un 
imán para la atracción de inversiones 
y un laboratorio urbano de primer or-
den». Y, en este sentido, considera que 

no puede obviarse que «margen de me-
jora en su estado de conservación». 

«Cualquier transformación urbanís-
tica requiere tiempo -ha apuntado-, pero 
lo cierto es que el PCT Cartuja tiene unos 
retos a corto plazo ciertamente ambi-
ciosos y se están dando los pasos nece-
sarios para su desarrollo. De ahí, por 
ejemplo, la subasta del Canal de la Expo 
o el asfaltado del perímetro, la parte más 
degradada en la actualidad». 

De esta forma, ese foco insalubre 
que aún permanece en pie en el anti-
guo recinto de la Exposición Univer-
sal desaparecerá para siempre al no 
poderse reutilizar. Lo contrario ocurri-
rá con la estación norte del telecabina, 
situado junto a la Escuela de Ingenie-
ros, sobre la que existe un proyecto de 
recuperación como futuro centro de 
interpretación relacionado con la mues-
tra de 1992. Aquel complejo se encuen-
tra igualmente abandonado, cuyas 
puertas están selladas con un canda-
do oxidado y los cristales sucios y ro-
tos. El interior tiene las paredes agrie-
tadas y se encuentra lleno de botellas 
y excrementos de palomas. 

Como ya informó ABC a finales del 
pasado mes de junio, el Ayuntamien-
to de Sevilla ha presentado a la convo-
catoria de los fondos europeos Next 
Generation un proyecto para reutili-
zar este telecabina de la estación nor-
te como «centro de interpretación para 
contar todo lo que ocurrió en la Expo-
sición Universal de 1992». Así lo anun-
ció el alcalde, Antonio muñoz, duran-
te un acto celebrado con empresarios 
del recinto tecnológico. Muñoz apun-
tó que la iniciativa tiene ahora que ser 
aprobada por el Gobierno central y es-
tima que la decisión se conocerá en el 
mes de octubre. 

De esta forma, dos de las tres esta-
ciones que siguen en pie del viejo tele-
férico se mantendrán con una funcio-
nalidad distinta. La terminal central 
del telecabina, enclavada en la aveni-
da de Torneo, en las espaldas de la es-
tación de autobuses de Plaza de Ar-
mas, fue recuperada en 2011 gracias a 
su transformación en un parque auxi-
liar de Lipasam. Aquel año se autorizó 
la demolición de un acceso al antiguo 
telecabina desde dicha calle y de los 
últimos vestigios de la instalación en 
la misma.

La estación intermedia del 
telecabina será demolida tras 
30 años de abandono
∑ La terminal norte, 

junto a Ingenieros, 
acogerá un museo 
sobre la Expo’92

El recinto, situado en el 
Camino de los 
Descubrimientos, está 
oxidado y ha sido morada 
de indigentes en estos años

La estación intermedia del telecabina de la Expo, situada en el Camino de los Descubrimientos, será demolida  // EP
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S. C. 

SEVILLA 

La Fundación SGAE está celebrando es-
tos días sus veinticinco años de traba-
jo. Lo hace con numerosas actividades 
culturales y cinco encuentros profesio-
nales que repasan el compromiso de la 
entidad con la creación autoral a lo lar-
go de estas más de dos décadas. Ayer 
fue el turno de la sede de la entidad en 
Sevilla, en el Cartuja Center Cite, en un 
acto que reunió a más de un centenar 
de socios de la entidad, representantes 
de instituciones culturales así como aso-
ciaciones profesionales y otros agentes 
del sector, cómplices de Fundación SGAE 
en el camino recorrido durante más de 
dos décadas. 

Entre los asistentes al acto se encon-
traban el secretario general de Cultura 
de la Junta, Salomón Castiel, y el alcal-
de de Sevilla, Antonio Muñoz, así como 
una nutrida representación intergene-
racional de creadores entre los que se 
mezclaban Los del Río, José Manuel Soto, 

Pepe Begines, Remedios Málvarez, Ro-
cío Márquez, Califato 3/4, Cristian de 
Moret, Paloma Peñarrubia y Dani Lla-
mas, por solo citar a algunos.   

«Ganas de vivir» 

Tras la bienvenida al acto, el presiden-
te del Consejo territorial andaluz, An-
tonio Gonzalo, se felicitó por el camino 
recorrido, especialmente por haber su-
perado momentos tan difíciles como 
los de la pandemia. «Las ayudas a nues-
tros socios no solo se han mantenido 
en la pandemia, sino que se han amplia-
do en una situación difícil, lo que supo-
nía hacer grandes restricciones econó-
micas. Pero , añadió, «creo que se ha sa-
lido de la pandemia con muchas ganas 
de vivir», lo que se traduce en buenas 
cifras de público para los conciertos y 
las artes escénicas. 

Por su parte, el presidente de la Fun-
dación, Juan José Solana, resumió las 
áreas de actividad de esta institución, 
entre las que están la promoción del re-
pertorio, para la que hay incentivos como 
premios y concursos, y la formación, 
«que tiene mucho que ver con que los 
veteranos transmitan los conocimien-
tos a los jóvenes». 

También intervinieron la gestora cul-
tural Violeta Hernández y la cineasta 
Laura Hojman, que sirvieron de porta-

voces de las autoras y autores que van 
de la mano de la Fundación SGAE. La 
primera de ellas, defendió el papel de la 
cultura «no solo porque es un motor 
económico, sino porque principalmen-
te genera bienestar, felicidad y pensa-
miento crítico». 

Cerró las intervenciones el presiden-
te de la SGAE, Antonio Onetti, quien ex-
plicó que en esta sociedad «llevamos en 
nuestro ADN colaborar entre nosotros, 

pero también con esa sociedad con la 
que interactuamos constantemente no 
solo con nuestras obras sino generan-
do espacios donde se gestiona la cultu-
ra». Como ejemplo, señaló que en los es-
pacios culturales que las instituciones 
han abandonado en los últimos años 
por las sucesivas crisis «llegaba la Fun-
dación SGAE y llenaba el hueco». Por 
ello, defendió que «no somos una pan-
da de recaudadores sino una parte muy 
importante de la cultura de este país». 

Tras las intervenciones, llegó el con-
cierto que protagonizaron Árbol y To-
más de Perrate en la terraza panorámi-
ca ‘El Cielo’ del Cartuja Center Cite. Ame-
nizado por un cóctel, el acto culminó 
con la sesión musical de la Dj La Rubia 
Pincha.

La Fundación SGAE 
celebra sus veinticinco 
años de apoyo a la 
creación autoral
∑ El Cartuja Center Cite 

se vistió de gala para 
un acto que reunió a 
numerosos autores

Antonio Gonzalo durante su intervención ayer en el acto  // VANESSA GÓMEZ

La guinda de la celebración 
la pusieron el concierto de 
Árbol y Tomás de Perrate, y 
la sesión de la Dj La Rubia 
Pincha

Con la colaboración institucional de: Con la colaboración de:Con el patrocinio de:
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SILVIA TUBIO 

SEVILLA 

Más de una docena de archivadores 
que contienen cada uno decenas de 
expedientes de embargos de vehícu-
los duermen literalmente el sueño de 
los justos en las instalaciones del de-
pósito municipal de la grúa en el Par-
que de los Príncipes. La Unidad de 
Vehículos de la Policía Local encarga-
da de su tramitación no da abasto. En-
tre los casos que están en lista de es-
pera hay órdenes judiciales por impa-
go de los préstamos para la adquisición 
de los coches que deberían haber sido 
embargados o incluso sentencias fir-
madas por los juzgado de lo Penal que 
acuerdan esta medida porque el pro-
pietario no ha pagado una multa. 

«Solo se llevan a cabo las órdenes 
de precinto en las que la autoridad ju-
dicial advierte de que, en caso de no 
llevarse a cabo lo ordenado por el juez, 
el funcionario de policía podría incu-
rrir en graves penalizaciones. En esos 
casos, a instancias de sus superiores, 
los agentes sí los ejecutan, pero el res-
to queda archivado en las catorce ca-
jas apiladas en esta unidad», señalan 
agentes delegados del sindicato CSIF. 

La unidad responsable de este co-
metido tiene sus dependencias en el 
depósito municipal de la grúa. Hay 
cuatro agentes destinados a ella cuan-
do la actual relación de puestos de tra-
bajo (RPT), que apenas tiene cinco años 
de vida, contempla que este servicio 
debe estar cubierto por seis policías y 
un oficial. Años atrás, admiten fuen-
tes policiales, esa misma unidad llegó 
a estar cubierta por diez agentes. 

Cuando se comunica una orden de 
embargo, la Policía Local tiene que efec-
tuar el precinto e informar al propieta-
rio que el vehículo debe quedar inmo-
vilizado. No hay personal ni recursos 
suficientes para garantizar el cumpli-
miento de la orden, pero cabe la posibi-
lidad de denunciar en caso de que el pro-
pietario haga oídos sordos. En los cen-
tenares de expedientes que están 
pendientes de notificación, los afecta-
dos podrían alegar perfectamente que 
desconocían que no podían hacer uso 
de sus vehículos.  

El último precinto ejecutado por es-
tos agentes fue el pasado mes de junio, 
cuando acudieron a El Vacie para noti-
ficar que un turismo quedaba inmovi-
lizado. Desde entonces, no han podido 
llevar a cabo ninguna tramitación de 
estas características. El principal incon-
veniente que tienen es que llevar a cabo 
estas diligencias supone dejar sin aten-

ción al público el depósito municipal 
porque no hay funcionarios suficientes 
para compatibilizar ambas tareas. 

Cuando la oficina se queda sin agen-
tes, el personal de la grúa municipal que 
traslada un vehículo, tiene que avisar al 
092 para que desde la centralita envíen 
a algún patrullero que esté en ese mo-
mento libre, ya que toda la documenta-
ción relativa al vehículo retirado debe 
tratarla un policía. Otra de las conse-
cuencias que está acarreando la falta de 
personal es que desde mayo de 2021 no 
se están digitalizando las actas de reti-
rada. Toda la documentación sobre los 
vehículos que están siendo retirados de 
la vía pública por infracciones de tráfi-
co se almacenan en archivadores y a la 

espera de que se integre en la base de 
datos que consultan los agentes. 

Esa falta de atención continua en el 
depósito municipal ha sido el detonan-
te para que se produzcan situaciones 
desagradables. «Hay días en los que no 
hay ningún agente disponible, por lo 
que, si algún ciudadano va al depósito 
a retirar su vehículo y hay que compro-
barle la documentación, tiene que es-

perar a que se desplace una patrulla que 
esté libre para hacer este trabajo», in-
dica el delegado de CSIF, Santiago Ra-
poso. En la mayoría de los turnos «solo 
hay un policía en la oficina y, en más de 
una ocasión, ha tenido que pedir apoyo 
porque algún ciudadano que ha ido a 
retirar su vehículo se ha enfrentado a 
él, con el consiguiente riesgo físico». 

Este sindicato se suma a las quejas 
de otras organizaciones sindicales que 
vienen alertando de un reparto desi-
gual de las últimas incorporaciones de 
nuevos agentes a la plantilla munici-
pal. Es cierto que el Ayuntamiento ha 
acelerado los procesos de incorpora-
ción con un centenar de policías ya en 
servicio. Sin embargo, el déficit de la 
plantilla es crónico y la RPT que se di-
señó en 2017 ya se ha quedado obsole-
ta. El Gobierno municipal ha destina-
do los nuevos agentes a reforzar los dis-
tritos en detrimento de unidades 
centrales como el Grupo Diana, encar-
gado de la atención a las víctimas de 
malos tratos; o la Unidad de Vehículos. 

Exterior del depósito de vehículos del Parque de los Príncipes  // ROCÍO RUZ

Centenares de embargos de coches 
sin ejecutar por falta de policías 

∑ Los cuatro agentes 
destinados en el 
depósito municipal no 
dan abasto

ABC SEVILLA  

El candidato del PP a la Alcaldía de 
Sevilla, José Luis Sanz, denunció ayer 
la degradación y el mal funcionamien-
to del cementerio de San Fernando de 
Sevilla y propuso un plan de reforma 
integral para acabar con «el caos en 
el camposanto, las averías constantes 
de los hornos y la situación indigna 
en la que trabajan los empleados». 

Sanz visitó el cementerio de Sevi-
lla y comprobó el «lamentable esta-

do» que presenta, donde se puede 
apreciar vehículos oxidados cerca de 
un horno crematorio. «Vehículos que 
llevan así desde hace, al menos, cin-
co años y el gobierno municipal del 
PSOE no ha hecho nada. Estos vehí-
culos eléctricos se utilizaban para 
desplazar a las personas con movili-
dad reducida y que permanecen des-
de al menos 2017 en el olvido con las 
ruedas totalmente desinfladas y sin 
asientos. Todos estos hechos ratifi-

can la inoperancia de un gobierno que 
en casi ocho años apenas ha puesto 
una mano en este espacio», explicó 
el PP en una nota de prensa. 

Sanz señaló que «lo más grave de 
todo es la imposibilidad de utilizar 
algunos de los hornos crematorios, 
por las constantes averías». Los tra-
bajadores denuncian, según la mis-
ma nota de prensa, «cómo son sólo 
tres los que funcionan, cuando debía 
disponerse de cinco, en función de las 
necesidades de funcionamiento del 
camposanto». 

En el cementerio de San Fernando 
se realizan unas 3.000 incineraciones 
al año, aproximadamente 1.000 por 
horno. Cada uno de ellos tiene una 
vida útil de unas 4.500 cremaciones.

Sanz propone una reforma 
integral del cementerio

CAMPOSANTO DE SAN FERNANDO

Desde junio, que los 
agentes acudieron a El 
Vacie a realizar una 
notificación, no han vuelto 
a hacer un precinto
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AQUÍLAPROVINCIA
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Este martes se ha celebrado la se-
sión extraordinaria mensual del
consejo rector del Organismo
Provincial de Asistencia Econó-
mica y Fiscal (OPAEF) de la Dipu-
tación de Sevilla. Presidido por el
titular de la Institución Provin-
cial, Fernando Rodríguez Villalo-
bos, los miembros de este órgano
de dirección han conocido los re-
sultados obtenidos tras la liqui-
dación de la tasa por recaudación
en período voluntario devenga-
da en el ejercicio 2021, que harán
posible la devolución de 2,35 mi-
llones a los Ayuntamientos sevi-
llanos con competencias delega-
das en el citado Organismo.

Según ha concretado Villalo-
bos “durante el ejercicio 2021 el
OPAEF ha recaudado en volunta-
ria 351,9 millones, un 3,88 %
más que el ejercicio anterior, ci-
fra a la que se le ha aplicado una
tasa media del 2,06%, una déci-
ma inferior a la del ejercicio an-
terior, siendo el tipo más bajo
aplicado del 0,99%, cinco déci-
mas menos que en 2020, mien-

tras que otros cinco municipios
tienen una tasa inferior al 2%.
Como resultado, vamos a iniciar
la devolución de 2,35 millones a
los distintos Ayuntamientos que
trabajan con el Organismo, lo
que supone un incremento de las
cantidades devueltas de en torno
al 5% más que en 2020”.

Para el presidente provincial
“estos datos siguen poniendo de
manifiesto el esfuerzo que se lle-
va a cabo desde el OPAEF para
disminuir el coste del servicio a
los Consistorios, una tarea que es
una constante de trabajo en los
últimos años desde que inicia-
mos en 2010 el sistema de bonifi-
caciones crecientes a la citada ta-
sa de voluntaria, y que modifica-
mos en 2015 por el actual sistema
de liquidaciones provisionales
durante el ejercicio al tipo provi-
sional del 2,75%, con regulariza-
ciones posteriores una vez que
tenemos conocimiento del volu-
men alcanzado de recaudación”.
Con estos sistemas, el Organismo
hizo devoluciones a los Ayunta-

mientos por valor de 17 millones
vía bonificaciones entre 2010 y
2014, y de 19,4 millones con el
actual sistema de liquidación en
el período entre 2015 y 2021. En
total, el importe devuelto se sitúa
en 36,4 millones entre los años
2010 y 2021.

El sistema actual tiene su ori-
gen en el acuerdo del Pleno de la

Diputación de 29 de octubre de
2015, mediante el que se modifi-
caba la tasa de recaudación vo-
luntaria. Con ello el OPAEF, a lo
largo del ejercicio, realiza una se-
rie de liquidaciones provisiona-
les de los resultados de su ges-
tión, aplicando en ellas un tipo fi-
jo. Una vez cerrado el ejercicio se

realiza una liquidación definiti-
va, atendiendo al volumen de
cargos realizados por cada muni-
cipio (distinguiendo si tienen su
origen en tributos en los que ten-
ga delegada la gestión o no), y se
devuelve el exceso ingresado a
cuenta.

NUEVASEDEENLARINCONADA

Por otra parte, el consejo rector
ha aprobado proponer al Pleno
de la Diputación de Sevilla un ex-
pediente de suplemento de crédi-
to por importe de 698.220,96 eu-
ros cuya finalidad fundamental
es financiar la adquisición de un
inmueble y la realización de las
obras necesarias para su adecua-
ción como nueva oficina de aten-
ción al contribuyente en La Rin-
conada, para lo cual, junto con la
posterior compra de todo el mo-
biliario necesario, se destinarán
587.000 euros.

Este proyecto atiende a la vo-
luntad tanto de la institución
provincial como del Ayuntamien-
to de La Rinconada de mejorar la

atención a la ciudadanía, tanto
de esta localidad como del resto
que tienen como referencia esta
oficina y cuyo crecimiento ha si-
do exponencial en los últimos
años. El nuevo local tendrá ma-
yor superficie, el doble que el ac-
tual, será de nueva construcción
y localizado en una zona de ex-
pansión del municipio, con fácil
acceso y zona de aparcamiento,
unas dependencias que se prevé
que puedan iniciar su servicio a
finales de 2023.

Por último, el consejo rector ha
aprobado suplementar con
65.000 euros la partida de tele-
comunicaciones y 46.000 euros
para otros trabajos, partidas am-
bas vinculadas al incremento del
coste del servicio de atención te-
lefónica al contribuyente, si bien
parte de este gasto en telefonía
está vinculado también al servi-
cio de apoyo a los municipios en
la formulación de denuncia me-
diante dispositivos electrónicos
que facilita el OPAEF de forma
gratuita.

3Actualidad provincia Contenido patrocinado

Economía.Estamedida la aprobó ayer la Diputación en el consejo rector dedicho organismo, que

también aprobó las acciones para la compra y adecuación de una nueva oficina en LaRinconada

El presidente de la Diputación de Sevilla, en unmomento de la reunión telemática del consejo rector del OPAEF, celebrado estemartes.

ElOPAEF inicia la devolución de
2,35millones a losAyuntamientos

El importe devuelto a
los Consistorios entre
2010 y 2021 se sitúa en
total en 36,4millones
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VIVIRENSEVILLA

H
UBO un tiempo, cuando entonces más o
menos, en que la única España industrial
se centraba en las fábricas de hilaturas del
cinturón de Barcelona, en los costosos Al-

tos Hornos de Bilbao, en la minería asturiana y po-
co más. Y como sólo por la industrialización podía
alcanzarse aquella utopía de la sociedad del bienes-
tar, en la década prodigiosa de los sesenta surgió el
fenómeno de los polígonos industriales por los que

un suelo rústico recalificado daba origen a unos es-
pacios baratos para crear industrias. Pero en Sevi-
lla, la industrialización fue renuente y esos polígo-
nos derivaron a naves donde almacenar lo manu-
facturado fuera. Almacenes y más almacenes que
con el paso del tiempo derivaron a lo que hoy son,
zonas preñadas de discotecas donde el personal se
pone hasta las cejas para que cada dos por tres sur-
jan reyertas con resultados que todos sabemos.

LUIS

CARLOS

PERIS

lcperis@diariodesevilla.es

5

La ventana SUEÑO DE LOS
POLÍGONOS
INDUSTRIALES

La farmacia comomotor
para la educación sanitaria

S. V.

El Consejo General de Colegios
de Farmacéuticos de España, con
el apoyo del Ayuntamiento de Se-
villa, ha puesto en marcha el pro-
yecto social Farmacia y comuni-
dad: atención farmacéutica y em-
poderamiento ciudadano para el
cuidado de la salud en zonas nece-
sitadas de transformación social
de Sevilla. Una acción social desa-
rrollada junto con Fundación La
Caixa, a través de CaixaBank, que
se centrará en las barriadas de La
Candelaria y Blanca Paloma.

El proyecto ha sido impulsado
por el farmacéutico sevillano Do-
mingo Ortega y da continuidad a
la iniciativa ya puesta en marcha
por el mismo profesional con an-
terioridad en el barrio de Los Pa-
jaritos y que mereció en junio de
2022 el primer galardón de los I
Premios Farmacéuticos y ODS
del Consejo General de Farma-
céuticos.

El objetivo de esta iniciativa es
la formación de un farmacéutico
en la atención especializada en

grupos desfavorecidos para que
“apoye, de forma profesionaliza-
da y coordinada, al equipo de vo-
luntarios de Cáritas en las tareas
de educación sanitaria y segui-
miento farmacoterapéutico que
estos ya llevan a cabo en las ba-
rriadas de La Candelaria y Blan-
ca Paloma”. “Nuestra inquietud

es mejorar la vida de las personas
desde nuestro ámbito profesio-
nal. Entendemos que el farma-
céutico en el ámbito social puede
hacer mucho por la comunidad.
A raíz de esto, empezamos a tra-
bajar en Cáritas haciendo lo que
hacíamos normalmente, acom-
pañar a los pacientes, escuchan-
do, orientando en la toma de la
medicación, hacer promoción de

la salud y todo lo que podemos
aportar desde nuestro conoci-
miento”, explicó el farmacéutico
durante la presentación del pro-
yecto.

La intervención que se plantea
es la incorporación de otra perso-
na que, de forma permanente,
permanezca en el barrio a jorna-
da completa desarrollando las
actividades que caracterizan una
atención farmacéutica integral:
entrevistas con los pacientes y con
los centros de Salud, visitas domi-
ciliarias, revisión de la medica-
ción, realización de controles, ase-
soramiento en la lista de la compra
y hábitos alimentarios, derivación
de los usuarios a las asociaciones
locales y realización de charlas
formativas, entre otras.

El acto de presentación se de-
sarrolló el pasado lunes en la pa-
rroquia de la Blanca Paloma,
coincidiendo con la celebración
en Sevilla de los congresos na-
cional y mundial de la Farmacia
que tiene lugar esta semana en
Fibes, y contó con la participa-
ción de Francisco José Ortiz, pá-
rroco del barrio; Juan Manuel
Flores, teniente alcalde de Sevi-
lla; Jesús Aguilar, presidente del
Consejo General de Farmacéuti-
cos; Manuel Pérez, presidente
del Colegio Oficial de Sevilla; y
Mamen Martín Salinas, respon-
sable de Acción Social de Caixa-
Bank en Andalucía Occidental.

●Unproyecto desarrollado por el Consejo

General de Colegios de Farmacéuticos de

España llevará una atención personalizada a

la barriada de LaCandelaria y Blanca Paloma

El proyecto ha sido
impulsado por el
farmacéutico sevillano
DomingoOrtega

M. G.

Representantes de las entidades que participan en la iniciativa.

Centro. Marqués de
Paradas,53
(954225875),Plaza
Alfalfa,11
(954226447),Alame-
da de Hércules,7
(954380159),Argote
de Molina,25
(954224329),Amador
de los Ríos,31
(954421153),Mené-
dez Pelayo
(954418359).
Triana-Los Reme-
dios. RepúblicaAr-
gentina,10
(954276687), Juan Dí-
az de Solís,12
(954330249), López
de Gómara,5
(954333073), Padre
Damián,4
(954450182).
Norte-Macarena.
Avda.Sánchez
Pizjuan,6
(954370132), Forja-
dores,17
(954942000),Corral
delAgua
(954950768), López
Azme,1 (954372901),
Avda.Dr. Fedriani,13
(954371828),Santa
María de Ordás,12
(954356595).
Zona Sur. Avda.de
Finlandia , s/n

(955641625),Chuce-
na,36 (954672008),
Lisboa,260
(954631950), Bda.La
Oliva, locs.8-9
(954235034),Persé-
fone,6 (954377667),
Castillo de Constanti-
na,4 (954610437),
Mesina,8
(954610437),Carre-
tera de Su Eminencia,
6 (955440431).
Nervión-San Pa-
blo. Luis Montoto,85
(954580798),Avda.
Eduardo Dato,46
(954637738),Avda.
San Francisco Javier,
20 (955947785),
Avda.CarlosV,20
(954571355), Polígo-
no San Pablo,Barrio
C, c/ Jerusalén,35
(954519121).
Zona Este. Cueva
del Gato,3,Manzana,
2 loc.1(954259066),
Candelería,28
(954632695), Avda.
Gavilanes,Rochelam-
bert,blq.14
(954632539), Avda.
de las Ciencias,18
(954409657),Urbano
Orad,9 Edificio Na-
vieste 4 (954406496),
Avda.Ciudad de Chi-

va,26 (954510720);

Avda. Juan XXIII,Blq.

Romegosa

(954655461).

22.00A 9.30 HO-

RAS

Centro. Amador de

los Ríos,31

(954421153);Menén-

dez Pelayo,12

(954418359).

Sur. Castillo de Cons-

tantina,4

(954610437);Mesi-

na,8 (954127448);

Avda.Dr. Fedriani 13

(954371828).

Nervión. Pol. San

Pablo,Barrio C, calle

Jerusalén,35

(954519121);Avda.

Andalucía,Centro Co-

mercial Los Arcos

(954520567).

Este.Avda.Ciudad

de Chiva,26

(954510720);Avda.

Juan XXIII,Blq.Rome-

gosa(954655461).

Sevilla

FARMACIAS
Teléfono 902 522 111

Alcalá de Gua-
daíra. De 22:00 a
9:30: c/ Madueño
de lo aires, 29.
Bormujos. De
9:30 a 22:00: Avda.
Aljarafe, 70.
Camas. De 9:30 a
9:30: Avda. 1º de
Mayo, local 4.
Carmona. De 9:30
a 9:30: c/ Enmedio,
38.
Castilleja de la
Cuesta. De 9:30 a
9:30:c/ Real, 100.
Constantina. De
9:30 a 9:30: Plaza
de Santa Ana, 14 lo-
cal 6.
Coria del Río. De
9:30 a 9:30: Avda.
Andalucía, 85.
Dos Hermanas.
De 22:00 a 9:30:
Avda. Sevilla, 1.
El Viso del Alcor.
De 9:30 a 9:30: c/

Corredera, 319.
Espartinas. De
9:30 a 9:30: c/ San-
ta Ana, 30.
Estepa. De 9:30 a
9:30: c/ Mesones,
10.
La Algaba. De
9:30 a 9:30: c/ Mer-
curio, 37.
Lebrija. De 9:30 a
9:30: c/ Corredera,
20.
Lora del Río. De
9:30 a 9:30: c/ Sie-
rra de Cazorla, 20.
Mairena del Al-
cor. De 9:30 a
22:00: c/Cervantes,
17.
Mairena del Al-
jarafe. De 9:30 a
9:30: Ciudad Expo.
Marchena.De
9:30 a 9:30: c/ An-
tonio Machado, 26.
Morón de la
Frontera. De 9:30

a 9:30: PLaza de las

Flores, 11.

Osuna. De 9:00 a

9:00: c/ Carrera, 39.

Puebla de Caza-

lla. De 9:30 a 9:30:

Avda. Doctor Espi-

nosa, 15.

San José de la

Rinconada. De

9:30 a 9:30: c/ Foro

de Ermua, 1.

Salteras. De 9:30

a 22:00: c/ Gonzá-

lez Eiris, 17. loc, 17

A.

Santiponce. De

9:30 a 22:00: c/ Pa-

blo Iglesias, 15.

Tomares. De 8.00

a 22:00: Urb. Alja-

mar, manz. 3, casa

88.

Provincia

D
is

tr
ib

ui
do

 p
ar

a 
C

O
N

F
E

D
E

R
A

C
IÃ

�
N

 D
E

 E
M

P
R

E
S

A
R

IO
S

 D
E

 S
E

V
IL

L
A

 *
 E

st
e 

ar
tí

cu
lo

 n
o 

pu
ed

e 
di

st
ri

bu
ir

se
 s

in
 e

l c
on

se
nt

im
ie

nt
o 

ex
pr

es
o 

de
l d

ue
ño

 d
e 

lo
s 

de
re

ch
os

 d
e

au
to

r.

«-- Volver al índice



SEVILLA

8 Miércoles21deSeptiembrede2022 | DIARIODESEVILLA

Ana S. Ameneiro

La falta de lluvias ha reducido aún
más las reservas de agua en los
pantanos de la cuenca del Guadal-
quivir, que han caído hasta quedar
tan solo al 20,6% de su capacidad.
Son los datos que dio a conocer
ayer el Ministerio para la Transi-
ción Ecológica y el Reto Demográ-
fico.

La cifra de agua embalsada en la
cuenca ha descendido de forma
importante respecto a la que se re-
gistraba a mediados de junio,
cuando las reservas se encontra-
ban algo más elevadas, al 30%.
Por tanto, en tres meses el nivel de
los embalses ha descendido 10
puntos porcentuales.

La cuenca del Guadalquivir,
por tanto, sigue ocupando la pe-
or posición de todo el país en
cuanto al estado de sus embal-
ses. Las escasas precipitaciones
que se han dado en el Guadalqui-
vir han sido insuficientes para
elevar los bajos niveles de los
embalses que abastecen a las pro-
vincias que integran la cuenca del
Guadalquivir: Sevilla, Huelva,
Córdoba, Jaén, Granada y Ciudad
Real.

Dentro de la cuenca, los embal-
ses de la provincia de Sevilla son

los menos perjudicados, ya que el
nivel de agua se sitúa al 38,5%.
Por encima de Sevilla solo se ha-
llan los de Ciudad Real (40,6%).
En los demás territorios el agua
embalsada oscila entre el 16% de
Córdoba y el 22,1% de Granada.
Los datos pueden verse en la info-
grafía adjunta.

Esta cuenca tiene una capaci-
dad total de 8.113 hectómetros
cúbicos de agua, pero en el año
actual sólo se ha llenado una mí-
nima parte: 1.672 hectómetros

cúbicos. El año anterior alcanzó
mejores niveles: 2.216 hectóme-
tros cúbicos. Y en la media de
diez años llegó a 4.051 hectóme-
tros cúbicos.

En toda España, la reserva hí-
drica se encuentra al 33,5% de
su capacidad, con 18.810 hectó-
metros cúbicos de agua. En la úl-
tima semana, el nivel ha dismi-
nuido en 399 hectómetros cúbi-

cos (el 0,7% de la capacidad to-
tal actual de los embalses).

Detrás del Guadalquivir, se co-
locan en segundo lugar las cuen-
cas de Guadiana al 23,8% y de
Guadalete-Barbate al 23,8%.

Por lo que respecta al abasteci-
miento de agua de los munici-
pios a los que da servicio Emase-
sa (Sevilla capital y once munici-
pios del área metropolitana),

hay agua para un año y medio
aunque no llueva estos meses,
según los cálculos que realizó a
finales de agosto el consejero de-
legado de Emasesa, Jaime Palop,
en declaraciones a Radio Sevilla.

El presidente de la Confedera-
ción Hidrográfica del Guadal-
quivir, Joaquín Páez, recordó
que desde hace casi diez años es-
tamos sufriendo un periodo se-

co. De las últimos ocho tempora-
das, sólo la de 2017-2018 se
aproximó a la media de precipi-
taciones. El resto han sido años
secos o con tendencia a un perio-
do seco. Con respecto a las apor-
taciones de agua a los embalses,
tan solo en 2012-2013 y 2017-
2018 se registraron valores de
aportaciones en torno a la media
histórica.

Las reservas de
agua caen del
30% al 20%
en tres meses
● El abastecimiento a la población está

asegurado para un año y medio, según

anunció Emasesa a finales de agosto

Los embalses de
la provincia y los
de Ciudad Real son
los que estánmejor

R. S.

Tras un verano de dura sequía en
el que Aguadulce, Gilena o Pe-
drera han sufrido cortes y res-
tricciones, se podrá asegurar el
suministro de agua potable para
los próximos años gracias al son-
deo realizado con éxito en la Sie-
rra de la Cruz, en término muni-
cipal de Estepa. El agua está bro-
tando tras el sondeo realizado

por la empresa que lleva días tra-
bajando en este pozo.

La diputada del área de Servi-
cios Públicos Supramunicipales,
Regla Martínez Bernabé, y sus
técnicos de la Diputación de Se-
villa han explicado a los alcaldes
presentes todos los detalles. Tras
el sondeo que ha localizado
agua potable, ahora toca desa-
rrollar toda la canalización y
construcción del depósito que
asegurará el suministro de agua
potable para Estepa y Aguadul-
ce, Gilena, Pedrera, Lora de Es-
tepa, Casariche o Badolatosa.

Esta obra se une a otras medi-
das de obtención de recursos hí-
dricos como el Plan Retortillo,

con lo que el suministro a la co-
marca quedará asegurado.

Antonio Jesús Muñoz, alcalde
de Estepa, y David Gamito, con-
cejal de Urbanismo, han estado
en la zona delsondeo y han con-
versado con la diputada Martí-
nez Bernabé sobre una obra de
emergencia, con 2.846.202,48
euros de presupuesto, que co-
nectará el agua encontrada con
el depósito de El Puntal y de ahí,
tendrá conexión también con el
depósito Fuente de Santiago,
que abastece a Estepa. La reu-
nión ha tenido lugar a pie de
obra, en la misma sierra.

Estepa no ha sufrido el proble-
ma de abastecimiento de forma
muy severa. El acuífero que da
agua a Estepa lo hace también a
pueblos vecinos como Lora de
Estepa o Casariche. Es vital que
el problema del agua se tenga en
cuenta como una cuestión glo-
bal de los municipios de la zona.

Un nuevo pozo en Sierra de la Cruz asegura
el agua potable para Estepa y su comarca
LaDiputación invertirá

casi3millonesenobras

para llevarelagua

aldepósitoElPuntal

JOSE MANUEL VIDAL/EFE

Sin agua en la Cañada de los Pájaros de Sevilla.

A.E.

Autoridades municipales, en la zona de los sondeos en la sierra de Estepa.
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www.dipusevilla.es www.turismosevilla.org

www.prodetur.es

https://www.facebook.com/dipusevi

twitter.com/@dipusevi

3ActualidadProvincia

SEVILLA

Redacción

“El futuro del turismo rural: re-
generativo, digital e inteligente”
es el tema que da título al VIII
Congreso Europeo de Turismo
Rural (COETUR 2022), que se
desarrollará los días 28 y 29 de
septiembre, y que acogerá el
municipio sevillano de Cazalla
de la Sierra. La organización de
esta cita corre a cargo de Esca-
padaRural -la plataforma digi-
tal especializada en turismo ru-
ral más importante de España
con más de 18.000 alojamientos

rurales en nuestro país y 2.000
en Portugal- y cuenta con el
apoyo institucional de la Dipu-
tación de Sevilla, a través de Tu-
rismo de la Provincia de Sevilla-
Prodetur, y de la Consejería de
Turismo de la Junta.

ste congreso reunirá a cerca
de 30 líderes de opinión, ponen-
tes internacionales y expertos
de diferentes ámbitos que com-
partirán su conocimiento y ex-
periencia en esos tres elementos
clave para el futuro del sector.
Con siete ediciones a sus espal-
das, COETUR es ya un punto de
encuentro y referencia para los
profesionales del sector del tu-

COETUR 2022 abordará los
nuevos retos del turismo rural

Fechas y lugar de celebración. Tendrá lugar los días 28 y 29 de septiembre,

en el municipio de Cazalla de la Sierra, con la colaboración de la Diputación de Sevilla

rismo rural. De hecho, cada año
esta cita cuenta con una alta
participación presencial entre
propietarios de alojamientos,
representantes de las adminis-
traciones públicas y empresas
de turismo activo o actividades
complementarias. Además, fue-
ron cerca de mil personas las
que atendieron las distintas po-
nencias vía streaming en su últi-
ma edición.

“Con la celebración en nuestro
territorio de esta cita, Cazalla de
la Sierra, la Sierra Morena sevi-
llana y la provincia se ponen en el
escaparate internacional del sec-
tor del turismo rural”, ha afirma-

do el presidente de la Diputación,
Fernando Rodríguez Villalobos.

El bloque denominado “Del
turismo sostenible al turismo re-
generativo” abrirá la primera se-
sión de COETUR y permitirá a
los asistentes conocer de prime-
ra mano cómo administracio-
nes, destinos y empresarios
adoptan medidas para contri-
buir a este tipo de turismo más
que sostenible, apostando por
modelos en los que se pretende
mejorar el destino desde un pun-
to de vista medioambiental, eco-
nómico y social.

El Congreso seguirá con un
análisis de “El nuevo turista digi-

tal”, que a raíz de la pandemia ha
cambiado algunos hábitos de
compra y consumo, y ha intensifi-
cado otros como la interacción
con la tecnología, la experiencia
personalizada o pasión por la in-
mediatez.

El segundo día de COETUR se
centrará en “El turismo rural del
futuro: cómo la revolución digi-
tal genera oportunidades”. El tu-
rismo inicia su recuperación post
covid entrando en su mayor era
de innovación, para seguir sien-

do competitivos debemos tener
en cuenta tecnologías como: IA,
Big Data o realidad aumentada.
En este último bloque los asisten-
tes podrán conocer algunas de
estas tecnologías y su aplicación
al turismo rural.

La cita incluye, además, la en-
trega de los Premios Escapada-
Rural 2022 al Mejor Embajador
de la Capital del Turismo Rural
2022 y al Alojamiento Rural más
deseado por los viajeros.

Tanto el programa como la in-
formación sobre la venta de en-
tradas en modalidad presencial,
disponibles hasta el 17 de agosto
en venta anticipada, pueden
consultarse en la web del evento
(www.coetur.com ).

Cazalla de la Sierra.

El congreso reunirá a
cerca de 30 líderes de
opinión y expertos
internacionales

GERENA

Redacción

Prodetur-Turismo de la Provin-
cia, junto con una delegación de
empresarios turísticos sevilla-
nos, se desplazará, a principios
de octubre, a las ciudades de
Ámsterdam (Países Bajos) y Bru-
selas (Bélgica), dos destinos con

los que Sevilla tiene conexiones
aéreas directas, lo que propicia
el flujo turístico y de negocios.

Se trata de la octava misión co-
mercial que se realiza, este año,
en el marco del Plan de Acción de
Promoción Turística del ‘Destino
Sevilla’, elaborado por la institu-
ción provincial en colaboración
con la CES, las asociaciones em-
presariales turísticas de la provin-

cia, la Consejería de Turismo y el
Ayuntamiento de Sevilla, y que
contempla, para 2022, unas 15
acciones promocionales en 22
destinos nacionales e internacio-
nales.

La acción promocional se desa-
rrollará los días 4 (Ámsterdam) y
5 de octubre (Bruselas), a través
del formato de workshop o en-
cuentro profesional.

ÁmsterdamyBruselas,
próximos destinos de la promoción
internacional de la provincia
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ACCIONA 193,400 -3,01 -6,00 17,73 199,700 192,900 78.872 10.609 18:02

ACCIONA ENER 40,420 -1,94 -0,80 25,06 41,380 40,320 262.384 13.308 18:02

ACERINOX 8,554 -1,86 -0,16 -20,57 8,772 8,510 852.718 2.222 18:02

ACS 22,340 -2,15 -0,49 3,50 23,100 22,310 507.898 6.449 18:02

AENA 115,200 -1,41 -1,65 -17,00 117,150 115,000 129.940 17.280 18:02

AMADEUS IT GROUP 50,380 -1,83 -0,94 -15,53 51,620 50,300 498.286 22.696 18:02

ARCELORMITTAL 21,650 -2,70 -0,60 -23,70 22,440 21,420 363.940 19.005 18:02

BANCO SABADELL 0,760 0,58 0,00 33,47 0,772 0,759 24.136.444 4.276 18:02

BANKINTER 5,904 -0,07 -0,00 34,11 6,038 5,904 3.219.893 5.307 18:02

BBVA 4,911 -0,05 -0,00 -2,17 4,985 4,881 12.255.304 31.365 18:02

CAIXABANK 3,569 0,73 0,03 55,06 3,619 3,560 16.005.043 28.768 18:02

CELLNEX TELECOM 33,250 -4,10 -1,42 -35,01 35,000 33,050 1.543.808 22.588 18:02

COLONIAL 5,420 -4,49 -0,26 -31,56 5,750 5,400 2.079.962 2.925 18:02

ENAGAS 16,970 -1,45 -0,25 -12,67 17,420 16,970 922.619 4.446 18:02

ENDESA 17,300 -1,14 -0,20 -10,03 17,990 17,280 1.093.773 18.316 18:02

FERROVIAL 24,250 -2,81 -0,70 -10,97 25,270 24,250 632.223 17.886 18:02

FLUIDRA 15,070 -2,02 -0,31 -56,21 15,520 14,930 1.817.899 2.948 18:02

GRIFOLS 11,790 0,90 0,10 -30,13 12,110 11,655 983.820 5.024 18:02

IAG 1,235 0,12 0,00 -27,55 1,247 1,212 8.777.081 6.137 18:02

IBERDROLA 10,365 -1,43 -0,15 4,01 10,705 10,360 15.113.873 65.943 18:55

INDITEX 21,860 -2,80 -0,63 -21,58 22,660 21,790 3.141.802 68.130 18:02

INDRA 8,060 -2,18 -0,18 -13,96 8,210 8,050 569.050 1.424 18:02

MAPFRE 1,696 -1,17 -0,02 -1,52 1,732 1,687 2.924.847 5.223 18:02

MELIÁ HOTELS 5,390 -1,55 -0,09 -10,20 5,555 5,375 735.124 1.188 18:02

MERLIN PROP. 8,555 -4,31 -0,38 -1,29 8,985 8,535 831.803 4.019 18:02

NATURGY 26,000 -1,48 -0,39 -6,31 26,580 25,920 285.207 25.210 18:02

PHARMAMAR 58,060 0,45 0,26 2,78 59,060 57,740 33.018 1.066 18:02

RED ELÉCTRICA 17,340 -1,98 -0,35 -3,84 17,890 17,280 971.444 9.382 18:02

REPSOL 11,950 -1,12 -0,14 20,55 12,195 11,900 4.279.604 17.356 18:02

ROVI 44,560 -1,46 -0,66 -38,63 45,420 44,380 78.136 2.407 18:02

SACYR 2,172 -7,34 -0,17 -0,43 2,362 2,162 4.692.017 1.419 18:02

SANTANDER 2,637 -0,11 -0,00 -8,65 2,681 2,624 34.693.636 45.042 18:02

SIEMENS GAMESA 17,930 -0,06 -0,01 -14,90 17,975 17,930 1.400.416 12.213 18:02

SOLARIA 19,615 -3,14 -0,64 14,57 20,470 19,350 569.933 2.451 18:02

TELEFÓNICA 3,802 -2,09 -0,08 1,88 3,897 3,802 10.806.324 21.442 18:02

G
Madrid

Íbex 35
-0,08%

8.524,40

G
Nueva York

Dow Jones 30
-1,01%

30.707,08

G
Tokio

Nikkei 225
0,68%

16.497,85

G
Euro Stoxx

50 PP valores
-0,10%

2.955,60

EPMADRID

El Íbex 35 perdió ayer la cota
de los 7.900 puntos después
de ampliar su caída al 1,5%
en la sesión de ayer, en la que
los inversores se mantuvieron
a la espera de la decisión de la
Reserva Federal sobre los ti-
pos de interés. La caída del ín-
dice bursátil español se hace
pues más profunda.

En España, el Tesoro Públi-
co emitió 5.000 millones en
un nuevo bono sindicado a 20
años para el que ha recibido
una elevada demanda de más
de 40.000 millones, lo que re-
fleja el apetito inversor por los
títulos de deuda españoles.

La deuda del conjunto de
las administraciones públicas
alcanzó en julio los 1,486 mi-
les de millones, nuevo máxi-
mo histórico, después de cre-
cer un 0,8% en la tasa men-
sual, por lo que encadena tres
meses consecutivos al alza, se-
gún los datos publicados por
el Banco de España.

En este escenario, el Íbex 35
cerró en los 7.873,1 puntos, con
la mayoría de sus valores en ne-
gativo. Las pérdidas más pronun-
ciadas fueron las de Sacyr (-
7,3%), Colonial (-4,5%), Merlin
(-4,3%), Cellnex (-4,%), Solaria
(-3,1%) y Acciona (-3%). Por el
contrario, sólo cerraron en verde
Grifols (+1%), CaixaBank
(+0,7%), Sabadell (+0,6%),
PharmaMar (+0,45%) e IAG
(+0,1%). El resto de bolsas euro-
peas también han cerrado la jor-
nada bursátil con pérdidas, del
0,61% en Londres, del 1,35% en
París, del 1,03% en Fráncfort y
del 1,66% en Milán.

El contexto sigue marcado por
la crisis energética y el temor a
un nuevo endurecimiento de la
política monetaria ante los nue-
vos datos de inflación. El Banco
de Suecia, el banco central más
antiguo del mundo, decidió ayer
elevar los tipos de interés del pa-
ís en un punto –hasta el 1,75%–
con el objetivo de poner freno a
la inflación, que es “demasiado
elevada”.

ÍBEX 35

ÍNDICES BURSÁTILES

LA CAÍDA ES MÁS PROFUNDA

Nombre Último Var % Var € Ac.Año* Máximo Mínimo Volumen Capital

* Ac.Año: Acumulado anual

Efe FRÁNCFORT · WASHINGTON

La presidenta del Banco Central
Europeo (BCE), Christine Lagar-
de, dijo ayer que las próximas su-
bidas de los tipos de interés de-
penderán de los datos de la infla-
ción. En un evento organizado
por la Sociedad de Fráncfort pa-
ra el Comercio, la Industria y la
Ciencia, Lagarde recordó que en
las últimas dos reuniones el BCE
subió los tipos de interés en 125
puntos básicos en total, la mayor
subida de su historia.

Antes de estas subidas de los
tipos, las tasas de interés se en-
contraban a un nivel inusual-
mente bajo, en el 0%, por ello el
riesgo de reaccionar en exceso al
comienzo del ciclo alcista es li-
mitado, según Lagarde. “El rit-
mo apropiado de las futuras su-
bidas de las tasas de interés se
decidirá en cada reunión. De he-

cho, como hemos enfatizado re-
petidamente, seguiremos de-
pendiendo de los datos en todos
los escenarios”, apostilló la pre-
sidenta del BCE.

“Donde dejar las tasas de inte-
rés finalmente y la medida de los
pasos que demos, dependerá de
cómo evolucionen las perspecti-
vas de inflación en la medida que
procedemos”, afirmó Lagarde.
De momento, el BCE ha dicho
que normaliza su política mone-
taria, lo que implica terminar las
compras de deuda y subir los ti-
pos de interés a un nivel neutral,
que no sea ni expansionista, ni
restrictivo.

Al mismo tiempo de las decla-
raciones de Lagarde, los miem-
bros del Comité Federal de Mer-
cado Abierto de la Reserva Fede-
ral estadounidense (Fed) co-
menzaron ayer su reunión de
septiembre, en la que presumi-

blemente aprobarán una nueva
subida de los tipos de interés,
que anunciarán hoy. Según los
expertos, la subida de hoy volve-
rá a ser de 0,75 puntos (algunos
estiman que podría llegar a 1
punto) y con ello el banco cen-
tral estadounidense encadenará
cuatro alzas consecutivas desde
el pasado marzo.

Si las previsiones se cumplen,
la tasa de interés oficial de la ma-
yor economía del mundo pasará
a situarse así en una horquilla de
entre el 3 y el 3,25%, el nivel más
alto en los últimos 14 años, gra-
cias a este nuevo intento de con-
trolar la inflación.

En la anterior reunión en julio,
el presidente de la Fed, Jerome
Powell, ya anunció que en sep-
tiembre posiblemente se produ-
ciría otro “aumento inusualmen-
te grande” de los tipos, un vatici-
nio que ha ido reafirmando en
sus últimos discursos públicos.

“Debemos actuar ahora con
franqueza, con fuerza, como lo
hemos estado haciendo, y debe-
mos seguir haciéndolo hasta que
el trabajo esté terminado”, apun-
tó Powell en esa ocasión.

El BCE dice que el alza de los
tipos dependerá de los precios
●Los analistas estiman que la Fed
estadounidense decidirá una nueva subida de
las tasas de interés, lamás alta en 14 años

MARTIN DIVISEK / EFE

La presidenta del Banco Central Europeo, Christine Lagarde, en una reunión en Praga.

Efe MADRID

La deuda de las administraciones
públicas españolas cerró el mes
de julio en 1.486.978 millones de
euros, un nuevo récord que supe-
ra en 11.586 millones el anotado
en junio, un repunte del 0,8%.

De acuerdo a los datos actuali-
zados ayer por el Banco de Espa-
ña, en el último año la deuda pú-

blica se ha incrementado en
70.805 millones, un 5%. Al cierre
de julio la mayor parte de la deu-
da se concentraba en el Estado,
con un récord de 1.307.536 mi-
llones, 12.929 millones más que
en junio. El endeudamiento de
las comunidades autónomas se
situó en 314.321 millones tras re-
ducirse en 2.326 millones con
respecto a junio, un periodo en

que las corporaciones locales au-
mentaron en 252 millones su
deuda, hasta los 23.100 millones.

Las administraciones de la Se-
guridad Social mantuvieron su
deuda sin cambios, en 99.184
millones. Al cierre de julio la ma-
yor parte de la deuda pública se
concentraba en valores repre-
sentativos de deuda, sobre todo
a largo plazo.

La deuda pública española marca
un nuevo máximo en el mes de julio
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Unidas Podemos presiona al
PSOE para que la ley de vivien-
da sea aprobada antes que la ley
de Presupuestos Generales del
Estado (PGE) y pretende vincu-
lar ambas negociaciones, mien-
tras que los socialistas señalan
que hay avances, pero ven como
límite temporal el de la legisla-
tura.

“La ley de vivienda debe estar
aprobada antes que los Presu-
puestos”, apuntó en rueda de
prensa en el Congreso ayer el
portavoz de Unidas Podemos,
Pablo Echenique, tras indicar
que siguen las negociaciones
con el PSOE para “desbloquear”
la ley que quieren que ponga un
tope a las subidas abusivas de
los alquileres.

Posteriormente, el portavoz
socialista, Patxi López, apostilló
que “se está avanzando” en esa
ley, que cuenta con 866 enmien-
das, casi la mitad de ellas ya
transaccionadas, y que confía en
que todas las negociaciones
fructifiquen para poder tener
nueva ley de vivienda “en esta
legislatura”.

“A todos nos gusta correr”, re-
calcó López al obviar referirse al
límite fijado por Echenique de
aprobarla antes que los PGE.

Echenique apuntó además que
les preocupa que el decreto del

plan de contingencia no incluya
ninguna medida para contener
la factura de la vivienda, ni los
alquileres ni tampoco el alza de
las hipotecas, por lo que puede
estar pasando que “el llamado
giro a la izquierda del Partido
Socialista se quede en retórica”.

Por su parte, respecto a la pro-
posición no de ley en la que Uni-
das Podemos pide llevar al mer-
cado del alquiler social pisos de
la Sareb, López indicó que está
convencido de que también ha-
brá “una enmienda que desatas-
que” esa cuestión.

No obstante, el socialista re-
cordó que solo el veinte por

ciento de los activos de la Sareb
son inmuebles, y no todos vi-
viendas, y que usar a esa gestora
estatal puede contravenir las
competencias autonómicas en
vivienda.

Ayer, la Mesa admitió a trámi-
te la proposición de ley de Uni-
das Podemos para topar el au-
mento de las hipotecas con tipo
variable de viviendas habituales
de familias vulnerables, por lo
que otra cuestión en la materia
será debatida próximamente
también en el Congreso.

Respecto a la negociación de
la ley de vivienda, Unidas Pode-
mos quiere que sea de forma

conjunta con la ley presupuesta-
ria, aunque ya estuvieran liga-
das ambas negociaciones en los
dos años anteriores y sin éxito
para la norma con la que preten-
den un límite a la subida de los
alquileres en zonas urbanas ten-
sionadas.

Lo dejó claro el presidente de
Unidas Podemos, Jaume Asens,
al remarcar que el debate presu-
puestario es un “momento ade-
cuado para poner sobre la mesa
de nuevo la cuestión”.

“Nos parece inimaginable que
el PSOE no cumpla con su pala-
bra”, apuntó Asens acerca de los
acuerdos que tienen sobre la ley

de vivienda, que para Unidas Po-
demos ha de ser el “hito más im-
portante” de la legislatura.

Recordó, en ese sentido, que
tras varios años de negociacio-
nes parlamentarias “la situación
está atascada”, cuando “la gen-
te no entiende que se pusiera lí-
mite al precio de las mascarillas
o del gas butano, pero no a los
alquileres abusivos”.

“Atascada” es también como
ven la negociación de la ley de
vivienda desde ERC, cuyos dipu-
tados quieren también que esta
ley salga cuanto antes.

Fuentes del grupo republica-
no catalán en el Congreso indi-
caron que sigue habiendo reu-
niones sobre el asunto, incluso

una reciente conjunta a tres
bandas (PSOE, Unidas Podemos
y ERC), pero sin llegar a conclu-
siones de momento.

La invasión de competencias
autonómicas es un obstáculo
que aducen los socialistas, se-
gún señalan desde ERC.

También EH Bildu cree que la
ley de vivienda es “un tema ur-
gente”, ya que existe preocupa-
ción social por las hipotecas de
una forma “lacerante”.

Su portavoz en el Congreso,
Mertxe Aizpurua, lamenta que
siga el asunto “paralizado” y
confía en que “se pueda resolver
y vaya adelante”.

Más País amenazó al PSOE con
no apoyar la nueva ley de vivien-
da si no incluye limitar los pre-
cios de los alquileres, según sub-
rayó su portavoz, Íñigo Errejón.

Cree Errejón que sigue sin ha-
ber avances en ese sentido y pi-
de al Gobierno que “pise el ace-
lerador” en este último año de
legislatura “si quiere revalidar”
su ejecutivo.

Socialistas y Podemos avanzan
en conjunto en la ley de vivienda

GUSTAVO VALIENTE (E. P.)

Los portavoces del PSOE y Podemos en el Congreso, Patxi López y Pablo Echenique, conversan.

● Los socios de

Sánchez en el

Gobierno presionan

con los Presupuestos

Generales

Unidas Podemos
quiere que sea de
forma conjunta con
la ley presupuestaria

Efe MADRID

El Supremo ha desestimado el
recurso del coronel Manuel Án-
gel Sánchez Corbí contra la
sentencia de la Audiencia Na-
cional que consideró ajustado a
derecho su cese como jefe de la
Unidad Central Operativa
(UCO) de la Guardia Civil.

Corbí fue cesado el 1 de agos-
to de 2018 por el secretario del
Estado de Seguridad y número
dos de Interior, Rafael Pérez, por
pérdida de confianza.

Tras ello, el coronel recurrió
en casación al Supremo y este
martes la Sección Cuarta de la
Sala de lo Contencioso-Adminis-
trativo del alto tribunal ha ade-
lantado el fallo de la sentencia,
cuyo contenido se conocerá en
los próximos días, por el que re-
chaza el recurso y confirma la re-
solución de la Audiencia Nacio-
nal, que avaló la legalidad de su
cese.

El Tribunal Supremo
avala el cese de Corbí
como jefe de la UCO

Efe MADRID

En el PSOE no ocultan su malestar
por las declaraciones del presiden-
te castellanomanchego, Emiliano
García Page, que ha cuestionado
tanto la estrategia de pactos del
Gobierno de Pedro Sánchez como
las críticas sobre la “insolvencia”
del líder del PP, pero entienden

que habla “en su clave” a un elec-
torado concreto.

Page está considerado un “verso
suelto” en el PSOE por sus conti-
nuos choques con el Gobierno de
Sánchez, por lo que sus compañe-
ros de partido están acostumbra-
dos a lidiar con ello.

Sin embargo, sus declaraciones
en la entrevista el lunes en El Mun-

do han molestado mucho en el
PSOE, no sólo por el contenido en
sí sino porque llega en un momen-
to delicado, tras la celebración de
un Consejo Político Federal el sá-
bado en Zaragoza en el que el prin-
cipal objetivo era mostrar unidad.

En concreto, Page advirtió de
que si el PSOE sigue con “las mis-
mas compañías” sufrirá un “casti-
go” electoral, y discrepó de los
ataques del PSOE al líder del PP,
Alberto Núñez Feijóo, que no cree
que sea un político “insolvente”.

Fuentes de la Ejecutiva Federal
del PSOE ya expresaron el lunes
su malestar por la “guerra en soli-
tario” que consideran que ha em-
prendido Page, y ayer martes
mostraron públicamente su des-
contento miembros del Gobierno,
del grupo parlamentario socialis-
ta y algunos barones socialistas.

Por ejemplo, el presidente de la
Junta de Extremadura, Guiller-
mo Fernández Vara, dijo que no
comparte el diagnóstico de Page
sobre Feijóo porque generar “con-
frontación permanente”, así co-
mo “confusión, debate y división
interna no conduce absolutamen-
te a nada y no es bueno para el pa-
ís”.

El PSOE no oculta su enfado
con Page, pero defiende
que “habla en su clave”

Elpresidentecastellano-

manchegocuestionó la

estrategiadepactosdel

Gobierno

Elcoronelde laGuardia

Civil fuecesadoen

2018porpérdida

deconfianza
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L
OS bancos centrales es-
tán decididos a subir los
tipos de interés lo que
sea necesario hasta

controlar la inflación. Todavía
estamos lejos del nivel máximo
que alcanzarán los tipos de inte-
rés, que podrán superar el 4-4,5
en Estados Unidos y el 3-3,5 en
la Unión Europea. Los bancos
centrales que hablaban de un
aterrizaje suave admiten ahora
un aterrizaje duro y prolongado
en el tiempo. Una inflación des-

bocada, por sí sola, sin interven-
ción del Banco Central Europeo,
deprime el consumo y la inver-
sión y con el tiempo puede pro-
vocar una recesión. Lo que no
está claro es que la recesión aca-
be también con la inflación. La
experiencia de los años 70 de-
mostró que la recesión podía
convivir con una inflación cre-
ciente, dando lugar a una estan-
flación que duró una década. La
inflación de los 70, como la ac-
tual, tenía componentes tanto
desde el lado de la oferta (subi-
da disparada de los costes ener-
géticos y otros) como del de la
demanda. Una inflación prolon-
gada en el tiempo, de oferta o de
demanda, tiene el riesgo de an-
clar las expectativas de inflación
y destruir la confianza de los
ciudadanos en que el Banco

Central Europeo será capaz de
dominarla. Esta pérdida de con-
fianza puede generar efectos de
segunda ronda. Los sindicatos
ejercerán una gran presión para
que los salarios suban en la mis-
ma medida que suben los pre-
cios. El resultado es la famosa
espiral salarios-precios. En este
escenario la inflación tiende a
acelerarse y perpetuarse, siendo
cada vez más difícil eliminarla.
La tarea se complica con una in-
flación de demanda y oferta, co-
mo a la de los años 70 y la actual.
Los bancos centrales no pueden
actuar sobre la oferta: precio de
las materias primas, petróleo,
gas, costes de transporte, cue-
llos de botella, etcétera. Su co-
rrección requiere que los gobier-
nos impulsen reformas estructu-
rales orientadas a reducir los

costes y aumentar la productivi-
dad. En la actual crisis energéti-
ca es necesaria la cooperación
europea e internacional.

Ante este escenario, y con el
objetivo de que no se dispare la
espiral de precios-salarios y se
desanclen las expectativas de in-
flación, los bancos centrales se
ven obligados a una doble dosis
de tipos de interés. Grandes su-
bidas de tipos que desplomen la
demanda agregada, incapaz de
ser atendida por la oferta, a sa-
biendas de que esta reacción
provocará una grave recesión.
Son conscientes de que no ha-
cerlo provocaría una todavía
mayor recesión, inflación y desi-
gualdad a medio plazo.

Los bancos centrales necesitan
hacer una labor de pedagogía
ciudadana. Es lo que hizo el lu-

nes, en el Foro Joly de Almería, el
Gobernador del Banco de España
en una conferencia-coloquio ma-
gistral. El mensaje fue contun-
dente: hay que actuar enérgica-
mente contra la inflación pues no
hacerlo implicará mayor recesión
e inflación y más desigualdades.
La acción de los bancos centrales
no es suficiente. Debe de ir acom-
pañada por un Pacto de Rentas
que distribuya equitativamente
la inevitable caída del bienestar
y ancle las expectativas de infla-
ción. El Gobierno debe acelerar
las reformas estructurales para
mejorar la productividad con la
ayuda de los fondos europeos. La
sostenibilidad de la deuda públi-
ca y la reducción del déficit es-
tructural son fundamentales pa-
ra mantener la confianza de los
mercados.

GENERAR RECESIÓN PARA MATAR

FERNANDO FACES

Santelmo

Business School
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El teletrabajo ocasional está ga-
nando terrero al teletrabajo ha-
bitual dos años después de que
se regulara por ley, aunque aún
supone más del doble del que
había antes de la pandemia y po-
dría volver a repuntar como con-
secuencia de la crisis energética.

El teletrabajo habitual (más de
la mitad de los días trabajados)
tocó techo al inicio de la pande-
mia, con el 15% de los asalaria-
dos trabajando desde su domici-
lio particular en el segundo tri-
mestre de 2020, frente al 2,5%
que lo hacía de media en 2019.

El auge inicial del trabajo a
distancia propició su regulación
a través de una norma que se
aprobó como decreto ley en
2020 para garantizar la igual-
dad de trato entre trabajadores
a distancia y presenciales y esta-
blecer la voluntariedad y la re-
versibilidad para ambas partes
(empleador y empleado).

Dos años después, el teletra-
bajo habitual ha ido disminu-
yendo progresivamente salvo
por una subida puntual en el pri-
mer trimestre de 2021, coinci-
diendo con una nueva oleada
del Covid-19 y el temporal de
nieve Filomena en el centro pe-
ninsular, mientras que el teletra-
bajo ocasional ha ido ganando
peso.

La ley no se aplica, sin embar-
go, si el trabajo a distancia es in-
ferior al 30% de la jornada se-
manal, lo que equivale a un día
y medio, ya que en caso contra-
rio la empresa está obligada a
firmar un acuerdo individual
por escrito con el empleado, al
que tiene que proporcionar los
medios necesarios para teletra-
bajar, además de compensarle
los gastos en los que pudieran
incurrir.

Los últimos datos a cierre del
segundo trimestre de 2022
muestran la casi equiparación
entre quienes teletrabajan más
de la mitad de los días (926.400

asalariados que suponen el
5,4% del total) y quienes lo ha-
cen ocasionalmente (818.500
empleados, el 4,7%).

En total un 10,1% de los asala-
riados sigue teletrabajando en
mayor o menor medida, cuando
antes de la pandemia sólo lo ha-
cía un 4,2%, lo que hace pensar
que no se volverá a la situación

en la que trabajar a distancia era
anecdótico, pero sí que seguirá
siendo minoritario.

La escalada de los precios de
la energía derivada de la guerra
en Ucrania podría propiciar un
nuevo repunte del teletrabajo en
la segunda mitad del año, una
vez que en el ámbito de la Admi-

nistración General del Estado
(AGE) ya se ha promovido la
vuelta a tres días semanales de
teletrabajo en lugar de dos para
fomentar el ahorro de energía.

No obstante, la Fundación Eu-
ropea para la Mejora de las Con-
diciones de Vida y de Trabajo
(Eurofund) se plantea, en un in-
forme reciente, si el teletrabajo
es en realidad una opción “ver-
de”, pues aumenta el consumo
de energía en los hogares y la re-
ducción de los traslados podría
hacer que los trabajadores estu-
vieran más dispuestos a aceptar
una mayor distancia los días que
van a la oficina.

Entre las grandes empresas de
España prácticamente ninguna
ofrece opciones generalizadas
de teletrabajo que exceden de
dos días a la semana, siendo lo
más habitual haber llamado a
recuperar la plena presenciali-
dad, aunque incluyendo opcio-
nes de flexibilidad puntual.

Inditex, a día de hoy la mayor
empresa española cotizada, no

ha querido facilitar datos con-
cretos sobre teletrabajo, aunque
dada la naturaleza de su negocio
(comercio textil) es comprensi-
ble que el grueso de la plantilla
haya retomado la plena presen-
cialidad ahora que ya no hay res-
tricciones de movilidad ni a la
movilidad y la concentración de
personas para combatir la pan-
demia.

La segunda mayor empresa
cotizada, Iberdrola, mantiene
dos modalidades de trabajo en
remoto: la de dos días por sema-
na y la ocasional, para situacio-
nes puntuales y sin exceder el
30% de la jornada trimestral.

Las diferencias por comunida-
des autónomas son notables, ya
que en Madrid el teletrabajo ha-
bitual alcanza al 11,3% de los
asalariados, mientras que en
Navarra apenas llega al 1,8%.
Sólo Madrid y Cataluña superan
la media nacional del 5,4% de
asalariados con teletrabajo ha-
bitual, una tasa que en el caso de
Cataluña llega al 6%.

Más teletrabajo
pero cada
vez más
esporádico

M. G.

Una persona trabaja desde el salón de su casa.

● Los empleados que trabajan

en casa demodo continuo han ido

disminuyendo desde la pandemia

TRABAJO

La ley garantiza la
igualdad de trato de los
trabajadores a distancia
y de los presenciales
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ACCIONA 193,400 -3,01 -6,00 17,73 199,700 192,900 78.872 10.609 18:02

ACCIONA ENER 40,420 -1,94 -0,80 25,06 41,380 40,320 262.384 13.308 18:02

ACERINOX 8,554 -1,86 -0,16 -20,57 8,772 8,510 852.718 2.222 18:02

ACS 22,340 -2,15 -0,49 3,50 23,100 22,310 507.898 6.449 18:02

AENA 115,200 -1,41 -1,65 -17,00 117,150 115,000 129.940 17.280 18:02

AMADEUS IT GROUP 50,380 -1,83 -0,94 -15,53 51,620 50,300 498.286 22.696 18:02

ARCELORMITTAL 21,650 -2,70 -0,60 -23,70 22,440 21,420 363.940 19.005 18:02

BANCO SABADELL 0,760 0,58 0,00 33,47 0,772 0,759 24.136.444 4.276 18:02

BANKINTER 5,904 -0,07 -0,00 34,11 6,038 5,904 3.219.893 5.307 18:02

BBVA 4,911 -0,05 -0,00 -2,17 4,985 4,881 12.255.304 31.365 18:02

CAIXABANK 3,569 0,73 0,03 55,06 3,619 3,560 16.005.043 28.768 18:02

CELLNEX TELECOM 33,250 -4,10 -1,42 -35,01 35,000 33,050 1.543.808 22.588 18:02

COLONIAL 5,420 -4,49 -0,26 -31,56 5,750 5,400 2.079.962 2.925 18:02

ENAGAS 16,970 -1,45 -0,25 -12,67 17,420 16,970 922.619 4.446 18:02

ENDESA 17,300 -1,14 -0,20 -10,03 17,990 17,280 1.093.773 18.316 18:02

FERROVIAL 24,250 -2,81 -0,70 -10,97 25,270 24,250 632.223 17.886 18:02

FLUIDRA 15,070 -2,02 -0,31 -56,21 15,520 14,930 1.817.899 2.948 18:02

GRIFOLS 11,790 0,90 0,10 -30,13 12,110 11,655 983.820 5.024 18:02

IAG 1,235 0,12 0,00 -27,55 1,247 1,212 8.777.081 6.137 18:02

IBERDROLA 10,365 -1,43 -0,15 4,01 10,705 10,360 15.113.873 65.943 18:55

INDITEX 21,860 -2,80 -0,63 -21,58 22,660 21,790 3.141.802 68.130 18:02

INDRA 8,060 -2,18 -0,18 -13,96 8,210 8,050 569.050 1.424 18:02

MAPFRE 1,696 -1,17 -0,02 -1,52 1,732 1,687 2.924.847 5.223 18:02

MELIÁ HOTELS 5,390 -1,55 -0,09 -10,20 5,555 5,375 735.124 1.188 18:02

MERLIN PROP. 8,555 -4,31 -0,38 -1,29 8,985 8,535 831.803 4.019 18:02

NATURGY 26,000 -1,48 -0,39 -6,31 26,580 25,920 285.207 25.210 18:02

PHARMAMAR 58,060 0,45 0,26 2,78 59,060 57,740 33.018 1.066 18:02

RED ELÉCTRICA 17,340 -1,98 -0,35 -3,84 17,890 17,280 971.444 9.382 18:02

REPSOL 11,950 -1,12 -0,14 20,55 12,195 11,900 4.279.604 17.356 18:02

ROVI 44,560 -1,46 -0,66 -38,63 45,420 44,380 78.136 2.407 18:02

SACYR 2,172 -7,34 -0,17 -0,43 2,362 2,162 4.692.017 1.419 18:02

SANTANDER 2,637 -0,11 -0,00 -8,65 2,681 2,624 34.693.636 45.042 18:02

SIEMENS GAMESA 17,930 -0,06 -0,01 -14,90 17,975 17,930 1.400.416 12.213 18:02

SOLARIA 19,615 -3,14 -0,64 14,57 20,470 19,350 569.933 2.451 18:02

TELEFÓNICA 3,802 -2,09 -0,08 1,88 3,897 3,802 10.806.324 21.442 18:02

G
Madrid

Íbex 35
-0,08%

8.524,40

G
Nueva York

Dow Jones 30
-1,01%

30.707,08

G
Tokio

Nikkei 225
0,68%

16.497,85

G
Euro Stoxx

50 PP valores
-0,10%

2.955,60

EPMADRID

El Íbex 35 perdió ayer la cota
de los 7.900 puntos después
de ampliar su caída al 1,5%
en la sesión de ayer, en la que
los inversores se mantuvieron
a la espera de la decisión de la
Reserva Federal sobre los ti-
pos de interés. La caída del ín-
dice bursátil español se hace
pues más profunda.

En España, el Tesoro Públi-
co emitió 5.000 millones en
un nuevo bono sindicado a 20
años para el que ha recibido
una elevada demanda de más
de 40.000 millones, lo que re-
fleja el apetito inversor por los
títulos de deuda españoles.

La deuda del conjunto de
las administraciones públicas
alcanzó en julio los 1,486 mi-
les de millones, nuevo máxi-
mo histórico, después de cre-
cer un 0,8% en la tasa men-
sual, por lo que encadena tres
meses consecutivos al alza, se-
gún los datos publicados por
el Banco de España.

En este escenario, el Íbex 35
cerró en los 7.873,1 puntos, con
la mayoría de sus valores en ne-
gativo. Las pérdidas más pronun-
ciadas fueron las de Sacyr (-
7,3%), Colonial (-4,5%), Merlin
(-4,3%), Cellnex (-4,%), Solaria
(-3,1%) y Acciona (-3%). Por el
contrario, sólo cerraron en verde
Grifols (+1%), CaixaBank
(+0,7%), Sabadell (+0,6%),
PharmaMar (+0,45%) e IAG
(+0,1%). El resto de bolsas euro-
peas también han cerrado la jor-
nada bursátil con pérdidas, del
0,61% en Londres, del 1,35% en
París, del 1,03% en Fráncfort y
del 1,66% en Milán.

El contexto sigue marcado por
la crisis energética y el temor a
un nuevo endurecimiento de la
política monetaria ante los nue-
vos datos de inflación. El Banco
de Suecia, el banco central más
antiguo del mundo, decidió ayer
elevar los tipos de interés del pa-
ís en un punto –hasta el 1,75%–
con el objetivo de poner freno a
la inflación, que es “demasiado
elevada”.

ÍBEX 35

ÍNDICES BURSÁTILES

LA CAÍDA ES MÁS PROFUNDA

Nombre Último Var % Var € Ac.Año* Máximo Mínimo Volumen Capital

* Ac.Año: Acumulado anual

Efe FRÁNCFORT · WASHINGTON

La presidenta del Banco Central
Europeo (BCE), Christine Lagar-
de, dijo ayer que las próximas su-
bidas de los tipos de interés de-
penderán de los datos de la infla-
ción. En un evento organizado
por la Sociedad de Fráncfort pa-
ra el Comercio, la Industria y la
Ciencia, Lagarde recordó que en
las últimas dos reuniones el BCE
subió los tipos de interés en 125
puntos básicos en total, la mayor
subida de su historia.

Antes de estas subidas de los
tipos, las tasas de interés se en-
contraban a un nivel inusual-
mente bajo, en el 0%, por ello el
riesgo de reaccionar en exceso al
comienzo del ciclo alcista es li-
mitado, según Lagarde. “El rit-
mo apropiado de las futuras su-
bidas de las tasas de interés se
decidirá en cada reunión. De he-

cho, como hemos enfatizado re-
petidamente, seguiremos de-
pendiendo de los datos en todos
los escenarios”, apostilló la pre-
sidenta del BCE.

“Donde dejar las tasas de inte-
rés finalmente y la medida de los
pasos que demos, dependerá de
cómo evolucionen las perspecti-
vas de inflación en la medida que
procedemos”, afirmó Lagarde.
De momento, el BCE ha dicho
que normaliza su política mone-
taria, lo que implica terminar las
compras de deuda y subir los ti-
pos de interés a un nivel neutral,
que no sea ni expansionista, ni
restrictivo.

Al mismo tiempo de las decla-
raciones de Lagarde, los miem-
bros del Comité Federal de Mer-
cado Abierto de la Reserva Fede-
ral estadounidense (Fed) co-
menzaron ayer su reunión de
septiembre, en la que presumi-

blemente aprobarán una nueva
subida de los tipos de interés,
que anunciarán hoy. Según los
expertos, la subida de hoy volve-
rá a ser de 0,75 puntos (algunos
estiman que podría llegar a 1
punto) y con ello el banco cen-
tral estadounidense encadenará
cuatro alzas consecutivas desde
el pasado marzo.

Si las previsiones se cumplen,
la tasa de interés oficial de la ma-
yor economía del mundo pasará
a situarse así en una horquilla de
entre el 3 y el 3,25%, el nivel más
alto en los últimos 14 años, gra-
cias a este nuevo intento de con-
trolar la inflación.

En la anterior reunión en julio,
el presidente de la Fed, Jerome
Powell, ya anunció que en sep-
tiembre posiblemente se produ-
ciría otro “aumento inusualmen-
te grande” de los tipos, un vatici-
nio que ha ido reafirmando en
sus últimos discursos públicos.

“Debemos actuar ahora con
franqueza, con fuerza, como lo
hemos estado haciendo, y debe-
mos seguir haciéndolo hasta que
el trabajo esté terminado”, apun-
tó Powell en esa ocasión.

El BCE dice que el alza de los
tipos dependerá de los precios
●Los analistas estiman que la Fed
estadounidense decidirá una nueva subida de
las tasas de interés, lamás alta en 14 años

MARTIN DIVISEK / EFE

La presidenta del Banco Central Europeo, Christine Lagarde, en una reunión en Praga.

Efe MADRID

La deuda de las administraciones
públicas españolas cerró el mes
de julio en 1.486.978 millones de
euros, un nuevo récord que supe-
ra en 11.586 millones el anotado
en junio, un repunte del 0,8%.

De acuerdo a los datos actuali-
zados ayer por el Banco de Espa-
ña, en el último año la deuda pú-

blica se ha incrementado en
70.805 millones, un 5%. Al cierre
de julio la mayor parte de la deu-
da se concentraba en el Estado,
con un récord de 1.307.536 mi-
llones, 12.929 millones más que
en junio. El endeudamiento de
las comunidades autónomas se
situó en 314.321 millones tras re-
ducirse en 2.326 millones con
respecto a junio, un periodo en

que las corporaciones locales au-
mentaron en 252 millones su
deuda, hasta los 23.100 millones.

Las administraciones de la Se-
guridad Social mantuvieron su
deuda sin cambios, en 99.184
millones. Al cierre de julio la ma-
yor parte de la deuda pública se
concentraba en valores repre-
sentativos de deuda, sobre todo
a largo plazo.

La deuda pública española marca
un nuevo máximo en el mes de julio
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E
L edificio El Cubo, sede de Caixa-
Bank en Granada, fue el escenario
elegidoparaeloctavoyúltimoforo
de GranadaConectada, dedicado a
la economía, y que contó con dos

invitadosdelujo.Porunlado,elpresidentede
la Confederación Española de la Pequeña y
Mediana Empresa (Cepyme), así como máxi-
mo responsable de la Cámara de Comercio de
Granada y la Confederación Granadina de
Empresarios, Gerardo Cuerva; y por otro,
Juan Alcaraz, director General de Negocio de
CaixaBank. La presentadora de televisión y
productoraejecutivaLuján Argüellesmoderó
este último encuentro con los que expertos
quemássaben.

La inflación, la presión fiscal sobre los au-
tónomos o la competitividad en los sueldos
son algunas de las cuestiones que más preo-
cupan a los granadinos, tal y como se ha po-
dido ver en el vídeo con el que se ha introdu-
cido el primer bloque, dedicado a las previ-
siones y posibles riesgos del marco económi-
co actual, el máximo mandatario de Cepy-
me instó a “tomar medidas extraordinarias,
pero de forma diligente”.Juan Alcaraz coin-
cidió con el presidente de la CGE en que to-
dos estos temas se han posicionado en el
centro del debate ciudadano.

En lo relativo a la competitividad empre-
sarial, y su relación con el proceso de digi-
talización,el presidente de los empresarios
granadinos puntualizó que, en muchos ca-
sos, “no están llegando a la última milla”.
“Soy un fiel convencido de que hay que su-
birse al carro digital. La transformación di-
gital ya no es una opción y no estaría mal
pensar si algún resquicio de los fondos eu-
ropeos podría desviarse para ayudar a la
empresa”. Juan Alcaraz arrojó luz sobre el
proceso de digitalización, un oasis para al-
gunos de los que se enfrentan por primera
vez a este reto. El experto de CaixaBank re-
cordó que “en 2020 se distribuyeron los fon-
dos ICO desde oficinas cerradas y con la
gente teletrabajando desde su casa. En
CaixaBank hicimos 60.000 operaciones con
un importe medio de unos 10.000 euros.
Dos años después esto se ha reproducido so-
lo para el Kit Digital. Es muy sorprendente
que el porcentaje que más se esté emplean-
do sea para ciberseguridad”.

Otro punto de interés fue el de la financia-
ción y los tipos de interés de las empresas.
Para el responsable del área de Negocio de
CaixaBank, “hablar de si los bancos van a
cerrar el grifo es como plantearse si una em-
presa va a dejar de vender”. “¿Qué signifi-
can los llamados tipos de interés negativo?
Pues que los niveles de rentabilidad de lo
que vendías era mínimo. Cuando se ha pro-
ducido un incremento de tipos de interés
como el actual, cambian las reglas del jue-
go”, aclaró. Por eso, llamó a la tranquilidad
porque “el grifo debe seguir abierto, pues es
de lo que viven los bancos”.

Sobre las diferencias en el modelo de fi-
nanciación según la estructura de la empre-
sa, Cuerva aseveró que la inercia emprendi-

da por las organizaciones patronales “es la
de convencer al Gobierno de que tiene que
cambiar el tamaño de la empresa”. “España
está en el ‘top 3’ de creación de empresas de
Europa. No tenemos ese problema, sino el de
que pasados unos años desaparecen”,dijo
antes de apuntar que, en el país, el 72% del
empleo y el 60% de la actividad lo crean la
pequeña y mediana empresa. El presidente
de los empresarios granadinos contrapuso
el hecho de que “los rincones que tiene la
provincia no están en ningún lugar de Espa-
ña” con la similitud de su tejido empresarial
respecto al del resto del país: “Carece de in-
dustria y tenemos empresas pequeñitas, que
es el volumen mayoritario”.

LOSPUNTOSFUERTESDEGRANADA

Juan Alcaraz recogióel hilo hablando de la
presencia que CaixaBank tiene en la provin-
cia: “Es muy especial desde la época de Ban-
co de Granada. Tenemos una presencia, una
responsabilidad y una energía enormes”. El
director de Negocio de la entidad ha dicho
que dos de cada tres pymes granadinas son
clientes de CaixaBank y “tenemos una capi-
laridad grande para hacer llegar todo el
abanico de soluciones que nos plantea Gra-
nada”. Alcaraz ha dado la razón a Cuerva al
argumentar que “existe una gran cantidad
de líneas de financiación con facilidades
crediticias para invertir y que están cubier-
tas con fondos europeos”. “Tenemos que ser
capaces de quitarle el miedo a las empresas
de utilizar estas líneas. Hay muchas que es-
tán orientadas, por ejemplo, a los jóvenes o
a las mujeres. Muchas veces es para un pe-
queño taller, por lo que se trata de un tema
de divulgación”, mantuvo.

Empleo, talento y formación son tres con-
ceptos que van de la mano. Pero, ¿qué espe-
ra la empresa de un recién graduado y cuá-
les son las fórmulas de las organizaciones
para retener talento? Gerardo Cuerva res-
pondió que “la base es el valor fundamental

que se busca es la lealtad, la confianza, el
compromiso y la honestidad”. “Somos cons-
cientes de que el trabajador no solo trabaja
por su sueldo, sino que quiere una empresa
que se alinee con sus características, con los
derechos humanos y con la protección al
medio ambiente”, ha avanzado antes de de-
nunciar que “nos cuesta mucho trabajo re-
tener y atraer talento” por el llamado ‘efec-
to Ronaldo’, que es la idea preconcebida del
trabajador de pactar sus condiciones econó-
micas en neto: “La carga impositiva nos lo
pone muy difícil”.

Respecto el debate sobre la atracción de
talento exterior, Juan Alcaraz recordó que
“Granada tiene muchas posibilidades para
que el talento venga o se retenga”. Asimis-
mo, aludió “a la variable del teletrabajo” na-
cida de la pandemia. “Granada ofrece un en-
torno que, si una compañía te lo permite, es
perfecta para el teletrabajo porque cualquier
ciudadano europeo querría venir a una ciu-
dad con unas condiciones como esta”. Para-
lelamente, ha sido optimista al considerar
que “España tiene una ventaja espectacular,
que es su gran red de fibra óptica”.

Esta primera edición de GranadaConec-
tada ha estado liderada por la Cámara de
Comercio de Granada y la Confederación
Granadina de Empresarios, presentado
por CaixaBank. El patrocinio de todos los
foros ha estado a cargo de Rosellimac,
mientras que los proveedores oficiales de
todos los foros han sido Prodisa y Merce-
des–Benz Granada Premium. Han sido co-
laboradores la Junta de Andalucía, la Di-
putación Provincial de Granada y el Ayun-
tamiento de Granada.

El foro sobre economía ha sido el último
de la primera edición de GranadaConecta-
da, que ha contado con materias tan diver-
sas como deporte, turismo y gastronomía,
salud, agroindustria y el agua, nuevas ten-
dencias en ciencia, tecnología, empresas e
innovación, cultura o comunicación y pu-
blicidad. Personalidades de la talla de An-
tonio Banderas, Miguel Ríos, Ferran Adrià,
Luis Bassat, Lorenzo Milá, Luis Rubiales,
Lydia Valentín, José Manuel Calderón, Ma-
ría Neira, José Antonio Lorente o Enrique
Herrera Viedma, entre otros muchos exper-
tos, han participado

Lasituacióneconómicacentra
eldebatedeGranadaConectada
El octavo y último foro deGranadaConectada contó con el directorGeneral deNegocio de

CaixaBank, JuanAlcaraz, y el presidente de laCGEyCepyme,GerardoCuerva

SECTOR BANCARIO

7
Gerardo Cuerva,

Luján Argüelles y

Juan Alcaraz.

Juan Ignacio Zafra, director territorial de CaixaBank en Andalucía

junto a José Entrena, presidente de la Diputación de Granada, y

Antonio Granados, delegado del Gobierno en Granada.
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